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«МК-БУЛЬВАР»:

ЧИТАЙТЕ  
В СВЕЖЕМ 
НОМЕРЕ 
ЖУРНАЛА 16+

■ ТОТО КУТУНЬО снова едет на гастроли в 
Россию — страну, которую он сам называет своей 
второй родиной. «МК-Бульвар» побеседовал со 
знаменитым певцом и композитором о семье, 
любви к женщинам и итальянской кухне.
■ НАТАЛЬЯ ИОНОВА, также известная как певи-
ца Глюкоза, радует своих поклонников не только 
песнями, но и весьма откровенными фотография-
ми. «МК-Бульвар» обсудил с Натальей ажиотаж 
вокруг этих снимков.
■ А ТАКЖЕ: Эвелина Блёданс перешла на цве-
точную диету, Вика Дайнеко пострадала из-за 
стройности, звезды, которых преследуют на-
вязчивые поклонники, и многое другое.

На два месяца, до 29 
апреля, арестовал в сре-
ду Гульчехру Бобокулову 
Пресненский районный 
суд. Журналисты в суде 
могли сами убедиться 
в степени безумства 
38-летней женщины, 
отрезавшей 4-летнему 
ребенку голову, но, кро-
ме того, выяснилось, что 
у нее есть сообщники и 
подстрекатели, которых 
сейчас разыскивают 
силовики.

Читайте 3-ю стр.
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ЗЛОБА ДНЯ
Константин СМИРНОВ,

редактор отдела 
экономики

НЯНЯ-УБИЙЦА 
БЫЛА НЕ ОДНА?

На жуткое 
преступление 
Гюльчехру 
Бобокулову 
могли толкнуть 
сообщники

ПОЧЕМУ НЕ ПЬЕТ  
И НЕ КУРИТ 
ДОНАЛЬД ТРАМП

СВОБОДНАЯ ТЕМА
Владимир 

СОЛОВЬЕВ — 
американский 

писатель  
и политолог Читайте 3-ю стр.

Определил ли 
«Супервторник» 
участников 
президентских выборов 
в США?

Читайте 2-ю и 3-ю стр.

МИЛЛИАРДЕР И ЭКС-ПЕРВАЯ ЛЕДИ 
ОКАЗАЛИСЬ В ЛИДЕРАХ

Московские коммунальные службы 
справились с уборкой города 1 и 2 марта 
на твердую «двойку» — такой жесткий вер-
дикт вынесли эксперты. Пешеходы шли 

медленнее Ахиллеса, догонявшего чере-
паху. Автомобилисты обреченно парились 
в многочасовых пробках. Кажется, только 
дворники да водители снегоуборочной 

техники никуда не спешили, впервые за 
несколько лет проявив на редкость безала-
берное отношение к своей работе.

Читайте 3-ю стр.

ПОСЛЕДНИЙ СНЕГ КОМОМ
Погоде все же удалось поставить москвичей в пробки
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ВОР НАВЕСТИЛ АКТРИСУ 
БУДНИЦКУЮ В ОВОЩНОМ ОТДЕЛЕ

Прославленная актриса 
театра и кино Алла Будниц-
кая пострадала в понедель-
ник от вора, орудующего в 
супермаркете на Боровском 
шоссе.

Как стало известно «МК», 
вечером 78-летняя Будниц-
кая в компании мужа — ки-
норежиссера Александра 
Орлова делала покупки в 
сетевом продуктовом мага-
зине. Позже женщина пред-
положила, что вор, судя по 
всему, вытащил дамскую 
сумочку в овощном отделе.

— Я то и дело ходила к 

весам и взвешивала овощи. 
Этим кто-то и воспользовал-
ся. Сумка лежала в телеге, 
— объясняла полицейским 
актриса.

Пропажу аксессуара Буд-
ницкая заметила не сразу, 
а только когда подошла к 
кассе, чтобы расплатиться. 
В похищенной сумочке ле-
жал кошелек с 50 тысячами 
рублей (их Будницкая сняла в 
тот день), банковской картой 
и скидочной картой. За про-
дукты заплатил муж.

После этого актриса сразу 
поехала в отделение — писать 
заявление. Сейчас полицей-
ские занимаются розыском 
злодея. Впрочем, установить 
его будет довольно сложно, 
при первом просмотре виде-
окамер его не определили.

МЕЖДУ
ТЕМ

КСТАТИКСТАТИ СПРАВКА
“МК”

СПРАВКА
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНОВАЖНО

Алла Будницкая 
— актриса, теле-
ведущая. Сня-
лась в более чем 
70 фильмах и 

сериалах. Самые известные 
— «Женщина, которая поет», 
«Дядюшкин сон», «Безымян-
ная звезда», «Гараж» и др.

АРЕСТАНТКАМ СНИМУТ НАРУЧНИКИ НА ВРЕМЯ РОДОВ
Маленькие женские от-

ряды появятся, возможно, в 
мужских колониях. А в каме-
рах СИЗО для заключенных 
прекрасного пола предусмо-
трят душ и мини-кухню. 

Как сообщили «МК» в Об-
щественной палате РФ, се-
годня на 89 регионов прихо-
дится всего 40 колоний для 
женщин. Поэтому зачастую 
арестанток отправляют от-
бывать срок за тысячу кило-
метров от дома, куда к ним 
не могут приехать на свида-
ние родители, дети, мужья.  
Правозащитники направили 

в Минюст предложение: за-
претить направлять женщин 
отбывать наказание в ИК, 
расположенные более чем 
в 300 километрах от их дома. 
Для этого предполагается 
создавать изолированные 
участки для них при мужских 
колониях. Арестанты обоих 
полов не будут пересекаться 
во время всего срока отбы-
тия наказания. В женских 
отрядах при мужских ко-
лониях будет всего 10–50 
человек. 

При проектировании но-
вых СИЗО для женщин станут 

делать исключительно не-
большие камеры на 4–8 чело-
век (сейчас камеры в основ-
ном на 40–50) с душевой 
кабиной и помещением для 
приема пищи. В направлен-
ных в Минюст рекомендаци-
ях также говорится о необхо-
димости всем заключенным 
женщинам ежемесячно бес-
платно раздавать прокладки. 
Предлагается запретить вы-
возить беременных арестан-
ток в роддома в наручниках 
(сейчас наручники не отсте-
гивают даже во время самих 
родов). 

ГОЛОДНЫЕ ЛИСЫ ШУСТРЕЕ 
ВСЕХ ЗВЕРЕЙ РАЗГАДЫВАЮТ 

ГОЛОВОЛОМКИ 

Новое развлечение для 
своих питомцев — кормушку-
головоломку — придумали 
сотрудники Московского 
зоопарка. Чтобы добраться 
до лакомого кусочка, живот-
ные должны будут... сыграть 
в пятнашки.

Как сообщили «МК» в сто-
личном зоопарке, кормуш-
ка двухфункциональная: с 
одной стороны, она развле-
кает обитателей зоосада, а 
с другой — не дает им съесть 
весь корм разом. Новинка 
представляет собой короб-
ку, разделенную на сектора. 
Они покрыты прозрачными 
крышками, которые ездят по 
пазам, наподобие тех, кото-
рые существуют в любимой 
многими игре «пятнашки». 
В некоторые из отделений 
рабочие по уходу за живот-
ными (их еще называют ки-
перами) кладут корм, и за-
дачей животных является 
сообразить, каким образом 
сдвинуть крышку, чтобы до-
браться до еды. Если зверь 
быстро справляется с зада-
нием, то оно усложняется: 
прежде чем полакомиться, 
им надлежит сдвинуть не-
сколько створок. К слову, не 

всем питомцам подходит 
развлекательная кормушка. 
Например, хорькам: вместо 
того чтобы выполнить за-
дачу, зверьки забирались в 
ячейки и путешествовали по 
ним, как по лабиринту, попут-
но поедая корм. А вот лисы, 
напротив, заинтересовались 
механизмом и стали разби-
раться, что к чему. В итоге 
одной плутовке удалось от-
крыть крышку при первой же 
попытке, а вот второй подход 
окончился для нее фиаско — 
как работает кормушка, лиса 
не поняла. Однако вскоре и 
она, и ее соседки по вольеру 
сумели уловить суть и ста-
ли правильно «играть в пят-
нашки». Зоологи планируют 
предложить новинку еще и 
обезьянам, носухам, попу-
гаям, енотовидным собакам 
и енотам. Впрочем, вводить 
чудо-кормушку в повседнев-
ный обиход не планируется: 
киперы опасаются, что при 
таком подходе игра быстро 
наскучит зверям и они поте-
ряют к ней интерес. Поэто-
му планируется разработать 
график, согласно которому 
кормушка будет появляться 
в вольерах.

ТАКСИСТ-БОМБИЛА УСТРАНЯЛ КОНКУРЕНТОВ, 
ПОДЖИГАЯ ИХ МАШИНЫ

Таксист-пироман разби-
рался с конкурентами по 
работе за счет бензина и бу-
тылки. Первый поджог он со-
вершил на Старый Новый год 
и с тех самых пор спалил еще 
около 5 машин. Во вторник 
его поймали, причем уже во 
второй раз.

Как удалось узнать «МК», 
1 марта жильцы дома 114 по 
Варшавскому шоссе сооб-
щили о пожаре на парковке. 
Брандмейстеры потушили 3 
охваченные огнем машины: 
«Хендай Солярис», «Пежо-
408» и «Дэу Нэксия». Боль-
ше всего пострадал «Пежо» 
— автомобиль выгорел пол-
ностью. «Хендай» постра-
дал чуть меньше — выгоре-
ла только половина салона. 
«Дэу» же повезло больше 
всех: у машины сгорел толь-
ко бампер. Причину поджога 
удалось выяснить, опросив 
хозяина «Пежо-408», 62-лет-
него Йована. Он рассказал, 
что в их семье две машины 

марки «Пежо», 
и первую также 
поджигали — в 
ночь на 14 янва-
ря. Тогда злоу-
мышленника за-
держали сразу 
— им оказался 
46-летний так-
сист Виталий 
Миночкин. Но 
вскоре его от-
пустили за не-
достаточно-
стью улик. И, как 
оказалось, зря — по версии 
следствия, в конце февра-
ля он спалил три машины на 
соседней улице, а 1 марта 
сжег еще три. По предвари-
тельным данным, серийный 
поджигатель — коллега Йо-
вана: вместе они «таксовали» 
на Дорожной улице, но так 
как клиентов было мало, а 
бомбил много — Виталий стал 
уничтожать машины своих 
коллег, лишая их работы. 
Миночкин приезжал ночью 

на парковки на «Ниссане», 
поджигал авто конкурентов 
и скрывался с мест происше-
ствий. Йован после первого 
поджога сразу застраховал 
свою вторую машину, и, как 
оказалось, сделал правильно 
— по страховке ему должны 
возместить ущерб.

А спустя несколько ча-
сов после пожара пирома-
на Миночкина задержали в 
его квартире на Дорожной 
улице. 

В СТЕКЛЯННЫХ ПОДЪЕЗДАХ 
СТАНЕТ СЛОЖНЕЕ ГРАБИТЬ

«Парящие» высотки начнут 
появляться в Москве в скором 
времени. Эффекта воздуш-
ной легкости архитекторы 
решили добиваться при по-
мощи полностью стеклянных 
первых этажей и прозрачных 
подъездов. 

Как сообщили «МК» в сто-
личном Департаменте гра-
достроительной политики, 
в ближайшие два-три года 
московские улицы попол-
нятся почти пятью десятками 
таких зданий. Всего планиру-
ется возвести 48 жилых до-
мов принципиально новых 
серий с первыми этажами, 
отданными под обществен-
ные пространства: салоны 
красоты, магазинчики и дома 
быта. Кроме переменной 
этажности и квартир с гибкой 
планировкой особенностью 
новых высоток станут первые 
этажи и подъезды, целиком 
состоящие из стеклянных 
панелей. 

Как отмечают архитекторы, 

прозрачные 
входы и откры-
тые торговые 
пространства 
позитивно 
повлияют на 
психологиче-
ское состоя-
ние жителей 
и превратят 
глухие бетон-
ные стены в 
подобие теле-
визора. Благо-
даря тому, что 

на уровне глаз находится не 
серые панели или кирпич, а 
легкое стекло с архитектур-
ной подсветкой, дом пере-
станет «давить» на прохожих. 
К тому же застекольную 
жизнь будет интересно рас-
сматривать, прогуливаясь по 
тротуарам. Кроме того, по 
мнению проектировщиков, 
новое конструкторское ре-
шение у людей ассоциирует-
ся с чувством безопасности и 
постоянным общественным 
контролем. Хулиганы по-
стесняются на глазах у всей 
улицы разрисовывать сте-
ны в подъезде и жечь кнопки 
вызова лифтов. А грабители 
едва ли рискнут караулить 
жертву под лестницей и не 
остаться незамеченными. Ну 
а коммерческие площади на 
первых этажах с большими 
открытыми прозрачными ви-
тринами, как уверяют сто-
личные чиновники, станут 
более привлекательными 
для бизнесменов.

ОРУЖЕЙНЫЙ БАРОН ОТСТРЕЛЯЛСЯ ОТ ЧЕКИСТОВ  
РАЗ И НАВСЕГДА

Торговец оружием пустил 
себе пулю в голову во время 
проведения обыска сотруд-
никами Управления ФСБ 
России по Москве и обла-
сти в квартире на Кленовом 
бульваре 20 февраля.

Как стало известно «МК», 
38-летний москвич (офици-
ально безработный, в свое 
время он был распростра-
нителем театральных би-
летов) попал в поле зрения 
правоохранителей в нача-
ле февраля. Полицейские 
сначала задержали жителя 
Ярославля, который указал, 
что в жилище компаньона из 

Москвы — целый схрон не-
легального огнестрельного 
оружия.

Получив разрешение на 
проведение обыска рано 
утром 20 февраля, чекисты 
наведались в трехкомнат-
ную квартиру москвича на 
Кленовом бульваре. В тот 
момент мужчина находил-
ся там с восьмилетним сы-
ном. 

В комнате хозяина обна-
ружили более 20 «стволов», 
разрешений на хранение не 
было. По некоторым дан-
ным, москвич скупал оружие 
для перепродажи.

Мужчину еще в самом 
начале обыска заковали в 
наручники, но в конце осво-
бодили — для подписания 
некоторых бумаг. Улучив 
момент, москвич схватил 
пистолет и выстрелил себе 
в голову. Раненого госпита-
лизировали в реанимацию 
больницы, где 1 марта па-
циент скончался.

Родные узнали о случив-
шемся от соседей и край-
не возмутились, что их не 
поставили в известность 
об обыске. Они были не в 
курсе незаконного занятия 
мужчины.

Настоящие каскадерские кульбиты наблюдали в среду ав-
товладельцы на парковке «Народный гараж», что на улице 
Маршала Прошлякова. Здесь 34-летний москвич, заезжая 
на своей «Тойоте» по серпантину к своему месту на 4-м эта-
же парковки, перепутал газ с тормозом. Произошло это как 
раз на повороте. Машина пробила ограждение и упала вниз. 
Мужчина с переломом ребер и сотрясением головного мозга 
был доставлен в больницу. Как сообщил «МК» хорошевский 
прокурор Никита Шурыгин, решается вопрос о проведении 
проверки соблюдения градостроительного законодательства 
при строительстве объекта. 
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ДАЧНИКАМ РАЗРЕШИЛИ СТРОИТЬ ДОМА ИЗ БЕСХОЗНЫХ БРЕВЕН
Строить деревянные дома, 

не тратя ни копейки на строй-
материалы, смогут дачники, 
обитатели сел и деревень в 
скором времени. Отдавать 
им нераспроданные бревна 
и вагонку лесозаготовите-
ли начнут совершенно бес-
платно. Как стало известно 
«МК», необходимые для этого 
поправки в правила реализа-
ции древесины разработало 
Минэкономразвития.

Кроме простых граждан 
получить от лесопилок по-
дарок в виде фуры, гру-
женной бревнами, смогут 

учреждения соцзащиты, 
образования, детские сады, 
поликлиники и больницы. 
Правда, сделать бизнес на 
упавшей с неба деревян-
ной халяве не получится. В 
документе для этого есть 
оговорка: полученная без-
возмездно древесина может 
быть использована только 
для личных нужд. То есть 
отстроить из дареных до-
сок сарай будет можно. А вот 
перепродать их на рынке и на 
вырученные деньги справить 
сарай получше — нет. Объ-
являть о старте аттракциона 

невиданной щедрости лесо-
заготовители станут через 
местные новостные порталы 
спустя три дня после того, 
как станет понятно, что по-
купателей на бревна нет и 
не будет. В сообщении не-
обходимо будет указать по-
роду и объемы древесины, а 
также место ее нахождения 
и наличие подъездных дорог 
к лесопилке. Кроме того, хо-
зяевам нужно будет заранее 
оговорить, каким способом 
счастливчик обязан вывоз-
ить бревна восвояси. Ак-
ции по раздаче деревянных 

«презентов» будут длиться 
15 дней после объявления. 
Забрать подаренную дре-
весину новым владельцам 
придется в течение месяца. 
Если же охотников за бес-
платными бревнами не най-
дется, хозяева лесоповала 
должны будут сообщить о 
своем тотальном невезении 
местным чиновникам. Тогда 
те вывезут нереализованные 
бревна, куда сами посчитают 
нужным, а зону лесопилки 
приведут в соответствие с 
экологическими и пожарны-
ми нормами.
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ЧИНОВНИКИ 
ДОРОЖАЮТ  
НА ГЛАЗАХ
Росстат опубликовал данные о доходах чи-

новников разных ведомств. Мало того что только 
официальные их заработки поражают воображе-
ние: оно начинает нервно курить в углу от того, как 
соотносятся эти доходы с кризисом и курсом на 
всеобщие усушки, утруски и сокращения.

Российская экономика падает. Рубль лихора-
дит. Нефть иногда радует. Но не надолго. Инфляция 
вроде бы тормозит. Но как-то медленно. Растет 
безработица. Реальные зарплаты, естественно, 
снижаются день ото дня. По данным Росстата, они 
упали в прошлом году почти на 10%. Реальные до-
ходы всего населения (включая пенсионеров) — на 
4%. И хотя средняя зарплата в России номинально 
потихоньку растет — сейчас она немного превы-
сила 32 тыс. рублей, а в Москве даже 60 тыс. Но 
эти показатели не должны радовать. По мнению 
большинства экспертов, даже такие скромные 
показатели обеспечены в основном секторами 
ТЭКа и финансов. Если же их убрать, то средние 
зарплаты падают у остальных минимум еще на 
треть, а то и на половину.

Читайте 2-ю стр.

 ФОТОРЕПОРТАЖ 
 на сайте

  

 ФОТО И ВИДЕО 
 на сайте

  

ИСТОРИЯ О ТОМ, 
КАК СВЯЗЬ-БАНК 

ПРЕВРАТИЛИ  
В СЫРОВАРНЮ

И провели ребрендинг
Связь-банк на пороге больших пере-

мен. Власти уже анонсировали его пере-
дачу и банка «Глобэкс», принадлежащих 
госкорпорации «Внешэкономбанк» (ВЭБ), 
под контроль Агентства по страхованию 
вкладов. Если это произойдет, то нынеш-
няя управленческая команда Связь-банка 
покинет свои посты. Тогда могут вскрыться 
многочисленные нарушения со стороны 
топ-менеджеров, включая захваты непро-
фильных активов, таких как «Московский 
завод плавленых сыров «Карат».

Читайте 4-ю стр.

Владимир Путин дистанцировался 
от антикризисного плана правительства. 
На совещании с членами кабмина о под-
писанном накануне документе не было 
сказано ни слова, что, в принципе, неу-
дивительно. По сравнению с февралем 
план похудел еще на 22%, многие меры 
соцподдержки исчезли из итогового 
варианта. Хотя чиновники обещали, что 
план нацелен не столько на экстренную 

поддержку, сколько на коренную пере-
стройку экономики, особых новаторских 
мер, ведущих к структурным преобра-
зованиям, в нем не содержится. А неко-
торые пункты — например, о совершен-
ствовании дошкольного образования 
— явно были добавлены в перечень для 
количества и выглядят по меньшей мере 
абсурдно. 

Читайте 2-ю стр.

АНТИКРИЗИСНЫЙ ПЛАН ТОЛЬКО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

Итоговый вариант похудел еще на 195 млрд 
рублей

РУКОВОДИТЕЛЬ 
ДЕПАРТАМЕНТА ТРУДА  
И СОЦЗАЩИТЫ 
НАСЕЛЕНИЯ МОСКВЫ 
ВЛАДИМИР ПЕТРОСЯН — 
О СКАНДАЛЕ  
С ПОСОБИЯМИ 
ПРИЕМНЫМ СЕМЬЯМ 

Читайте 4-ю стр.

Читайте 5-ю стр.



Подписанный Дмитрием Медведе-
вым план поддержки российской 
экономики оказался еще скром-
нее, чем вариант, представленный 

две недели назад на рассмотрение кабмина. 
Тогда, по словам главы Минэкономразвития 
Алексея Улюкаева, на антикризисные меры бы-
строго реагирования планировалось направить 
880 млрд руб., из которых более половины уже 
было предусмотрено в бюджете. Вечный оппонент 
Улюкаева, министр финансов Антон Силуанов, на 
заседании правительства тактично промолчал. 
Однако спустя пару дней без обиняков заявил: на 
выполнение всех пунктов плана не хватает более 
половины средств — 130 млрд руб. из анонсиро-
ванных 250 млрд. Их Министерство финансов 
планировало попросить у Владимира Путина, 
имеющего президентский Резервный фонд, 
куда, в частности, были направлены 342 млрд 
руб. замороженных пенсионных накоплений. Но 
глава государства, по всей видимости, отнесся 
к идее без энтузиазма. Агентство «Блумберг» со 
ссылкой на собственные источники сообщило, что 
ВВП вообще крайне настороженно относится к 
предложениям по расходованию резервов, будь 
то ФНБ, ЗВР или другие средства, отложенные 
на черный день. 

Так или иначе, но итоговая версия антикри-
зисного плана «стоит» уже 685 млрд руб., из ко-
торых 465 млрд зафиксированы в бюджете, 39,8 
млрд планируется взять из ФНБ целенаправленно 
на производство локомотивов, 158 млрд — до-
полнительные источники (по всей видимости, 
бюджетные остатки прошлого года и отчисления 
госкомпаний), остальное — средства министерств 
и ведомств (например, 5 млрд будет выделено 
на поддержку отечественных программистов за 
счет платежей, администрируемых Минсвязи). 
Приоритеты антикризисного финансирования 
не изменились — основные средства будут на-
правлены на поддержку отраслей, которые без 
дополнительных вливаний могу спровоцировать 
массовую безработицу и расшатать ситуацию 
перед парламентскими выборами. Так, автопром 
получит в общей сложности 137,5 млрд руб. (88,5 
за счет бюджета и 49 из дописточников): в плане 
написано, что эти средства позволят сохранить 
рабочие места и выпустить 600 тыс. автомобилей 
плюсом к тем объемам, что были предусмотрены 
ранее. 1,4 млрд вольют в легкую промышлен-
ность (для стабилизации ситуации на ключевых 
предприятиях), по 10 млрд дадут на производ-
ство вагонов (цель — увеличить экспорт, пока на 
отечественную продукцию из-за слабого рубля 
есть спрос) и на производство сельхозтехники. 
16,5 млрд через механизм льготной ипотеки будет 
направлено на поддержку банков и строитель-
ства: чиновники рассчитывают, что россияне, 
воспользовавшись продолжением популярной 
программы, возьмут кредитов на 1 трлн руб. Как 

и обещал Дмитрий Медведев, 25 млрд руб. за-
ложены на строительство общеобразовательных 
школ. Один пункт антикризисного плана явно 
имеет отношение к гособоронзаказу: 7,4 млрд руб 
будет перечислено центру Хруничева. 

Из окончательной версии исчезли расходы 
на докапитализацию ВЭБа, обеспечение лекар-
ствами больных ВИЧ и сложными заболеваниями 
(в том числе гемофилией), отсутствуют взнос в го-
сударственную лизинговую компанию и гарантии 
под проектное финансирование. По-прежнему 
«за бортом» остаются выплаты из маткапитала 
нуждающимся семьям и повторная индексация 
пенсий. Не исключено, что принятие решений по 
этим пунктам «зарезервировано» под активную 
фазу избирательной кампании «Единой России». 
(В крайней ситуации в ход пойдут резервные фон-
ды.) Под вопросом остается поддержка произво-
дителей дешевых лекарств стоимостью до 50 руб. 
В среду Минпромторг предложил правительству 
вообще отказаться от регулирования цен в этом 
сегменте, поскольку субсидии в любом случае не 
решат проблемы. 

Самой важной в правительстве называют вто-
рую часть антикризисного плана, где, по словам 
чиновников, содержатся меры «для структурной 
перестройки модели экономического развития». 
Однако изучение таблицы не внушает особого 
оптимизма. На всех встречах с представителями 
госструктур бизнес ставит, по сути, два вопроса 
— сократить нагрузку и обеспечить условия для 
получения длинных и дешевых денег. Без этих двух 
составляющих, справедливо отмечают предпри-
ниматели, перевести экономику на несырьевые 
рельсы будет крайне затруднительно. И что же? 
Меры по налоговому стимулированию инвести-
ционной активности в плане отсутствуют как та-
ковые. А, например, просьба предпринимателей 

составить единый реестр неналоговых платежей 
и хотя бы на период кризиса не увеличивать их 
количество отнесена на IV квартал 2016 года. 
Целый год чиновники будут думать и над созда-
нием стимулов для модернизации промышлен-
ных предприятий, а также над формированием 
правовой основы деятельности технопарков. 
Часть мер административного и регулятивного 
характера явно разрабатывалась сама по себе и 
была внесена в план для пущей солидности. Есть 
и совершенно абсурдные пункты — например, о 
совершенствовании дошкольного образования 
(переводе детсадов на федеральный стандарт). 
Конечно, трехлетним карапузам когда-нибудь 
тоже придется задуматься о структурных пре-
образованиях российской экономики, но пока у 
них явно другие интересы. 

На совещании с членами кабмина у Владими-
ра Путина об антикризисном плане не было ска-
зано ни слова, что, по всей видимости, означает: 
президент решил по максимуму дистанцироваться 
от происходящего. Социологические опросы сви-
детельствуют, что пока население воспринимает 
главу государства отдельно от проблем в эконо-
мике и Кремлю важно сохранить это статус-кво. В 
среду на совещании обсуждали помощь семьям 
погибших шахтеров, строительство новых аэро-
портов, планы по развитию внутреннего туризма и 
подготовку к чемпионату мира по футболу, а также 
поздравляли с 60-летием вице-премьера Юрия 
Трутнева. По сложившейся традиции президент 
подарил ему книгу — самиздат Владимира Вы-
соцкого, чьи стихи, по мнению ВВП, наилучшим 
образом характеризуют поведение Трутнева на 
форуме в Давосе: «Обнажил я бицепс ненароком, 
даже снял для верности пиджак, и мгновенно в 
зале стало тихо, он заметил, как я привстаю». 

Елена ЕГОРОВА.

Экономический пессимизм растет 
на глазах. И вот в этих непростых 
обстоятельствах Росстат публи-
кует данные о средних зарплатах 

федеральных гражданских госслужащих в 2015 
году. Нет, конечно, нехорошо считать деньги в чу-
жих карманах. Но все равно потрясает, что средняя 
оплата труда федеральных чиновников в прошлом 
году превысила 111,3 тыс. рублей, увеличившись 
по сравнению с 2014 годом более чем на 2%.

Но это еще цветочки. Возьмем, к примеру, 
сотрудников аппарата правительства. У них сред-
няя зарплата, если верить Росстату, составила 
в прошлом году 231,7 тыс. рублей в месяц. Это 
первое место среди всех федеральных чинов-
ников, которых в прошлом году насчитывалось 
почти 39,7 тыс. человек. Второе место у работ-
ников Администрации Президента — 217,1 тыс. 
рублей. Третье — у аппаратчиков Счетной палаты 
— 188 тыс.

При этом в Белом доме на Краснопреснен-
ской набережной и в Кремле в соответствии с 
прошлогодними мартовскими указами президен-
та зарплаты сократили. Было приказано на 10%. 
Кстати, настолько же Владимир Путин снизил 

денежное довольствие себе, Дмитрию Медведеву 
и федеральным министрам. Правда, с белодо-
мовскими аппаратчиками получилось не совсем 
так. Общее снижение оплаты труда в прошлом году 
составило не 10%, а всего лишь 7%. Но тут есть 
нормативное объяснение — зарплату срезали не 
с января, а с 1 мая. В кремлевской администра-
ции «пострадали» по этой же причине не на 10%, 
а на 6,5%. Впрочем, 2 марта пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков заявил СМИ, что в 
этом году ему уменьшили зарплату на 10%. Так 
что сокращения продолжаются.

Самое интересное, что больше всего срезали 
денежное довольствие сотрудникам Следствен-
ного комитета — сразу на 57,1%. Теперь в этом 
правоохранительном органе средняя оплата труда 
равна всего лишь 47 тыс. рублей. Но тут есть одна 
хитрость. По какой-то причине больше всего по-
страдало руководство комитета — именно ему 
больше всего и уменьшили всяческие доплаты. 

Рядовые же сотрудники пострадали, как они со-
общили корреспонденту «МК», незначительно 
— на 2–3 тыс. рублей в месяц, не больше. Зар-
плату как таковую не трогали. Стали экономить 
на всевозможных телефонных звонках и офисных 
принадлежностях.

Казалось бы, сейчас надо радоваться. Власти 
разделяют с простыми гражданами все тяготы 
кризиса (в этом году обещали уменьшить рас-
ходы на госаппарат еще на 10%), который первые, 
собственно, и обеспечили, молясь 25 лет только 
на нефть и газ.

Однако не все так просто. Во-первых, все 
равно суммы чиновничьих окладов потрясают. В 
Белом доме и Кремле они превышают средне-
российские в 7 раз.

Во-вторых, в ряде федеральных ведомств 
зарплаты как раз выросли, и значительно, не-
смотря на прошлогодние указы президента. 
Рекордсмен — аппарат Совета Федерации — в 

среднем на 42,2% (до 174 тыс. руб. в месяц) и 
Госдумы — на 30,7% (до 137 тыс. руб.). Всего из 
отслеживаемых Росстатом 84 аппаратов ведомств 
зарплаты в сравнении с 2014 годом выросли у 17. 
В Совете Федерации корреспонденту «МК» объ-
яснили, что у сотрудников аппарата собственно 
зарплаты повышать не стали, но увеличили все 
возможные премии. Глава СФ Валентина Мат-
виенко заявила СМИ, что «дешевые чиновники 
дорого обходятся государству». С этим уточне-
нием трудно спорить. В ряде ведомств слишком 
сильны коррупционные риски, например, в той 
же Счетной палате. Поэтому надо платить там 
по полной. К тому же депутаты Госдумы и СФ 
добровольно сократили свои зарплаты на 10%. 
Вот и экономия для аппарата.

И вообще, считать деньги в чужом кармане 
нехорошо. Но на дворе кризис, а правительство 
не предпринимает до сих пор действенных мер по 
его локализации. Может быть, и 231,7 тыс. рублей 
для его аппарата — это слишком много?

Подчеркнем, что речь идет только об аппа-
рате. Премьер, его замы и министры получают в 
разы больше. 

Константин СМИРНОВ.

СЕГО ДНЯ
стр.  “Московский коМсоМолец”   3 марта 2016 года
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Итак, избирательный «Супервторник» 
Соединенных Штатов состоялся, как 
и следовало, 1 марта. Здесь все было 
ясно. Но вот результаты «Супервтор-
ника» отнюдь не столь прозрачны. 
Победителем у демократов стала 
Хиллари Клинтон, а у республикан-
цев — Дональд Трамп. И Клинтон, и 
Трамп завоевали большинство в семи 
штатах. Однако, как пишет «Нью-Йорк 
таймс», если демократы выстроились 
в одну линию по команде Клинтон, то 
республиканцы стали разваливаться 
на части.

А теперь попытаемся разложить замыс-
ловатый пасьянс «Супервторника».

Дональд Трамп уверенно победил как 
на юге страны, так и в Новой Англии. Это по-
казывает силу его притягательности. И это 
все наперекор растущему сопротивлению 
его кандидатуре среди лидеров Республи-
канской партии. 

Пользуясь сильной поддержкой белых 
избирателей с небольшими доходами и без 
высшего образования, Трамп доминировал 
как в умеренном и менее религиозном Мас-
сачусетсе, так и на консервативном и еван-
гелическом глубоком Юге.

Потрясая своими победами на «Суперв-
торнике», Трамп заявил, что ожидает консо-
лидации Республиканской партии под его 
началом. «Я — объединитель, — заявил он 
репортерам в своем поместье Мар-а-Лаго 
в Палм-Бич (Флорида). — Как мы только по-
кончим с этим, я открою охоту только на одну 
личность — Хиллари Клинтон».

Сенатор Тед Круз, победивший в своем 
родном Техасе и соседней Оклахоме, ре-
шил, что заработал право продолжать борь-
бу против Трампа. Он говорит, что является 
единственной альтернативой нью-йоркскому 
миллиардеру. Но кто действительно потерпел 
поражение в «Супервторник», так это сенатор 
от штата Флорида Марко Рубио, победивший 
в одной лишь Миннесоте. 

Сенатор Круз потратил огромное время 
и деньги на избирательную кампанию в своем 
родном Техасе. Он в своих выступлениях за-
являл, что имеет абсолютно незапятнанную 
консервативную репутацию, которая позволя-
ет ему бросать вызов Трампу. Конечно, Техас 
самый населенный штат Америки. Но тем не 
менее победа в Техасе и Оклахоме не дала 
Крузу достаточно прочного трамплина для 
предстоящих дебатов с Трампом.

Но даже в штатах, где он победил, се-
натор Круз оказался ограничен в своем по-
литическом размахе. Он полностью отдал 
Юг Трампу. Он не смог взбодрить умеренные 
Массачусетс и Вирджинию. Выступая в Стаф-
форде, Круз хвастался своими победами, но 
признал: «Пока наши силы разъединены, До-
нальд Трамп движется к номинации, что будет 
настоящим провалом для республиканцев, 
для консерваторов, для всей нации».

Республиканский истеблишмент высту-
пает против кандидатуры Трампа. Он утверж-
дает, что его избрание номинантом будет 
означать катастрофу на всеобщих выборах. 
Лидеры республиканцев в последние недели 
решили прибегнуть к объединенному сопро-
тивлению Трампу. Для этого они пытаются 
уменьшить число соперников Трампа, что-
бы, может быть, оставшиеся или оставшийся 
кандидаты или кандидат могли схватиться с 
Трампом уже после «Супервторника», но в 
том же марте. Они предсказывают Трампу 
мартовские иды. Но Трамп, желая быть Цеза-
рем, не хочет, чтобы его политическая жизнь 
оборвалась, как у Цезаря.

Несколько слов о том, что принес «Су-
первторник» кандидатам Демократической 
партии в президенты. Победа Хиллари Клин-
тон была эффективной. Она доказала еще 
раз, что Юг страны поддержит ее. Не надо 
забывать, что ее супруг Билл Клинтон долгое 
время был губернатором штата Арканзас, и 
поэтому она чувствовала себя в знакомой 
обстановке.

Хиллари Клинтон завоевала в «Суперв-
торник» семь штатов, негритянский Юг поч-
ти полностью поддержал ее. Что касается 
Берни Сандерса, то он победил в наиболее 
демократических и либеральных штатах. Их 
набралось четыре, включая штат Вермонт, 
который представляет в сенате Сандерс. По-
скольку я живу в Миннесоте, то мне как-то 
приятно отметить, что и этот штат тоже про-
голосовал за Сандерса.

Итак, подведем некоторые итоги «Су-
первторника». Как пишет бывший губерна-
тор Миннесоты Тим Поленти: «Если бы Ре-
спубликанская партия была самолетом, то, 
глядя из пассажирского окна, вы бы имели 
возможность увидеть его отдельные части, 
отваливающиеся от фюзеляжа». Короче го-
воря, Республиканская партия подходит к 
генеральному сражению с демократами раз-
общенной. Ее истеблишмент не может при-
мириться с победами Трампа. Что касается 
Трампа, он, простите, плюет на истеблишмент 
своей партии и пытается доказать, что речь 
идет не о выборах, а новом движении, охва-
тывающем страну.

Хиллари Клинтон провела «Супервтор-
ник» четко и профессионально. У нее нет тех 
трудностей, которые тормозят республикан-
цев. Что касается Берни Сандерса, то он, воз-
можно, завоюет еще пару-тройку либеральных 
штатов. Однако дальше этого вряд пойдет. 
Объявленная им «политическая революция» 
еще не созрела в Америке.

Мэлор СТУРУА, Миннеаполис.

«СУПЕРВТОРНИК» 
ПРИНЕС УДАЧУ 
ТРАМПУ
У демократов лидирует 
Хиллари Клинтон

ПОДРОБНОСТИ   
на сайте 
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Подготовила Елена КОРОТКОВАNON-STOP

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

Представители трех разных видов фауны — лев, медведь и тигр — живут 
совершенно по-семейному в течение пятнадцати лет в убежище для животных 

«Ноев ковчег» в американском штате Джорджия. Больных и оголодавших зверей нашли в 
2001 году во время антинаркотического рейда в одном из подвалов в Атланте, где их дер-
жали в тесных клетках, — с тех пор их жизнь изменилась к лучшему. Животные сдружились 
— спят, гуляют и едят вместе.

Рамзан КАДЫРОВ, глава Чечни:

«Если произойдет смена руководства ЧР, займусь семьей, 
домашними делами, воспитанием и образованием детей». 

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

У Рамзана Кадырова девять детей — шесть дочерей и три сына. Младшему 
сыну Адаму сейчас 8 лет, младшей дочери Эйшат чуть больше года. Рамзан 
посетовал, что сейчас у него мало времени на общение с детьми. Но, по его 

мнению, «мальчики должны каждый день быть с отцом, хотя бы в течение часа».

КАДР

ЗАЯВЛЕНИЕ

ОПРОС

НОУ-ХАУ

ЦИТАТА

ЧП

ПРЕЦЕДЕНТ

К Всемирному дню писателя 
«Левада-центр» попросил 
россиян назвать самых вы-
дающихся отечественных 
авторов. Россияне остались 
традиционны в предпочтениях. 
Среди лучших названы Лев 
Толстой и Федор Достоевский.
Результаты опроса «МК» про-
комментировал литературовед, 
доктор филологических наук 
Александр Гринев: «Перед 
нами мнение не читателей, а 
обывателей. Обыватель всегда 
отвечает правильно. Река — 
Волга, фрукт — яблоко, поэт 
— Пушкин, писатель — Тол-
стой. Полученные социологами 
ответы показывают лишь сте-
реотипы массового сознания 
и смутные воспоминания о 
школьной программе. Кроме 
того, отвечающий всегда хочет 
выглядеть культурным челове-
ком. Он любит Достоевского, 
но спроси — и этот любящий с 
трудом вспомнит названия двух 
романов».

В результате крупного 
ДТП, произошедшего 
под Пензой в среду днем, 
погибли 9 человек. Авто-
катастрофа случилась на 
665-м километре трассы М5 
«Урал» на территории Бес-
соновского района. Грузовой 
автомобиль столкнулся с 
микроавтобусом, в котором 
находились 12 пассажиров. 
Девять из них погибли на 
месте. Трое были госпитали-
зированы. Маршрутка следо-
вала из Ульяновска в Пензу. 
Погодные условия в регионе 
были сложными — гололед, 
шквалистый ветер, мокрый 
снег. Возможно, именно это 
и сыграло трагическую роль. 
Подробности аварии еще 
предстоит выяснить. Кстати, 
в этот же день произошла 

еще одна авария с участи-
ем маршрутки и тягача. 
По информации ДПЧС по 
Ростовской области, около 
13 часов на 875-м километре 
трассы М4 «Дон» в Милле-

ровском районе произошло 
столкновение микроавтобуса 
Volkswagen с седельным 
тягачом Renault. По счастью, 
в этой аварии погибших не 
было. 

В Белгороде начнут вы-
пускать мороженое для 
четвероногих. Это делается 
для того, чтобы летом жи-
вотным было легче пере-
носить жару. Продукт будет 
максимально адаптирован 
для хвостатых питомцев. В 
нем не будет ни красителей, 
ни сахара, ни ароматиза-
торов. Ведь все эти компо-
ненты смертельно опасны 
для животных. От обычного 
мороженого данный продукт 

будет отличаться и меньшим 
содержанием немолочных 
жиров. Конечно, абсолютно 

полезным от этого продукт 
не станет, но и навредить 
домашним любимцам не 
сможет. Как отметили раз-
работчики, мороженое может 
стать неплохой добавкой к 
обычному рациону животных. 
При этом опасаться ангин и 
тонзилитов не придется — 
эти человеческие заболе-
вания обошли четвероногих 
любимцев стороной. Выпу-
скаться новое мороженое бу-
дет в пластиковых креманках 
и контейнерах. Так животным 
будет легче его есть. 

Союзы журналистов Рос-
сии и Москвы выпустили 
заявление с призывом к 
мировому сообществу 
осудить обстрел журна-
листов в Сирии. Напом-
ним, что во вторник группа 
журналистов в составе 33 
человек попала под артил-
лерийский огонь на севере 
сирийской провинции Лата-
кия. Согласно информации, 
предоставленной офицером 
сирийской армии, атаку на 
СМИ произвела группиров-
ка «Джабхат ан-Нусра», на 
которую не распространя-
ется действующий в стране 

режим прекращения огня. «1 
марта 2016 г. в результате 
артиллерийского обстрела, 
проводимого с территории 
Турции по сирийской Лата-
кии, были ранены наши кол-
леги — журналисты Болга-
рии, Канады, Китая и России, 
— говорится в совместном 
заявлении. — К счастью, 
на этот раз обошлось лишь 
ранениями — никто из жур-
налистов не пополнил список 
погибших при исполнении 
своих профессиональных 
обязанностей. Мы заявляем, 
что любая атака на журнали-
стов — это атака на свободу 

граждан мира получать 
информацию о том, что про-
исходит в регионах конфлик-
тов. Обстрел журналистов, 
освещающих перемирие, 
— это очередная попытка 
закрыть глаза, заткнуть уши 
и рот обществу, разжечь 
костер конфликта, который 
ценой неимоверных усилий 
— в том числе наших коллег 
— только начал затухать. 
Мы призываем мировое 
сообщество, а также членов 
Международной федерации 
журналистов выразить свой 
протест и осудить преступ-
ные действия террористов».

Среди других великих были 
названы Солженицын, 
Шукшин, Ильф и Петров, 
Карамзин, Бунин, 
Пастернак, Довлатов, 
Стругацкие. В список также 
попали Донцова, Акунин, 
Маринина и многие-многие 
другие.

КАКИХ НАИБОЛЕЕ ВЫДАЮЩИХСЯ, НА ВАШ ВЗГЛЯД, 
ОТЕЧЕСТВЕННЫХ ПИСАТЕЛЕЙ ВЫ МОЖЕТЕ НАЗВАТЬ? 
(респонденты сами называли по нескольку писателей. 
Были опрошены 1600 человек)

Лев Толстой 
45

Федор Достоевский
23

Антон Чехов
18

Александр Пушкин
15

Николай Гоголь 
13

13
Михаил Шолохов

Михаил Булгаков
11

Иван Тургенев
9

Максим Горький
7

Михаил Лермонтов
6
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Беспрецедентный 
приговор в отношении 
27-летней жительницы 
Краснодарского края, 23 
февраля протаранившей 
17 автомобилей, вынес 
районной суд столицы 
Кубани. Даму лишили прав 
на 8 лет. Кроме того, она 
была оштрафована на 30 
тысяч рублей. Как сказано в 
материалах Первомайского 
районного суда Краснодара, 
автомобилистка обвинялась 

в отказе от прохождения ме-
дицинского освидетельство-
вания на состояние опьяне-
ния, по четырем эпизодам 
оставления места ДТП, а 
также по фактам неуплаты 
административного штрафа в 
срок. Откуда появился такой 
длительный срок лишения 
прав, «МК» рассказал Петр 
АРТЕМОВ, юрист обще-
ственной организации 
«Автоправо»: — Никогда 
ранее я не сталкивался с 

подобными нарушениями и 
настолько длительных сроков 
лишения водительских прав 
тоже не встречал. Скорее 
всего, суд увидел в содеян-
ном серьезный умысел, а не 
простую неосторожность. 
Что касается самого срока, 
то он составляет 2 года за 
каждый из четырех эпизодов, 
как только кончается нака-
зание за первое нарушение, 
начинается второе, так и 
набежало 8 лет.

Союзы жуРналиСтов МоСквы и РоССии ПРоСят защитить 
РЕПоРтЕРов в СиРии

МикРоавтоБуС вРЕзалСя в ФуРу из-за ГололЕДа?

8 лЕт БЕз ПРав и 30 тыСяЧ за 17 автоМоБилЕй
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ЧИНОВНИКИ ДОРОЖАЮТ НА ГЛАЗАХ

...ТОЛЬКО ПРАВИТЕЛЬСТВА

На совещании в Госдуме, где обсуждал-
ся проект нового Кодекса об админи-
стративных правонарушениях, выясни-
лось, что правительство в целом и МВД 
в частности против некоторых важных 
«либеральных» новаций, потому что… на 
их реализацию нет денег. 

Открывая мероприятие, спикер Госдумы 
Сергей Нарышкин напомнил: действующему 
КоАПу уже 15 лет, и сотни принятых в послед-
ние годы законов «не оставили живого места от 
первоначального текста». (Кстати, львиная доля 
этих поправок была принята именно депутатами 
нынешнего созыва.) «Тришкин кафтан», «лоскут-
ное одеяло» — такими словами характеризовали 
сложившуюся в административном праве ситуа-
цию участники совещания.

Один из авторов нового КоАПа, глава дум-
ского Комитета по конституционному законода-
тельству Владимир Плигин («ЕР») напомнил, что 
прошло 21 рабочее совещание с участием пред-
ставителей разных органов власти и обществен-
ных организаций — высказанные ими замечания 
и предложения будут учтены при подготовке 
текста ко второму чтению. Некоторые предложе-
ния противоречат друг другу, признал еще один 
автор КоАПа Дмитрий Вяткин («ЕР»).

— Хочется быть либералом, но не получает-
ся, — посетовал директор Института государства 
и права РАН Андрей Лисицын-Светлов. — Если 
административную ответственность все вре-
мя снижать, то мы можем прийти к тому, что 
она станет просто отеческим пожеланием, что 
в условиях неисполнения судебных решений 
просто недопустимо. 

Он посоветовал продолжить консультации 
с субъектами Федерации: Россия — пестрая 
в социальном и демографическом отношении 
страна, и «завтра возникнет вопрос, не будут ли 
федеральные нормы применяться по-разному 
в разных регионах». Позднее первый замглавы 
аппарата мэра и правительства Москвы Алексей 
Старовойтов изложил главную претензию ре-
гионов к новому КоАПу: «Он исключает возмож-
ность должностных лиц указанных учреждений 
составлять протоколы и выписывать штрафы» 
— таким правом наделяются лишь представители 
органов власти. Между тем функции инспекторов 
в Москве и других крупных городах выполняют 
тысячи сотрудников специально созданных ГКУ, 
они ловят безбилетников, следят за соблюдением 
правил парковки, правил лесной охраны и т.д. 
«Значит, их придется зачислять на госслужбу, 
что дорого и нецелесообразно», а полиция «не 
администрирует составы КоАП без особого со-
глашения с регионами», — сказал он.

Про деньги говорил и замглавы Минюста 
Дмитрий Аристов. Сообщив, что правительство 
КоАП концептуально поддерживает, чиновник 
предложил «еще раз оценить последствия при-
нятия отдельных положений». Некоторые органы 
власти наделяются новыми полномочиями по 
составлению протоколов, а при рассмотрении 
административных дел в судах вводится состя-
зательный процесс, напоминающий уголовный 
или арбитражный, «что требует осторожного 
подхода с учетом сокращения финансирования 
и численности органов власти».

— Принимать можно что угодно, но дей-
ствовать полиция будет в рамках тех денег, 
которые есть, — заявил замглавы МВД Игорь 
Зубов. — Мы понимаем стремление сделать 
КоАП более демократичным и понятным, но при 

сокращении расходов даже благие идеи могут 
иметь отрицательный результат. Принцип со-
стязательности важен для повышения уровня 
обоснованности судебных решений, признал 
г-н Зубов, но это потребует участия в процессе 
должностных лиц того органа, который возбудил 
административное дело, что затратно. В 2015 
году в суд было направлено 6,5 млн протоколов 
об административных правонарушениях, из них 
МВД — 5 млн, сообщил чиновник, и если рассмо-
трение дел при таких масштабах пойдет по тем 
правилам, которые предлагают авторы КоАПа, 
для обеспечения присутствия сотрудников МВД 
в судах «потребуется увеличить штаты на 7603 
единиц и около 4 млрд рублей дополнительного 
финансирования».

Кроме того, заметил г-н Зубов, предлага-
ется более активное, чем сейчас, применение 
такого административного наказания, как арест, 
который исполняет МВД. И сегодня нет в долж-
ных количествах специальных приемников для 
отбывания административного ареста, а боль-
шую часть приговоренных к нему приходится 
держать в ИВС, где совсем другие условия, а 
если все делать по правилам, потребуется еще 
3 млрд рублей… К тому же регионы все время 
пытаются навязать полиции исполнение тех или 
иных административных функций, но «ни одного 
предложения денег при этом нет», — заявил 
представитель МВД. 

Его поддержал Владимир Каланда, первый 
замглавы ФСКН: «Те новации, которые есть в 
КоАП, должны учитывать финансовые возмож-
ности правоохранительных органов, иначе не 
выполнить будет нельзя, а выполнить — просто 
невозможно».

Г-н Каланда тоже опасается чрезмерной 
«либерализации» КоАП.

Напрасно, если судить по выступлениям 

представителей бизнеса. Президент РСПП 
Александр Шохин новые размеры штрафов по 
экономическим составам глава РСПП назвал 
чрезмерными — «они увеличиваются не только в 
разы, но и на порядки, что требует обоснования». 
По сравнению со штрафами в проекте КоАП, 
продолжил г-н Шохин, «некоторые штрафы в УК 
выглядят смешными», и если так дальше пойдет, 
то на фоне декриминализированного и гумани-
зацированного УК в какой-то момент мы можем 
увидеть демонизированный КоАП».

Вице-президент ТПП Вадим Чубаров привел 
пример: вместо нынешних до 300 тысяч рублей 
штрафа для юридических лиц в сфере туристи-
ческой деятельности новый КоАП предлагает 
штраф до 10 млн рублей. . 

Бизнес не устраивает новый вид админи-
стративного наказания — ликвидация юрлиц и, 
в отличие от правительства, совершенно устраи-
вает введение в административный процесс 
принципов состязательности.

Глава ФССП Артур Парфенчиков заметил, 
что проблема исполнения административных 
наказаний остается очень острой: 69 млн дел 
ведет сейчас ведомство. «Сегодня через ФССП 
исполняется в среднем 50 или 60% решений о 
назначении штрафов», — признал г-н Плигин. 
Особенно острая ситуация с взысканием штра-
фов с юрлиц, которые уже не работают (назначено 
на 938 млрд рублей — взыскали лишь 47 млрд) 
«Если мы наладим систему сбора штрафов — 
сможем компенсировать и расходы МВД», — 
заявил депутат. 

Госдума намерена принять новый КоАП в 
первом чтении в середине марта. Ко второму 
чтению документ, очевидно, подвергнется пере-
работке, масштабы и вектор которой пока пред-
сказать трудно.

Марина ОЗЕРОВА.

«Принимать можно что угодно, но действовать полиция будет  
в рамках тех денег, которые есть»

НА НОВЫЙ КОАП НЕ ХВАТИТ ДЕНЕГ
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Есть реальный Дональд Трамп — и есть 
бренд «Дональд Трамп». Кто из них метит в 
президенты США?

Само собой, Трамп сейчас у всех на виду, 
на мировой авансцене, под скрещением про-
жекторов пристального, под лупой, внимания: 
каждый его шаг, каждый его поступок, каждое 
его решение, каждое его слово отслежены и 
прокомментированы, одобрены или раскри-
тикованы. А потому побоку пока что политику 
и идеологию, которые и без того все кому не 
лень мусолят в этот високосный выборный 
год, когда Дональд Трамп намылился в пре-
зиденты, сметая все препятствия на своем 
пути (пока что). Интерес к нему выходит далеко 
за пределы его политической деятельности. 
Рассмотрим Дональда с человеческой точки 
зрения — его характер, его темперамент, его 
привычки, его замашки, его комплексы и его 
скелеты в шкафу. 

Всегда с открытым забралом, без тор-
мозов, кажется, ничего за душой не остается, 
разве что на самом ее донышке, в подсознанке, 
в проговорах, в пробелах и в пропусках — то 
ли провалы памяти типа амнезии, то ли опу-
щения из инстинкта самосохранения или что 
еще? Тем более речь идет о человеке, который 
претендует стать президентом Соединенных 
Штатов. Мы должны — и имеем право — знать 
о нем по возможности все. А как иначе? В том 
числе упомянутое донышко. А что, если этот 
человек с двойным дном? 

И то правда, что своими речами Дональд 
Трамп цепляет не только избирателей, но и 
психологов с психиатрами заодно. Один диа-
гноз ему поставлен единодушно и обсуждению 
не подлежит: нарциссизм. Но где кончается 
характер и где начинается клиника? Вот в чем 
вопрос. Вот почему я полагаю недостаточным 
указать на нарциссизм — даже если он зашка-
ливает в клинику — как на доминирующую чер-
ту характера Дональда Трампа. Кто спорит, эго 
у него гипертрофированное, раблезианских 
размеров. Но что скрывается за его манией 
величия? А мания величия вроде не наигран-
ная. Это следствие его личной ущербности, 
ущемленности и закомплексованности? По-
чему он не мыслит своего возвышения иначе, 
как только за счет унижения и оскорбления 
других — кроет почем зря с нескрываемым 
садистическим удовольствием мексиканцев, 
инвалидов, мусульман, побывавших в плену 
американских солдат и всех своих политиче-
ских соперников без исключения, женщин не 
просто включая, но их особенно и в первую 
очередь — в нарушение не только политкор-
ректности, но и в обход обиходных правил 
приличия? Как, например, в его сексистских 
замечаниях республиканке Карли Фиорине 
— «никто за такое лицо не будет голосовать», 
«левачке» актрисе Рози О’Доннел — «жирная 
свинья» либо демократке Хиллари Клинтон, 
которая опоздала после перерыва на дебаты, 
задержавшись известно где: «Куда она делась? 
Дискуссию пришлось начинать без нее. Я 
знаю, куда она ушла. Но это отвратительно, 
и я не хочу говорить об этом!»

Нет, не джентльмен. Отнюдь. Скорее 
наоборот: фрик, хулиган, шут гороховый, от-
морозок. Тот самый грядущий хам, приход 
которого предвещал Мережковский. Когда 
говорят, что он 100-процентный янки и потому 
близок американцам, это не совсем так. Трамп 
— воплощение и квинтэссенция худшего, что 
есть в Америке и в американцах и что зовет-
ся американизмом, хотя, понятно, каждый 
вкладывает в это слово разные ингредиенты, 
но сплошь негатив и отрицаловку. Но это ско-
рее все-таки социальный подтекст, а нам бы 
пока остаться в пределах психологии, пусть 
и с клиническим либо психоаналитическим 
уклоном. А потому поставим незамысловатый, 
рутинный в таких случаях вопрос: за какие 
такие личные травмы отыгрывается Дональд 
Трамп на других людях?

Оговорим наше журналистское право на 
диагностические исследования — скорее, 
чем расследования, — психического казу-
са Дональда Трампа, потому как у профес-
сионального врача это право отсутствует: 
согласно так называемому Goldwater rule, 
психиатр не имеет не только этического, но и 
юридического права ставить диагноз заочно, 
без личного осмотра пациента. А сам этот 
принцип Голдуотера возник в 1964 году, после 
решения Верховного суда удовлетворить иск к 
журналу Fact за публикацию статьи, в которой 
известные психиатры ставили под сомнение 
ментальную адекватность Барри Голдуоте-
ра на посту президента США, на который он 
претендовал как номинированный кандидат 
Республиканской партии. К журналистам это 
правило не относится, и мы вольны высказы-
вать наше аналитическое мнение о раненой, 
травмированной психее Дональда Трампа. 

В показательной, образцовой, хоть на до-
ску почета, семье Трампов среди двух сестер 
и трех братьев — согласно поговорке «В хоро-
шую семью для полной гармонии требуется 
урод» — затесался-таки урод: красавец Фред-
ди, первенец, которому по праву первородства 
и согласно обычаю майората принадлежали 
все наследственные права. Казалось бы, он 
должен был служить примером и образцом 
для подражания, а на поверку источником 
зависти и комплексов для младшего на це-
лых 8 лет Дональда, да? Все вышло если не 
наоборот, то куда сложнее. Вместо того чтобы 
пойти по стопам отца, Фредерика Трампа-

старшего, сурового патриарха и основателя 
строительного бизнеса, в честь которого он 
и был назван, Фредди оказался бунтарем и 
блудягой. Он рано, с детства, взбунтовался 
против авторитарной диктатуры отца-тирана 
— пусть не Эдипов, но отцовский комплекс на-
лицо. Отец был из немцев — Фридрих Трумп, 
и когда приятель Фредди, тоже арийского 
происхождения, привел в их куинсовский эт-
нически однородный анклав свою герлфренду, 
итальянку Аннамарию Чифано, семья Трампов 
была в панике и всячески противодействовала 
его женитьбе на иноплеменнице. 

Фредди повел себя в отношении этой 
арийской избранности самым решительным 
образом, и в Пенсильванском университете 
этот выпускник епископальной подготови-
тельной школы демонстративно вступил в 
еврейское братство (fraternity), объявив себя 
евреем и своего отца еврейским эмигрантом 
из Германии, а когда его названные братья со-
мневались и насмешничали над его средним 
именем Крист, впадал в истерику. Еще один 
контраст к волевому и жестоковыйному отцу — 
Фредди был слабак и истерик, что послужило 
поводом для новых отцовских издевательств 
и измывательств над ним. В сексологической 
терминологии: доминант и сабмассив. С той 
только разницей, что Фредди взбунтовался 
и вышел из-под опеки и контроля домини-
рующего, подавляющего отца — в отличие от 
Дональда, который подчинился его воле, но 
это подавление самого себя сделало из него 
комплексанта, который косит и камуфлирует 
под супермена. А что ему остается? Унижая 
и оскорбляя других, Дональд Трамп таким 
манером борется с унизительными подрост-
ковыми и юношескими травмами. 

Что касается его старшего брата, то имен-
но его лжееврейство было последней каплей 
для Фредерика-старшего, а не намеренный 
выбор Фредди рисковой профессии летчика 
противу семейного бизнеса: он был отлучен от 
первородства, и все семейные надежды были 
возложены на совсем еще юного Дональда 
Трампа. Семейная драма библейских про-
порций — вспомним подмену Исава Иаковом 
у смертного одра Исаака.

Вот где корешки психической травмы 
Дональда, детскими глазами которого было 
увидено и воспринято поначалу на подсо-
знательном уровне противостояние — нет, 
противоборство! — отца со старшим сыном. 
Дональд Трамп пошел по стопам своего отца 
не по свободному волеизъявлению, но из 
страха наказания, подобного тому, которому 
был подвергнут его старший брат Фредди. В 
психоаналитической терминологии — страх 
кастрации. Допущенная в конце концов к се-
мейному столу упомянутая герла-итальянка 
вспоминает о диких скандалах за этим столом 
не только между Фредериком и Фредди, но и 
между Фредди и Дональдом по причине их ка-
рьерной и психологической несовместимости 
и разнонаправленности. Чтобы Дональд со-
знательно подзаводил импульсивного и эмо-
ционально неуравновешенного Фредди? Не 
исключено. Само собой, Дональд был теперь 
любимчиком отца, наследником его бизнеса, 
и это тоже приводило Фредди в бешенство. 

Фредди, тяжело переживая отцовский 
остракизм, ударился в запой, из которого, по 
сути, так и не вышел и умер от алкоголизма 
в возрасте 43 лет. Дональд встал на сторону 
победителя из неосознанного страха быть 
побежденным — это поначалу, а потом впол-
не сознательно. Пусть и не сразу. Дональда 
тоже повело было в сторону от семейного 
бизнеса — мечтал поступить в киношколу и 
стать актером, но его мечтаниям был положен 
конец решением отца отдать его совсем в 
противоположную школу — военную, а силы 
воли противостоять отцовской фигуре у него 
не хватило, и теперь, спустя годы и десяти-
летия, Дональд говорит о Фредди не просто 
с восхищением, но и с долей зависти: «Все 
любили его. Он был полной противополож-
ностью мне». 

Впрочем, актерская мечта Дональда в 
конце концов материализовалась, осуществи-
лась, воплотилась — в телевизионных шоу и 
предвыборных митингах и дебатах. Дональд 
Трамп в роли Дональда Трампа. 

Упомянем без никаких комментариев 
смелую гипотезу, что именно Дональд Трамп 
немало способствовал усилению у Фредди 
деструктивных процессов и обострению его 
алкоголизма и фактически свел его в моги-
лу. Что находит прямые подтверждения, так 
это активное участие Дональда в изменении 
завещания 90-летнего патриарха Фредери-
ка Трампа, который к тому времени впал в 
маразм и деменцию: по этому откорректи-
рованному завещанию сыну Фредди, Фреду 
Трампу-младшему, не доставалось ничего из 
200-миллионного наследства. Эта история 
имела судебное продолжение с уклоном в 
скандал, но это уже юридический казус, а 
эта статья посвящена травмам и комплек-
сам, которые подпитывают гигантоманию и 
нарциссизм Дональда Трампа. 

Заметим к слову, что, имея перед собой 
негативный пример своего брата, Дональд 
Трамп не пьет и не курит. Принципиально. 
Даже не пробовал ни разу. 

ПОЧЕМУ НЕ ПЬЕТ  
И НЕ КУРИТ ДОНАЛЬД ТРАМП
Психиатрический портрет кандидата в президенты США

ОБСУЖДЕНИЕ СТАТЬИ   
на сайте 

В среду в Донецком суде Ростовской области 
начались прения по делу украинки Надежды 
Савченко, обвиненной в пособничестве в 
убийстве российских журналистов в Луган-
ской области и незаконном пересечении гра-
ницы. Обвинение требует для подозреваемой 
23 года колонии и штраф в 100 тысяч рублей.

Первое слово досталось стороне обвинения. По 
мнению прокуроров, Савченко является пособницей в 
убийстве двух членов съемочной команды ВГТРК Антона 
Волошина и Игоря Корнелюка, а также пособницей в 
покушении на убийство оператора Виктора Денисова. 
Россияне добровольно отправились в Луганскую об-
ласть, чтобы «объективно и беспристрастно» исполнить 
свой журналистский долг, считают прокуроры. Также 
они уверены, что Савченко покусилась на жизни людей, 
руководствуясь мотивами личной ненависти, так как 
считает, что Россия аннексировала Крым и оккупирова-
ла Донбасс. За все это украинку требуют приговорить 
к 23 годам колонии.

Сторона обвинения полагает, что подозреваемая, 
имея необходимые навыки и снаряжение, забралась на 
телефонную вышку возле поселка Стукалова Балка и 
оттуда увидела мирных жителей в поселке Металлист. 
Об этом она немедленно сообщила командиру «Айдара» 
Сергею Мельничуку, чтобы тот отдал приказ расстре-
лять невинных людей из артиллерии. Скрыться с места 
преступления у Савченко не получилось — ополчен-
цы ЛНР схватили ее в 12.30 по украинскому времени, 
утверждают прокуроры. Но уже 23 июня глава ЛНР 
Игорь Плотницкий из гуманизма отпустил украинку на 
свободу, и подозреваемая незаконно пересекла рос-
сийскую границу, так как пересекать линию фронта для 
возвращения домой она не хотела, опасаясь попасть 
под дружественный огонь, считают обвинители.

По ходу своего выступления гособвинители напом-
нили о страданиях, переживаемых людьми, выжившими 
при обстреле Металлиста, а также о смерти матери Во-
лошина, которая не смогла смириться с гибелью сына. 
При этом, поскольку представители защиты и обвине-
ния не были на месте трагедии, прокуроры призывают 
основываться на показаниях ополченцев, а вот все, что 
говорят Савченко и ее сторонники, «не выдерживает 
никакой критики». Также не следует доверять резуль-
татам биллинга телефонов подозреваемой, потому 
что, считает обвинение, в тот день была плохая связь. 
Между тем биллинг показал, что в момент обстрела 
Металлиста Савченко уже находилась в Луганске.

«Если суд берет больше двух недель на вынесение 
приговора, то я включаю сухую голодовку с завтрашнего 
дня. Я не хочу ждать никакого обмена, если менять 
виновного на невинного... Я невиновный человек, ни-
каких обменов, никаких торгов, никакого затягивания 
времени. Я ждать не стану», — заявила во время пре-
ний украинка.

Судебный процесс продолжится 3 марта. А пока 
«МК» спросил у экспертов, насколько велика вероят-
ность того, что суд согласится с предложенным проку-
рорами наказанием, и будет ли отбывать его Савченко 
в России:

Михаил ПОГРЕБИНСКИЙ, директор Ки-
евского центра политических исследований и 
конфликтологии:

— Судя по тому, что Президент России Владимир 
Путин говорил, что до решения суда по Савченко ни-
каких обменов или освобождения быть не может, есть 
основания полагать, что после вынесения приговора ее 
могут амнистировать или еще под каким-то предлогом 
отпустить на свободу. Сидеть она не будет. Не думаю, 
что при нынешних дипломатических отношениях воз-
можен обмен Савченко на бывших российских военных 
Александра Александрова и Евгения Ерофеева. Поэто-
му мне кажется, что Москва просто продемонстрирует 
свою добрую волю и отпустит Савченко. Может быть, 
Киев предпримет в ответ симметричный шаг, хотя в 
нынешних украинских властях нельзя быть полностью 
уверенными.

Константин ЗАТУЛИН, директор Института 
стран СНГ:

— В развитии этого дела существуют две логики. 
Первая — на снижение напряженности между Россией 
и Украиной, а вторая — на ее возрастание. В рамках 
первого пути возможно принимать любые решения 
по освобождению украинки, в том числе ее обмен. Но 
чтобы не допустить разрастания внутриполитического 
кризиса, Украине невыгодно налаживать отношения 
с Россией, поэтому Савченко сознательно идет на 
обострение, заявляя, что не желает обмена. Сложно 
сказать, чем это дело завершится, но если человек 
не хочет выйти на свободу, это его право, и он может 
сидеть хоть до скончания века.

Артур АВАКОВ.

ФЕМИДА

САВЧЕНКО ГОТОВА 
ОТСИДЕТЬ 23 ГОДА 
В РОССИИ
Украинка не хочет,  
чтобы ее отпускали по обмену
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К зданию Пресненского суда 
журналисты стали подтягивать-
ся за полтора часа до начала 
заседания. Несмотря на ожи-

давшийся ажиотаж, суд вполне справился с 
толпой работников СМИ. Приставы действовали 
спокойно и профессионально, и только в самый 
разгар, из-за ожесточенной схватки за первый 
ка др Бобок уловой, были названы 
«животными».

Саму же Бобокулову привезли в суд не-
задолго до начала заседания. Появление ее 
перед журналистами было фееричным. Сна-
чала в полумраке замелькал синий передник, 
который можно увидеть на некоторых работни-
ках рынков и уборщицах (за этот передник ее 
успели прозвать няней-продавщицей). Затем 
из тьмы выплыла сама Бобокулова в сопрово-
ждении нескольких приставов. Если рабочий 
передник придавал ей какую-то несуразность, 
то развивающиеся длинные черные волосы — 
зловещность. В эту картину вполне вписались 
признания няни, которая неожиданно разгово-
рилась с журналистами. 

— Вы признаете свою вину? — стали 
выкрикивать представители СМИ.

— Да, признаю, — достаточно громко от-
ветила Бобокулова.

— Вы раскаиваетесь?
— Да.
— Зачем вы убили ребенка?
— Аллах приказал...
Кажется, такого не ожидали услышать даже 

самые опытные журналисты. Как правило, в 
таких ситуациях люди не склонны вести беседы 
с прессой. Подозреваемые, как правило, прячут 
лицо от телекамер и максимум, что из себя вы-
давливают, — «без комментариев». 

После этого работники суда убедительно 
попросили больше не задавать Бобокуловой 
вопросы. 

Когда Бобокулова зашла в клетку, многие 
могли увидеть у нее за спиной, на стене рядом 
с комнатой судьи, православный календарь с 
образом Богородицы.

В клетке няня тут же уселась на скаме-
ечку, скрестила ноги и стала с любопытством 
рассматривать людей с камерами. Некото-
рым фотокорреспондентам она даже успела 

попозировать и улыбнуться. 
Насколько Бобокулова раскаялась в соде-

янном, можно было видеть во время процесса. 
Таких откровенных улыбок, которыми она из-
начально одаривала фотокорреспондентов, 
уже не было, но лицо ее было хладнокровным 
и крайне спокойным. Некое подобие эмоций 
появилось, только когда у нее то ли зачесался, 
то ли заболел бок, и она стала тщательно его 
тереть. Второй раз голос дрогнул, когда судья 
начала задавать вопросы про ее детей.

Рассказав, где и когда она родилась, о 
своих трех детях (младшему 16 лет), о разводе 
с первым мужем (о втором гражданском она 
умолчала), Бобокулова спокойно села. Кстати, 
подозреваемая понимала все, что говорит судья 
Васюченко (та самая, которая приговорила 
Евгению Васильеву к реальным шести годам, 
несмотря на то что прокурор просила условный 
срок), но с запинками отвечала по-русски на по-
ставленные вопросы. С ней все время работал 
переводчик.

Затем поднялся следователь.
— Бобокуловой не представилась возмож-

ность предъявить обвинение, — объяснил он, 
добавив то, что не афишировалось до этого 
момента. — Пока следствием не установлены 
ее соучастники и подстрекатели.

После этих слов многим стало ясно, что 
следствие не исключает, что Бобокулову за-
вербовали в ИГИЛ (запрещенная в РФ орга-
низация) и преступление было совершенно по 
политическим и религиозным мотивам.

Следователь также добавил, что Бобоку-
лова, если ее не арестовать, может скрыться от 
правоохранительных органов, повлиять на ход 
расследования, угрожать свидетелям (с ними, с 
его слов, также активно работают). Более того, 
Бобокулова несет реальную угрозу окружаю-
щим, в том числе детям. Кстати, и следователь, 
и судья старались уходить от подробностей 
зловещей расправы над девочкой, употребляя 
обтекаемые формулировки. 

Любопытно, что Бобокулова не стала 
протестовать против ареста. И ее адвокату, 

которая, кажется, сама немного растерялась 
из-за равнодушия своей подзащитной, ничего 
не оставалось делать, как оставить вопрос меры 
пресечения на усмотрение судьи.

Буквально через 10 минут журналистов 
снова собрали в зале, судья объявила об аресте 
до 29 апреля. От няни и на этот раз не после-
довало никаких эмоций.

— Гюльчехра, вы согласны? Вы слышали 
«голоса»? — засыпали вопросами подозревае-
мую. В ответ — тишина. 

— Вам девочку не жалко? Не хотите попро-
сить у родителей прощения? — выходя из зала, 
спросили у няни снова. Та лишь демонстративно 
отвернулась и, слегка улыбаясь, махнула рукой, 
мол, никаких комментариев.

Дарья ФЕДОТОВА.

Судебная сенсация родилась в 
среду в Мосгорсуде. Апелляцион-
ная инстанция отменила обвини-
тельный приговор зоозащитнице 
Виктории Павленко, которая 
получила 1 год и 6 месяцев лише-
ния свободы в колонии за кражу 
у слепой певицы Юлии Дьяковой 
собаки-поводыря. Дело вернули 
на дополнительное расследова-
ние в Гагаринскую межрайонную 
прокуратуру, а женщину освобо-
дили из-под стражи.

Напомним, Гагаринский суд Москвы 
23 ноября приговорил Павленко к 1 году 
6 месяцам лишения свободы в колонии 
общего режима, со штрафом в 15 тыс. руб. 
Прокуратура требовала 2 года колонии. 
Сама Павленко не признала вину в краже 
и заявила, что только хотела помочь со-
баке, которая плохо выглядела, и была 
убеждена, что потерпевшая не является 
хозяйкой собаки, а лабрадор не является 
поводырем.

На прошлом заседании адвокат 
осужденной Юрий Ларин попросил при-
общить экспертизу стоимости оценки 
собаки-поводыря. Специалисты пришли 
к выводу, что собака стоит около 97 тыс. 
руб., а не 355 тыс. 720 руб., как было за-
явлено в суде первой инстанции.

Адвокат Павленко в своей апелля-
ционной жалобе просил приговор отме-
нить как незаконный и необоснованный 
и оправдать свою подзащитную.

— В деле не указана цель хищения 
и корыстный мотив, также неправильно 
установлена сумма причиненного вреда, 
— пояснил защитник. — Павленко должна 
быть оправдана, в ее действиях не было 
состава преступления.

По его словам, когда Павленко об-
наружила собаку в полной амуниции, она 
созвонилась с волонтером Федосеевой и 
в дальнейшем передала животное ей. И 
та позже позвонила Дьяковой, так как на 

ошейнике был телефон владелицы.
Адвокат убеждал суд, что у Павленко 

большая склонность к состраданию, она 
может чувствовать чужую боль и благо-
даря этому дару видит то, что не видят 
другие.

— Собака дышала пылью от ног про-
хожих, и ей нужна была помощь, — от-
мечал он. При этом собака не жалась к 
Дьяковой, а наоборот, была от нее в от-
далении. Павленко полагала, что спасает 
собаку от попрошайки.

Сама зоозащитница, присутство-
вавшая на процессе через видеосвязь, 
заявила, что считает приговор очень же-
стоким, так как не крала собаку, а хотела 
ее спасти.

— У меня не было никакой корысти, 
— подчеркнула Павленко.

Потерпевшая Юлия Дьякова остави-
ла решение на усмотрение суда.

— Я не настаиваю на жестком при-
говоре, но мне важно, чтобы он был обви-
нительный, — говорила Дьякова.

Ее представитель попросил жалобу 
Павленко отклонить и провести новую 
экспертизу стоимости собаки.

Однако потом случилось неожи-
данное. Прокурор попросил снизить на-
казание до 1 года лишения свободы и 
отменить штраф в 15 тыс. руб.

Фемида приняла самое мудрое 
решение.

— Уголовное дело в отношении Вик-
тории Павленко возвратить в прокура-
туру в связи с допущенными на стадии 
следствия нарушениями УПК, — огласила 
решение коллегия Мосгорсуда.

По ее мнению, в представленных в 
суд материалах дела не был указан мотив 
преступления Павленко.

Кроме того, суд решил изменить ей 
меру пресечения и отпустить на свободу.

Поскольку Павленко присутствова-
ла на судебном заседании посредством 
видеоконференцсвязи, то после провоз-
глашения решения суда и доставки со-
ответствующих документов ее должны 
освободить из СИЗО.

Это решение поддержали аплодис-
ментами многочисленные сторонники 
Павленко.

Елена ВАСИЛЬЧЕНКО.

НЯНЯ-УБИЙЦА БЫЛА НЕ ОДНА?

ДЛЯ КРАЖИ ПОВОДЫРЯ  
НЕ ХВАТИЛО МОТИВА
Громкое дело зоозащитницы 
будут расследовать заново

В распоряжении «МК» 
оказались фотографии 
сгоревшей квартиры, где было 
совершено зверское убийство.

БОЛЬШЕ ФОТО   
на сайте 
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— Работаем как обычно, зима 
же! — поделился с «МК» двор-
ник, с большим трудом обнару-
женный в одном из дворов на 

северо-востоке Москвы. К слову, обычно ра-
ботяги встречаются в районе буквально на 
каждом шагу.

— Вас предупредили, что будет сильный 
снегопад? — спрашиваем.

— Предупредили, нам всегда заранее 
говорят!

— А почему же так мало дворников рабо-
тают сегодня?

Помявшись, работник метлы и лопаты при-
знался, что некоторые его коллеги уже уеха-
ли на праздники домой (преимущественно за 
пределы России). Билеты сейчас дешевле, чем 
непосредственно перед праздниками. 

Эксперты «МК» полагают, что коммуналь-
щики не погнушались сэкономить и на убороч-
ной технике: на улице относительно тепло, и снег 
все равно растает в ближайшие дни.

— Снегоуборочная техника должна была 
выйти ночью и работать все время, пока шел 
снегопад. Однако в этот раз, не в первый и не 
в последний, видимо, было решено понапрасну 
не жечь топливо и дождаться окончания ката-
клизма, — считает аналитик «ФИНАМ» Алексей 
Калачев. — Потери людей, опаздывающих на 
работу в пробках, убытки компаний из-за опо-
зданий, лишние аварии — все это никак не 
сказывается на экономике коммунальных служб 
города. В таких условиях даже снегопад зимой 
— «стихийное бедствие».

2 марта на столичных дорогах была за-
фиксирована самая тяжелая ситуация с на-
чала года.

— В утренний час пик светофор «Яндекс.
Пробки» показывал 9 баллов вместо обычных 
пяти, — говорит аналитик Леонид Медников. — 
Общая длина пробок достигла 3400 км — это 
даже больше, чем между Москвой и Римом. 
Причиной стал сильный снегопад, который шел 
всю ночь.

На МКАД необычно большие пробки обра-
зовались с самого утра среды, 2 марта. Круп-
нейшая из них возникла на внутренней стороне 
кольцевой автодороги перед Профсоюзной 
улицей — длина пробки достигла 27 км. Из-за 
буксирующих фур движение здесь практически 
парализовано: проезд по этому участку может 
занять больше пяти часов.

Сложная ситуация была и на радиальных 
магистралях. Тяжелее всего пришлось тем, кто 
ехал в утренний час пик по Каширскому и Мо-
жайскому шоссе, Кутузовскому, Волгоградскому 
и Рязанскому проспектам и шоссе Энтузиастов. 

Непривычно большие пробки образовались 
также на подъездах к городу.

Чиновники, впрочем, отрапортовали, что 
дорожные коммунальные службы со своей за-
дачей справились: «С вечера вторника службы 
были переведены на усиленный режим работы 
для борьбы с последствиями снегопада. Для их 
ликвидации потребуется двое суток. В среду в 
активном режиме по погрузке и вывозу снега 
работает около 10 тысяч единиц различной 
техники». И добавили, что снегопад был небы-
валый по интенсивности: «С 1936 года не было 
такого заряда снега, который бы обрушился 
на Москву».

Синоптики тоже утверждают, что стихия 
стала неожиданностью даже для них. Еще в 
понедельник специалисты прогнозировали, 
что на город посыплются осадки. Но не рас-
считывали, что их окажется так много. 1 марта 
интенсивный снег начался ближе к полуночи 
и продолжался в течение 6–7 часов. Высота 

сугробов увеличилась на 20 см и превысила 
50 см. 

— Думали, что входим в март с малыми 
показателями, так как первый день весны обо-
шелся без снегопада. Но уже 2-го числа выпало 
больше 70% месячной нормы осадков, — рас-
сказала «МК» главный специалист Метеобюро 
Москвы Татьяна Позднякова. — Как правило, 
самые сильные снегопады связаны с южны-
ми циклонами. Именно такой мы наблюдали 
сейчас. Обилие влаги быстро двигалось на 
северо-восток со стороны Средиземного моря. 
А столица попала в зону наиболее сильных 
осадков.

За ночь с 1 на 2 марта в столице выпало 24 
мм осадков. Московские метеорологи призна-
ются, что это редкое явление. Для сравнения: 
последний раз так сыпало белыми хлопьями 
в 1966 году, но и то количество осадков было 
меньше нынешнего, оно составило 22,2 мм.

В среду днем резко потеплело — градусники 
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показывали плюсовую температуру, и снег на-
чал таять. К вечеру ситуация на тротуарах и 
дорогах в центре города нормализовалась. В 
спальных же районах особого улучшения не 
наступило.

Впрочем, есть и хорошая новость. По про-
гнозам синоптиков, накрывший столицу снего-
пад стал последним в этом сезоне.

Ольга ГРЕКОВА, Дарья ЗАХАРОВА.

Как выкопать свою машину 
из сугроба и не сесть в лужу

Прежде всего нужно оценить высоту и 
прочность снежной преграды. Если снежный 
покров не успел слежаться и не сильно превы-
шает расстояние между бампером и асфаль-
том, можно смело выезжать. Риск повредить 
пластиковый обвес вашей машины невелик. 
Главное при этом — аккуратно работать пе-
далью газа, чтобы не допускать пробуксовки 
ведущих колес. 

Гораздо больших усилий потребует 
преодоление снежного вала, оставленного 
уборочной техникой. В лучшем случае, когда 
он не особенно велик, можно попытаться раз-
бросать его ногами, организовав для своей 
машины проход. Однако опытные автовла-
дельцы именно для таких случаев возят в 
багажнике складную лопату! Рекомендуется 
также прокопать в нем до асфальта колеи 
для колес — чтобы при выезде гарантиро-
ванно избежать возможных неприятностей 
с пробуксовками.

Перед поездкой требуется полностью 
смести снег с окон, капота и, по возможности, 
с крыши. Чистить боковые стекла путем их 
спуска-подъема не рекомендуем. Снежный 
нанос с опускающегося стекла может рухнуть 
в салон и, растаяв, закоротить электропро-
водку в блоке управления стеклоподъемни-
ком. Снежная шапка, оставленная на крыше 
машины, подтаяв, может при торможении 
в самый неподходящий момент съехать на 
лобовое стекло. 

Резкая оттепель, случающаяся частень-
ко после мощного снегопада, превращает 
городские магистрали в реки из талой воды. 
Ливневая канализация не везде справляется, 
и кое-где на улицах образуются настоящие 
озера. Встретив подобное перекрытие на сво-
ем пути, прежде всего оцените глубину водной 
преграды. Если она — по фары «Газели», то на 
седане туда явно соваться не стоит. Когда же 
уровень воды представляется приемлемым 
для форсирования, помните: преодолевать 
«брод» следует на минимальной скорости. 
Это нужно, чтобы не поднимать перед капо-
том волну и не допустить попадания воды в 
воздухозабор двигателя. Засасывание воды 
в цилиндры гарантированно приведет к ги-
дроудару и «смерти» мотора. 
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Есть ли жизнь в блокаде
— Крымчане по-прежнему испытывают 

эйфорию от возвращения в Россию или на-
чинают критически оценивать российские 
реалии?

 — За два года крымчанам пришло осо-
знание того, что они находятся у себя дома. 
Появилась уверенность, что завтра никто не 
будет искоренять твой родной язык, запрещать 
детям учиться и общаться на переменах на род-
ном языке, как это было в украинский период. 
Это касается и русских, и крымских татар. Язык 
крымских татар стал одним из официальных, что 
было невозможно на Украине, и они ощущают 
все преимущества от того, что все их права, 
касающиеся культуры, образования, религии, 
стали соблюдаться. Над людьми больше не ви-
сит угроза, которая очень жестко ощущается на 
Украине: что националисты их не просто объявят 
вторым сортом, но и расправятся над ними. 
Эмоциональное состояние стало уверенней, 
спокойнее и комфортней. Это бывает, когда 
человек после долгой разлуки возвращается 
домой, с приятным удивлением узнает родные 
стены, а потом быстро к ним привыкает. 

— А материальное, бытовое? Ведь Крым 
в блокаде. Он физически отрезан от Украи-
ны, но еще не доприсоединен инфраструк-
турно к России. Перебои с электричеством, 
водой, продуктами, транспортом изматы-
вают людей?

— Крым действительно в жесткой блокаде, 
которая поддержана варварскими санкция-
ми со стороны США и Европы. Против Крыма 
объявлена настоящая война, которую ведут 
украинские националисты. А Запад им потакает, 

нарушая при этом международное право. Разве 
не варварство, что проживающим в Крыму гре-
кам запрещают посещать Грецию, болгарам — 
Болгарию, немцам — Германию. Это грубейшее 
нарушение прав человека по всем европейским 
каноном — права на свободу передвижения, 
на родственные контакты и т.д.! Это, конечно, 
расстраивает людей, вызывает разочарование. 
Но не самим фактом присоединения Крыма 
к России, а поведением стран, называющих 
себя цивилизованными. На самом деле санкции 
возымели обратный эффект. В Крыму на этом 
фоне происходит консолидация общества. Жи-
тели республики испытывают эмоциональный 
подъем и даже пафос: да, нас ущемляют, но мы 
будем бороться и добиваться справедливости 
и понимания. Поэтому мы активно приглашаем 
в Крым иностранных политиков, общественных 
деятелей, бизнесменов, различные миссии. 
Они видят, что крымчане хотят быть с Россией, 
невзирая ни на какие санкции. В регионе со-
храняется чрезвычайная ситуация, но крымчане 
полны позитивных ожиданий. Они получили 
главное: спокойствие, мир и безопасность. Те-
перь они логично надеются на экономическое 
обновление, которое, к сожалению, происходит 
медленнее, чем хотелось бы. Уровень жизни 
в Крыму ниже, чем в других регионах России, 
но тем не менее он существенно выше, чем на 
Украине. Раньше мы предполагали, что Крым 
выйдет на общероссийские показатели в тече-
ние трех лет. Но в ситуацию вмешались кризис 
и бандитские блокады. 

Все замедляется еще и потому, что крым-
чанам не дают нормально работать и зараба-
тывать. Ежегодный экспорт Крыма до 2013 года 
составлял один миллиард долларов. Сегодня он 
упал в 15–20 раз. Экономическими институтами 
Европы и США крымские фирмы не признаются. 
Производство по многим направлениям остано-
вилось, потому что было основано на зарубеж-
ных комплектующих и внешней торговле. Туризм 
пока живет в основном за счет отдыхающих из 
российских регионов. Раньше в Крым за сезон 
приходило до 200 морских лайнеров, теперь 

— единицы. Крымские порты «демократичным 
Евросоюзом» закрыты для посещений. Кто на-
рушает запрет — получает санкции. Европа, США 
и Украина запугивают ими сейчас и те страны, 
которые не присоединились к блокаде Крыма. 
И все это чтобы наказать весь крымский народ 
за свой выбор на референдуме. 

Дезертиры и мошенники
— Ну а что же российский бизнес? Раз-

ве он не приходит в Крым взамен ушедшим 
иностранным партнерам?

— Крым — площадка серьезнейшей 
международной борьбы. Это вызов России: 
вытянет она его из блокады, поднимет или 
нет? Конечно, поднимет, сделает его своей 
визитной карточкой. Но для этого нужно вы-
держать бой. Одно из необходимых условий 
победы — чтобы не было дезертиров. А у нас 
масса дезертиров с крымского поля боя. Наши 
крупные корпорации, банки просто трусливо 
сбежали из Крыма. 

Давайте вспомним ситуацию с авиацией. 
После присоединения Крыма и введения санк-
ционного режима только одна авиакомпания 
(«Добролет») робко зашла в Крым и попыталась 
организовать перевозки. Ее наши западные 
оппоненты тут же прихлопнули: отказали в об-
служивании, кредитах и разорили. Но что пред-
приняли другие российские авиакомпании? 
Решили: полетим в Крым все. И стали летать. А 
всех уже не накажешь без разрушения между-
народных воздушных коммуникаций. Поэтому 
никаких санкций не последовало. 

К сожалению, наши корпорации и банки 
не берут пример с авиаторов, не принимают во 
внимание этот позитивный опыт. Они боятся: 
придут в Крым — начнутся проблемы с Западом. 
Каждый думает только о себе и своих интересах. 
А если собраться и зайти всем вместе — бояться 
будет нечего. Если сражаться с врагом выходят 
все вместе — он будет повержен. А если начина-
ют поодиночке дезертировать и прятаться под 
корягу, то так победы мы не добьемся. 

Российские банки работали в Крыму в виде 
украинских «дочек». Не буду называть имена, они 
хорошо известны. После «крымской весны» они 
ушли с этой территории вместе с депозитами 
людей, которые там хранили кровно заработан-
ные деньги, и юрлиц. Деньги крымчан вывози-
ли мешками и «КамАЗами». Многие крымчане, 
кстати, из-за этого разорились дотла. Потом они 
внезапно вспомнили о том, что давали крымча-
нам кредиты. И подумали: как бы нам уведенные 
у крымчан депозиты не отдавать, а кредиты с них 
слупить, да еще с процентами и штрафами за 
просрочку. Поднажали где следует — и им дали 
отмашку на возврат! Сказано — сделано. И тут же 
в Крыму откуда ни возьмись появились какие-то 
коллекторы, которые стали пытаться выбить у 
крымчан деньги, изымать имущество. При этом 
и российское, и международное законодатель-
ства говорят одно и то же: при передаче прав 
кредитора другому юридическому лицу заемщик 
должен быть проинформирован, кому конкретно 
переданы эти права. Крымчане, кроме никому 
ранее не известных коллекторских агентств, 
ничего о тех банках, которые перекупили их 
долги, так ничего и не знают. 

В конце концов должны же люди понимать: 
на полуострове чрезвычайная ситуация, Крым в 
блокаде — и сейчас совсем не время пытаться 
окончательно ободрать крымчан и лишать их 
имущества, чтобы они остались голыми и нищи-
ми. На мой взгляд, с точки зрения морали это все 
равно что войти в блокадный Ленинград и там 
выбивать из блокадников кем-то выкупленные 
долги. Кстати, в Ленинграде во время блокады 

тоже появлялись какие-то спекулянты, скупаю-
щие у блокадников семейные раритеты за еду. 
Их по законам военного времени расстреливали 
на том самом месте, где брали с поличным. 

— А каков ваш рецепт в этой 
ситуации? 

— Он прост: если эти банки хотят получить 
свои деньги и проценты — пускай возвращаются 
в Крым, снова зарегистрируются, начнут рабо-
тать, восстановят депозиты граждан, которых, 
между прочим, значительно больше, чем вы-
данных кредитов. Пускай вернут деньги людям 
и юрлицам. Тогда они получат моральное право 
требовать возврата кредитов. Причем этим 
справедливо заниматься после завершения 
санкций и чрезвычайной ситуации в Крыму, когда 
экономика станет подниматься и люди получат 
возможность зарабатывать и платить.

Но это морально-нравственный аспект про-
блемы. А есть еще и юридический. Капитал 
банков рассматривается как единое целое — и 
депозиты, и кредиты. А если банк их разделяет 
и говорит, что депозиты не отдаст, а кредиты 
заберет, то это — уже явно выраженная мошен-
ническая схема, классика жанра. 

— А куда смотрит государство?
— Я надеюсь, что оно подключится и найдет 

справедливые решения. По моему глубокому 
убеждению, бизнесмены, которые в экстре-
мальной ситуации исключительно из-за своей 
личной выгоды предали Крым (а об этом уже 
можно говорить открыто), так же легко в иной 
критической ситуации предадут и свое госу-
дарство. Крым показал, что психологически 
они уже на это заточены. У них абсолютно не 
патриотичное мышление, не мировоззрение 
граждан своей страны. Им не важны люди, не 
интересна задача, поставленная президентом, 
— максимально быстро интегрировать Крым в 
состав Российской Федерации, а интересна 
только быстрая и легкая нажива. 

Мы все сейчас переживаем очень непро-
стой период. Еще тлеют угли костра войны на 
Донбассе, идет стремительная эскалация бое-
вых действий на Ближнем Востоке. Нас один за 
другим предают многие наши бывшие союзники, 
обязанные нам зачастую самим фактом своего 
существования на земле. В спину России могут 
воткнуть еще не один нож. Поэтому мы должны 
быть готовы к консолидированному ответу на 
все эти грядущие вызовы всем обществом, 
включая бизнес. 

— Каковы перспективы курортного се-
зона в Крыму? Есть ли шанс привлечь инве-
стиции в инфраструктуру отдыха?

— Крым однозначно будет востребован. И 
желающих делать инвестиции в сферу туризма 
у нас предостаточно. В том числе иностранных 
предпринимателей. Только за последние дни я 
принял десятки представителей Греции, Герма-
нии, Израиля, которые готовы вкладываться в 
гостиничный и санаторный бизнес.

— А как же санкции? Их ведь могут 
наказать?

— Если предприниматель уже имеет бизнес 
в России, ведет его в других регионах, то кто 
там на Западе докажет, что он инвестирует 
именно в Крым? В Крыму успешно работают 
дочерние фирмы иностранцев, есть уже и 
«дочки дочек». И никаких проблем у них нет. 

Есть сотни способов обхода этих санк-
ций. Это наши предприниматели 

почему-то так боятся западного 
гнева за работу в Крыму — что на 
самом деле удивительно. А ино-

странцы не боятся! В Крым едут 
представители не только из стран Евросоюза. 
В республике активно работают бизнесмены с 
Востока: из Ирана например. До обострения 
отношений с Турцией много было турецких биз-
несменов. Стали проявлять интерес к Крыму 
индусы и китайцы. 

Что характерно: среди иностранцев мно-
го желающих не только возводить отели, но и 
развивать особые виды туризма. Например, 
морской туризм — строить стоянки для яхт и 
их обслуживания, а в горной местности — пло-
щадки для пара- и дельтапланеризма... Крым 
вообще идеальное место для туризма. Конечно, 
этому немного мешает то, что на полуостров 
не летают иностранные самолеты и не заходят 

иностранные корабли, но это временно.

Кипрский рецепт
— Вы много лет работали послом на 

Кипре. Можете сравнить потенциал Кипра 
и Крыма?

— Мне очень хочется, чтобы в Крыму уда-
лось внедрить такую же успешную систему в 
сфере международного бизнеса, какая была 
на Кипре в годы моей работы. Кипр опробовал 
новую финансово-экономическую технологию, 
которая предоставляет уникальные инвестици-
онные возможности. Благодаря этому он стал 
мировым финансово-экономическим центром, 
а на часть инвестиций создал великолепную 
курортно-туристическую зону. Одно время по 
доходам на душу населения киприоты пере-
гоняли даже Великобританию. Крым с учетом 
созданной в нем свободной экономической зоны 
мог бы последовать этому примеру. 

Сейчас мы вместе с рядом депутатов Гос-
думы работаем над улучшением инвестици-
онного потенциала Крыма. Чего от нас хочет 
иностранный инвестор? Чтобы мы трастовой 
формой ведения бизнеса прикрыли конкретные 
имена бенефициаров от агрессоров и незаконно 
вмененных санкций. И мы хотели бы сделать 
это, закрыв сделки от посторонних, но оставив 
их прозрачными и открытыми для российской 
налоговой и финансовой систем. Это приве-
ло бы к тому, что работать в Крыму стало бы 
прибыльнее и безопаснее, чем в странах ЕС. 
Создастся «кипрский эффект». А заодно авторы 
нелегальных санкций обломали бы о нас зубы 
и уже не смогли бы вредить нашей экономике. 
Если применить на полуострове кипрский опыт, 
то Крым ждут блестящие перспективы.

 В Крым — как на БАМ 
— Как выглядит миграция на полуо-

строве с момента воссоединения Крыма с 
Россией?

— Крымчане на «континент» переезжают 
очень мало — они очень любят свой полуостров. А 
вот в обратном направлении — желающих масса. 
В основном из северных регионов России. Это 
люди, которые много там проработали, уста-
ли от суровых климатических условий и хотели 
бы провести вторую часть жизни под ласковым 
крымским солнцем и рядом с Черным морем. 
И, конечно, огромное количество людей при-
езжает сюда с Украины. Этим переселенцам 
счет идет на сотни тысяч. Это в массе своей рус-
ские и русскоязычные, которых там преследуют 
из-за их симпатий к России. Некоторые из них 
просачиваются через границу, которую держит 
«Правый сектор», но это опасно: можно попасть 
под маховик националистических репрессий. В 
основном въезжают на полуостров через рос-
сийскую территорию.

— Насколько местные элиты способ-
ны руководить регионом? Насколько остро 
стоит проблема привлечения чиновников 
«с материка»?

— Нет никаких сомнений в том, что мест-
ные руководители в состоянии контролировать 
регион. Но Крым перешел в сферу российско-
го законодательства, которое, естественно, на 
местах не все знали. Кроме того, людям, кото-
рым приходилось четверть века существовать 
в украинской действительности, требовался 
период адаптации. Практически он уже пройден, 
но некоторые направления еще демонстрируют 
свою профессиональную слабость, поэтому главе 
республики приходится менять руководителей. 
Буквально на днях назначен новый министр сель-
ского хозяйства — выходец из ЦФО. До этого 
министром топлива и энергетики назначили 
москвичку. Так что приток кадров из других ре-
гионов есть. 

— Порой говорили о каком-то чиновни-
чьем десанте, который готов высадиться в 
Крыму…

— Жесткой потребности «высаживать де-
сант» и «захватывать все портфели» нет. Глава 
республики прекрасно видит позиции, которые 
нужно усиливать, и подбирает людей, которых 
можно пригласить из других регионов России. 
Но нужно понимать, что далеко не каждый госу-
дарственный чиновник высокого уровня поедет 
работать в Крым. Зарплаты там совсем не такие, 
как в других регионах России. В том числе и 
зарплаты самих министров. 

— А сколько получает министр в 
Крыму?

— Порядка 80 тысяч рублей. На эти деньги, 
если ты приезжий, нужно еще снимать жилье — 
никто казенным обеспечивать не будет. Конечно, 
хотелось бы, чтобы все были готовы ехать в Крым, 
как на БАМ — не за рублем, а за идеей и роман-
тикой. Крым на сегодня — главный всенародный 
проект нашей страны. 

Михаил ЗУБОВ.

Связь-банк может 
исчезнуть

Связь-банк уже не первый раз оказывается 
в крайне сложном финансовом положении. В 
предыдущий кризис, восемь лет назад, стол-
кнувшись с резким оттоком вкладов и с труд-
ностями по возврату рисковых кредитов, банк 
был вынужден обратиться за помощью в ЦБ. В 
результате почти 100% акций этого учреждения 
выкупил за символическую сумму ВЭБ, после 
чего в августе 2009 года Связь-банк возглавил 
ставленник госкорпорации — Денис Ноздрачев. 
При этом санация финансовой организации обо-
шлась государству не менее 125 млрд рублей. 
Этот долг до сих пор не погашен: сначала он был 
оформлен в облигации ВЭБа, а теперь правитель-
ство обсуждает возможность перевода его части 
в бессрочный субординированный кредит.

Как бы то ни было, ВЭБ, несмотря на по-
рой низкое качество управления, рискованную 
кредитную политику, на протяжении последних 
нескольких лет фондировал Связь-банк как пу-
тем покупки его ценных бумаг, так и посредством 

межбанковских кредитов. 
Тем не менее 2015 

год Связь-банк закон-
чил с убытками в 10,3 
млрд рублей. Аналитик 
Fitch Антон Лопатин, 
комментируя ситуа-
цию на сайте Banki.ru, 
заявил, что в настоя-
щий момент, исходя 
из российских стандартов 
бухучета, рыночная стоимость 
Связь-банка явно ниже капита-
ла, особенно учитывая его сла-
бые финансовые результаты

В начале 2016 года в 
прессе пошли разговоры о 
возможной передаче Связь-
банка и «Глобэкса» под кон-
троль Агентства по страхо-
ванию вкладов (АСВ). Оба 
учреждения могут быть 
присоединены к банку 
«Российский капитал». 

Данная мера предложена 
в качестве альтернативной помощи 

ВЭБу, превратившемуся в последние годы в «чер-
ную дыру» российской экономики. Сейчас ВЭБу 
самому требуется господдержка не менее 1,3 трлн 
рублей, чтобы избежать дефолта по долговым обя-
зательствам. Из-за этого председатель Внешэко-
номбанка Владимир Дмитриев был вынужден уйти 
в отставку. Можно предположить, что и команда 
Связь-банка во главе с Денисом Ноздрачевым 
последует за своим покровителем.

Даже без глубокого аудита у новых соб-
ственников возникнет масса неудобных вопросов 
к прежнему руководству. Почему банк прошлый 
год закончил с убытками, если в 2015-м ЦБ из 

своей прибыли выдал ВЭБу 27 млрд рублей 
на докапитализацию Связь-

банка и «Глобэкса».

Или, например, почему, вместо того чтобы 
помогать развитию предпринимательства, от-
дельные представители Связь-банка откровенно 
гробили успешные бизнесы, занимаясь захватами 
непрофильных активов.

В этой связи весьма симптоматично выглядит 
недавнее заявление Генпрокуратуры в отношении 
еще одной «дочки» ВЭБа — Банка поддержки 
малого и среднего предпринимательства (МСП-
банка). По итогам проверки выяснилось, что дея-
тельность банка «не отвечала уставным целям 
организации», а скорее наоборот, ставила палки 
в колеса предпринимателям.

МСП-банк, привлекая средства по ставкам 
ниже рыночных (3,55–6,5%), кредитовал малый и 
средний бизнес до 26% годовых. Также вызвали 
удивление высокие расходы банка — плата за 
пользование недвижимостью в 2014–2015 годах 
превысила 500 млн руб., зарплатный фонд со-
трудников составил 1,8 млрд руб., а председа-
тель правления за год получил более 68 млн руб. 
В итоге Генпрокуратура потребовала уволить 
заместителя председателя Внешэкономбанка, 
ранее возглавлявшего наблюдательный совет 
МСП-банка. Впрочем, еще не вечер.

Когда банкиры варят сыр
История со старейшим предприятием 

«Московский завод плавленых сыров «Карат» 
— еще одно свидетельство, когда деятель-

ность банка «не отвечает уставным целям 
организации». 

Еще каких-нибудь пять лет назад, до 
того как на предприятие пришли незваные 
гости из Связь-банка, «Карат» был вторым 
в России, с долей на рынке 21%.

Однако к концу 2013 года у пред-
приятия образовалась перед банком 
задолженность по кредитам в 1,7 млрд 
рублей. В общем, не критичная сумма, 

принимая во внимание объемы производ-
ства и активы. Например, здание завода 

в Москве на улице Руставели площадью 
18,5 тыс. кв. метров было оценено в 1,157 

млрд рублей.
По словам бывшего гендиректора «Карата» 

Владимира Корсуна, владевшего до января 2014 
года 97% акций завода, Связь-банк согласился 
погасить часть ссуд, реструктурировать остав-
шиеся долги, но выдвинул несколько условий. 
Корсун должен был передать банку здание завода 
и контрольный пакет, из которого сам банк получил 
бы 19%, а остальное — два лица, формально с 
ним не связанные. В противном случае кредитор 
пригрозил обанкротить предприятие, уволить 
сотрудников. При этом предложения Владимира 
Корсуна о приобретении акций по рыночной цене, 
чтобы погасить ими кредитные обязательства, 
банкиры отвергли.

В результате в начале 2014 года основным 
акционером «Карата» стал Связь-банк с 19% 
акций, еще 19% завладел Дмитрий Тальников, 

который чуть позже продал их Андрею Кучерову. 
И еще 12% оказалось у Дмитрия Мордкови-
ча. Итого 50%+1 акция. Согласно договорам 
купли-продажи акции были проданы по рублю 
за штуку, хотя их стоимость, по оценке самого 
Связь-банка, на тот момент составляла 546,3 
рубля за акцию. То есть реальная рыночная цена 
контрольного пакета акций превышала 2,1 млрд 
рублей. 

В собственности у Корсуна до сих пор остает-
ся 46% акций. Глава Связь-банка Денис Ноздрачев 
сумел убедить тогда еще директора «Карата», что 
ссуды пролонгируют, а сам Корсун продолжит 
управлять заводом. Сами акции после погашения 
всех долгов возможно будет выкупить по номи-
нальной (продажной) цене, то есть по рублю за 
штуку. Однако официальный договор РЕПО так 
и не был заключен.

В начале 2015 года выяснилось, что Кучеров 
неоднократно по доверенности представлял ин-
тересы владельца Связь-банка — Внешэконом-
банка в арбитражных судах. Дмитрий Тальников 
оказался руководителем аппарата президента-
председателя правления Связь-банка Дениса 
Ноздрачева, а Мордкович — его другом, теперь 
ставшим председателем совета директоров ОАО 
«Карат». Короче говоря, сплоченная группа лиц, 
действующая заодно.

К сентябрю 2015 года Связь-банк избавился 
от своего пакета акций «Карата», продав его не-
коему ООО «Русинвестконсалтинг», единственным 
участником и директором которого является из-
вестный профессиональный «ликвидатор» Михаил 
Большаков. 

Таким образом, ОАО «Карат» было оконча-
тельно выведено из-под контроля государствен-
ного Связь-банка в пользу его отдельных менед-
жеров и аффилированных с ними лиц.

Банкиры, решившие порулить молочным 
производством, начали свою деятельность с 
ребрендинга. Дошло до абсурда. Одним из 

первых распоряжений нового гендиректора Павла 
Розенфельда стала команда убрать памятник 
легендарному плавленому сырку «Дружба» (в 
народе больше известен как «Ворона и Лисица»), 
стоявшему с 2004 года возле здания завода. 
Спрашивается, а памятник чем помешал новым 
хозяевам?

Самого Корсуна новые собственники из 
Связь-банка обвинили в управленческих ошибках. 
На самом деле Корсуна уволили со всех постов 
(гендиректора и председателя совета директо-
ров. — «МК») за несогласие с политикой «накач-
ки» предприятия ненужными кредитами, а также 
с расходованием в период кризиса огромных 
средств на ребрендинг.

О том, кто и куда завел завод, можно судить 
по данным официальных годовых отчетов само-
го предприятия. В 2014-м, когда на заводе уже 
вовсю хозяйничали новые управленцы, «Карат» 
скатился со второго на третье место, сократив 
долю на рынке до 16% в натуральном выражении 
и 12% в стоимостном.

В сухом остатке получается следующее. По 
сути дела, руководство государственного банка 
«отжало» у частного предпринимателя успешный 
завод, после чего вывело этот актив из-под кон-
троля финансовой организации. Теперь акции 
находятся в руках топ-менеджеров и связанных 
с ними граждан. То есть за деньги налогопла-
тельщиков эти люди получили вкусный, в прямом 
смысле этого слова, кусок столичной собствен-
ности, оставив Связь-банк ни с чем. Наверняка 
эта история еще заинтересует представителей 
Агентства по страхованию вкладов, а возможно, 
и сотрудников правоохранительных органов, ко-
торые захотят выяснить, не являются ли подобные 
схемы банальным воровством.

Если это окажется так, то, учитывая «подве-
шенную» ситуацию с руководством Связь-банка, 
возврат утраченных активов вполне реален.

Борис ЦИПЕЛЬМАН.
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ВАЖНОВАЖНО

«Карат» основан в 1934 году. Более 500 сотрудников, 
более 300 наименований продукции, производство 
14,7 тыс. тонн готовой продукции в год, оборот 3,7 
млрд рублей. На данный момент занимает третье 
место на российском рынке плавленых сыров.

РЫЦАРИ И ПРЕДАТЕЛИ 
КРЫМСКОЙ МЕЧТЫ
Кто мешает подняться самому молодому региону 
России и как нам обмануть врагов и санкции 

Крым и Севастополь готовятся отметить вторую годовщину возвращения в состав 
России. Один подарок им уже сделан — в эти дни закончилась подготовка к строи-
тельству Керченского моста и началась сама стройка. Но и неприятных «подарочков» 
крымчанам хватает: это и дефицит электроэнергии, и продолжение блокады с севе-
ра, и появление коллекторов, пытающихся вернуть долги банкам, которые сами же от 
крымчан и сбежали. С каким настроением жители полуострова, на время став-
шего островом, подходят к двухлетней годовщине «крымской весны»? Какие 
проблемы остаются самыми острыми и есть ли у них решения? Об этом 
«МК» поговорил с заместителем председателя правительства 
Республики Крым, постпредом республики при Президенте 
Российской Федерации Георгием МУРАДОВЫМ. 
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Георгий 
Мурадов.

Маленькие дети 
в Крыму  
по праздникам 
наряжаются  
в вежливых 
людей.

Глава Связь-банка Денис 
Ноздрачев подарил 
друзьям акции завода 
«Карат».
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ПРОБЛЕМА 5АВТОВЗГЛЯД

ИСТОРИЯ ШКОЛА

РЕКЛАМА

Группа Компаний 
Автосалоны Москвы

АВТОВЫКУП
ДОРОЖЕ ВСЕХ

СРОЧНЫЙ АВТОВЫКУП

Срочный выкуп любых автомобилей 
по выгодной цене. Выплата в день 

оформления, без последующих 
технических претензий. Снятие с учета 

в ГИБДД бесплатно

АВАРИЙНЫЕ, БИТЫЕ, ПОДЕРЖАННЫЕ
автомобили всех марок купим ДОРОГО в день 

обращения. Выезд, оценка, снятие с учета. 
ЭВАКУАЦИЯ — Москва, М.о. БЕСПЛАТНО. 
ПРОФЕССИОНАЛИЗМ И ПОРЯДОЧНОСТЬ

СРОЧНЫЙ АВТОВЫКУП — 24 часа. Абсолютно 
все марки и модели: иномарки и отечественные. 

Любого года выпуска. В любом состоянии: целые, 
битые, неисправные. Оценка, выезд, эвакуация и 
переоформление — бесплатно в день обращения

Без выходных
с 10:00 до 20:00,
(495) 220-88-60,

www.auto-money.ru

8 (495) 504-20-98,
8-903-126-76-81, 

круглосуточно,
autocityplus@mail.ru

8(985)923-53-83,
8(495)923-53-83

ПРОДАЖА/ПОКУПКА

По вопросам размещения рекламы обращаться по телефону: 8 (495) 781-47-43

МЭРА ВЕСА
Машины ни для кого: 
автопром стимулируют, 
водителей выживают
На протяжении вот уже нескольких 
лет в стране разворачивается занима-
тельная коллизия. С одной стороны, 
государство стимулирует производ-
ство и спрос на автомобили. С другой 
же — все туже и туже закручивает 
болты, все усложняя жизнь автовла-
дельцам, особенно в больших горо-
дах. При этом все это время более 
90% первичных продаж на авторынке 
обеспечивали именно мегаполисы. 

За прошедшую пятилетку у кабинета ми-
нистров выкристаллизовались две ключевые 
меры по стимулированию авторынка: утили-
зация и льготное автокредитование (лизинг 
пока не прижился). Зато проблем у городских, и 
особенно столичных, водителей за это же вре-
мя стало значительно больше: повсеместный 
запрет остановки, нарастающие зоны плат-
ной парковки, несправедливая эвакуация (с 
оплатой за лошадиные силы и не только)... В 
данном контексте все ужесточающийся КоАП, 
подорожавшие ОСАГО и топливо даже не в 
счет, хотя и это, бесспорно, осложнило жизнь 
людям за рулем...

Вот уже несколько лет выдавливание авто-
мобилистов из Москвы и других мегаполисов 
происходит под лозунгом борьбы с пробками 
и за повышение... качества жизни. Так или 
иначе, под этим давлением значительная часть 
населения пересела из автомобилей в метро 
и автобусы. Что, впрочем, не решило про-
блему с заторами, зато привело к коллапсу в 

общественном транспорте в часы пик. Тем не 
менее на уровне градоначальников автомобиль 
безапелляционно считается главным вино-
вником транспортных бед, оставаясь при этом 
важным элементом фискальной цепочки. На 
уровне же правительства автомобиль рассма-
тривают как важный, хотя и второстепенный, 
вектор развития экономики, промышленности 
и производства. Не так давно Медведев об-
молвился, что, мол, «если раньше и существо-
вали планы сократить масштабы поддержки 
автопрома, то сейчас этого делать нельзя, 
принято решение не просто их сохранить, но 
и увеличивать».

Но так или иначе, кабмин и лично его 
глава ратуют за поддержку автомобильной 
промышленности. И хотя прежде правитель-
ство ратифицировало 166-е постановление 
о промсборке, местами усложняющее жизнь 
автозаводам иностранных марок в России, 
Медведев и Мантуров из года в год выделяют 
все больше и больше средств на поддержку 
авторынка. 

Так, в 2016-м планируется потратить 
рекордные 50 млрд рублей (при этом ранее 
ориентировались на 20 млрд), а это наиболь-
ший объем субсидий в конкретную отрасль, 
если не считать ВПК. Да, наряду с льготным 
кредитованием, лизингом и утилизацией в 
нее добавятся госзаказ (обновление парка 
машин «скорой помощи»), софинансирование 
по инвестиционным кредитам и компенсация 
на транспортировку автомобилей внутри Рос-
сии для поставок на экспорт. Но локомотивом 
поддержки по-прежнему будет стимулиро-
вание производства и сбыта на внутреннем 
рынке. А это значит, что «конфликт интересов» 
Медведева и мэров крупных городов только 
усилится. Пока побеждают градоначальники. 
Согревает лишь то, что, будучи президентом, 
Дмитрий Анатольевич уже утрачивал доверие 
к мэрам… 

Роман ХАРИТОНОВ.

ЧТО ЖДЕТ ШКОЛУ 
СКАЗОЧНИКА?
Без сторонней помощи 
им не выжить
...Совсем скоро исполняется 110 
лет со дня рождения замечательного 
кинорежиссера-сказочника Алек-
сандра Роу, поставившего массу 
любимых фильмов — от «Кащея Бес-
смертного» до «Королевства кривых 
зеркал». Одновременно 23 года со 
дня основания отмечает и Фонд 
детского кино им. Роу вместе с подо-
печной фонду Школой эстетического 
воспитания для детей и юношества. 
Сказки сказками, но у школы, увы, 
есть проблемы, вследствие которых 
она может прекратить свое существо-
вание уже в 2016-м, в Год российско-
го кино.

— Фонд Роу и его школа были учреждены в 
сложные для страны 90-е годы, кода кинемато-
граф и телевидение наводнили всевозможные 
«мыльные оперы», боевики, фильмы ужасов — 
столь привлекательные своей новизной, но во 
многом губительные для неокрепших детских 
умов, — говорит основатель и директор школы 
Мария Пустовалова, — дети богатых родите-
лей уезжали для учебы за границу, а дети из 
малообеспеченных семей воспитывались на 
улице. Наша школа взяла на себя ответствен-
ность за воспитание разносторонне развитой 
творческой личности — патриотов России с 
глубокими моральными устоями. И в этом мы 
считаем себя преемниками великого режис-
сера Александра Роу, на чьих великолепных 
кинокартинах выросли целые поколения рос-
сийских детей.

В школе проводятся занятия по актерско-
му мастерству, вокалу, живописи, хореографии, 
этике и этикету, истории театра и музыки... 
Причем набор в школу осуществляется с 4 лет: 
это именно тот возраст, когда пора начинать 
развивать в ребенке ассоциативное и творче-
ское мышление, хорошие манеры, грамотную 
речь, вырабатывать правильную осанку, чувство 
вкуса и стиля. Занятия идут по специальной 
программе, разработанной Институтом раз-
вития личности. Мастер-классы с учащимися 
проводят народные артисты — педагоги ВГИКа 
Грамматиков, Ясулович, Михайлов и другие.

Около года назад в школе появилось но-
вое направление — студия кино, телевидения 
и художественной фотографии, оснащенная 
профессиональным телевизионным и киноо-
борудованием. Здесь обучаются таким дисци-
плинам, как основы тележурналистики и кине-
матографии, ораторское искусство, мастерство 
эфирного выступления, драматургия и сценар-
ное искусство, основы видеомонтажа... 

— Наш фонд — бесприбыльная, социально 
значимая, некоммерческая и, по сути своей, 
гуманитарная организация, которая не рас-
полагает средствами для оплаты аренды за-
нимаемого им помещения и работы с детьми, 
— говорит директор. — У нас обучаются ребята 
преимущественно из малообеспеченных и 
многодетных семей за символическую плату 
или безвозмездно. Педагоги школы получают 
ничтожную зарплату или работают бесплатно. 
Фонду нужна постоянная материальная под-
держка, так как сумма аренды помещения и 
других расходов многократно превышает его 
более чем скромные доходы. Без государствен-
ной поддержки (предоставление субсидий) или 
спонсорской помощи фонд прекратит свое 
существование... Помогите нам, не дайте фонду 
имени Роу погибнуть!

Отдел культуры.

«ЖМУРИТЬСЯ» НЕ НАДО, LADA!
Кто и зачем разваливает лучший советский 

автозавод

На вопросы обозревателя «МК» Ольги Бо-
гуславской отвечает руководитель Департамента 
труда и социальной защиты населения Москвы 
Владимир Аршакович Петросян.

— Владимир Аршакович, приемные роди-
тели в панике. Начнем с того, что многие опеки 
не дают четких ответов на главные вопросы. 
Например: где ребенок должен состоять на 
учете, если его привезли из региона, а родите-
ли — москвичи? Если отказывают в признании 
статуса приемной семьи, взявшей на воспи-
тание ребенка из региона, кто будет платить 
деньги на содержание ребенка: Москва или 
тот регион, откуда прибыл ребенок?

— На учет мы ребенка будем ставить из лю-
бого региона России, потому что опека не имеет 
права отказать в этом — она обязана контроли-
ровать содержание ребенка в опекунской или 
приемной семье. В этом мы опеку поправим. Но 
вот все, что касается выплат, — это норма москов-
ского закона №87 от 2004 года. Согласно этому 
закону и ребенок, и родители должны иметь место 
жительства в Москве. Тогда никаких проблем нет: 
все положенные выплаты будут назначены.

— Не значит ли это, что Москва, выра-
зимся аккуратно, не приветствует решение 
родителей, взявших на воспитание ребенка 
из другого города или села?

— Об этом речь не идет. Нет ничего плохого в 
том, что москвичи берут детей из региона. Не смог-
ли найти в Москве, ради Бога, молодцы, спасибо, 
что взяли ребенка. Но вы его зарегистрируйте по 
месту жительства. Потому что получается, что 
он висит в воздухе, его нет ни там, откуда его 
привезли, ни здесь. Зарегистрируйте по месту 
жительства, а не по месту пребывания. И в этом 
случае согласно закону Москвы этот ребенок по-
лучит все полагающиеся ему выплаты. А проблема 
состоит в том, что родители регистрировать детей 
не хотят, предпочитают просто регистрацию по 
месту пребывания, и все. Почему? Надо спросить 
у них. Хотя при регистрации по месту жительства 
финансовое положение приемного родителя зна-
чительно улучшается: ведь в регионах выплаты 
меньше, например, 5 тысяч в месяц, а в Москве 
от 16,5 тысячи до 26,5 тысячи рублей на каждого 
ребенка.

— А из Москвы детей приемные родители 
увозят?

— За 4 года почти в 2 раза уменьшилось ко-
личество детей, проживающих в наших детских 
домах: в 2011 году было 4700, а в настоящее время 
2400 детей. И то, что московских детей время от 
времени забирают на воспитание в регионы, для 
нас не панацея. Москва не стремится к тому, чтобы 
закрыть все детские дома и всех детей во что бы 
то ни стало  повыгонять в приемные семьи. Мы 
исходим из интересов самого ребенка: где ему 
лучше жить, там он пусть и живет. Например, не-
которые детские дома мы перепрофилировали, 
провели там реконструкцию, создали на их базе 
центр содействия семейному воспитанию, это со-
временные дома квартирного типа. А вообще боль-
шой вопрос: где тяжелейшему ребенку-инвалиду 
лучше находиться? В приемной семье, где он будет 
просто лежать на кровати, или ребенок, который 
нуждается в круглосуточном медицинском уходе 
и наблюдении, будет в специализированном дет-
ском доме? Поэтому здесь палка о двух концах. 

— Но если все же усыновитель москов-
ского ребенка — не москвич, что происходит 
с выплатами?

— Мы выплату, положенную усыновите-
лю московского ребенка, направляем вслед за 
ребенком.

— Сейчас приемные семьи повторяют 
как заклинание: получается, что российских 
детей разделили на московских и немосков-
ских. И приемные родители из Москвы теперь 
тоже ограничены в правах. А ведь именно в 
Москве самые большие возможности для 
реабилитации детей-инвалидов.

— Я считаю, что это чистый пиар. И он на-
правлен на людей, которые глубоко не вникают в 
суть вопроса. Да, мы делим детей на москвичей 
и жителей других регионов. В Москве не только 
реабилитация лучше, но и выплаты выше, пенсии 
более высокие, зарплата больше, театров боль-
ше… Тогда давайте оголим регионы, и пусть все 
140 миллионов россиян перебираются в Москву, 
так, что ли? А почему мы не ставим вопрос иначе: 
почему другие регионы не создают условий для 
должной реабилитации детей-инвалидов именно 
в своих регионах? Почему наши уважаемые обще-
ственники, журналисты не задают эти вопросы 
регионам, где эти проблемы не решаются? Все 
кричат, что в Москве много денег. Да, это так, но 
пусть не забывают, что Москва — это 15-милли-
онный город, столица федерального государства, 
что в Москве колоссальные инфраструктурные 
проблемы, которые нужно решать во что бы то ни 
стало, но при этом Москва поддерживает свою 
социальную политику на достаточно высоком 
уровне. Пусть другие регионы из своего меньшего 
по сравнению с Москвой бюджета также в равных 
долях выделяют деньги на социальные проекты. 
А все только укоряют Москву за то, что у нас мно-
го денег и мы можем себе что-то позволить. А 
это всего лишь вопрос правильной расстановки 
приоритетов, вот и все.

— И все же как быть людям, которые не 
знали о принятии нового закона и приехали в 
Москву с приемными детьми?

— Приведу конкретный пример. Получилось 
так, что к нам из Чувашии приехала супружеская 
пара, которая привезла 7 приемных детей-
инвалидов, сняли в Новой Москве квартиру и тре-
буют, чтобы мы оформили их как приемную семью 

со всеми положенными выплатами. А это, чтобы вы 
понимали, около 560 тысяч рублей ежемесячно. 
Главе семьи предложили в Москве  работу водите-
ля. Ну и хорошо. Но пусть тогда регион, где взяты 
под опеку дети, продолжает выплаты. Но этого-то 
и нет. Региональные законы не могут регулировать 
межрегиональные отношения. Уехал, и выплаты 
прекратились, деньги за детьми не идут.

Кто спорит, проблема есть. Но нужно поду-
мать, как ее правильно разрешить. Например: 
пусть деньги следуют за ребенком и за него платит 
регион, из которого он прибыл. Деньги платят-
ся исходя из натуральных норм региона на еду, 
одежду и т.п., а они везде разные. У нас эта сумма 
составляет от 16 500 рублей и до 26 500 рублей. 
В идеальном варианте этот вопрос должен быть, 
наверное, разрешен на федеральном уровне, по-
тому что это межрегиональные отношения. 

— И все же, Владимир Аршакович, есть 
вопросы, связанные с лечением. Их трудней 
решить в другом городе или деревне, чем в 
Москве, и вообще — есть множество вопросов, 
которые трудней решить там, и давайте не 
будем приемных родителей за это укорять.

— Именно в этих целях в департаменте мной 
создана комиссия под руководством первого 

заместителя руководителя, которая будет при-
нимать решения именно вот по таким конкретным 
исключительным случаям.

  
У противников постановления №932-ПП есть 

свои аргументы. Они утверждают, что ни закон Мо-
сквы №60 от 23 ноября 2011 года, ни закон Москвы 
№61 от 30 ноября 2005 года не содержат требова-
ния о том, чтобы для назначения и предоставления 
выплат, гарантий и льгот дети, оставшиеся без 
попечения родителей, и их опекуны, попечители 
или приемные родители имели регистрацию по 
месту жительства в Москве.

Еще они утверждают, что ни в одном норма-
тивном правовом акте Москвы не установлено, что 
при обращении за предоставлением указанных 
выплат, гарантий и льгот надлежит предоставлять 
регистрацию по месту жительства в городе Москве 
как ребенка, так и его законного представителя. 
Напротив, во всех подзаконных актах, принятых 
правительством Москвы, установлено, что вместе 
с заявлением о назначении и предоставлении 
выплат, гарантий и льгот заявителем предостав-
ляются документы, содержащие сведения о месте 
жительства ребенка в Москве. Понятия «сведения 
о месте жительства» и «регистрация на месте жи-
тельства» также не являются тождественными.

Судя по всему, имеет место юридическая 
дискуссия, а точней — коллизия, в водоворот ко-
торой попали приемные семьи. Вот спрашивается: 
почему приемные родители не регистрируют по 
месту своего жительства взятых в семью детей? 
Ведь, казалось бы, чего проще. Но никто не знает, 
приживутся ли дети в приемной семье и как пойдет 
жизнь. А между тем в случае разлада зарегистри-
рованный в квартире приемных родителей ребенок 
получает права, которые при наличии конфликта 
существенно ущемляют права родителей. Это 
просто жизнь как она есть. Тут опасения приемных 
родителей понятны. С другой стороны, учитывая 
реалии сегодняшней жизни, можно понять прави-
тельство Москвы, которое опасается множества 
дополнительных проблем, связанных с приемными 
семьями и детьми из других регионов. Это тоже 
жизнь как она есть.

То есть у каждой стороны своя правда, и выход 
тут один: не воевать, а как можно скорей обсудить 
все назревшие проблемы. Тем более что приемные 
родители, взявшие на себя уход за больным ребен-
ком, — это всегда люди неординарные. И им нужно 
помогать. А Москва была первым российским 
городом, показавшим пример решения проблем 
сирот и детей-инвалидов. Сделано очень много. 
Это правда, и будем ей за это благодарны.

А спорить нужно так, чтобы не пострадали 
дети. Поэтому Департамент труда и соци-
альной защиты населения предлагает всем 
приемным родителям в случае, если у них 
есть проблемы, обращаться на сайт депар-
тамента: dszn@mos.ru. Никто не останется 
без ответа. 

Приемные дети на церемонии вручения 
московской премии «Крылья аиста».С каждым днем в нашем городе набирает силы скандал, связанный с постановлением 

правительства Москвы от 23 декабря 2015 года №932-ПП. В пункте 6.2 говорится 
о том, что отныне выплаты людям, принявшим в приемную семью, на патронатное 
воспитание детей из других регионов России, будут производиться только в случае 
регистрации детей на новом месте жительства. А до принятия этого постановления 
выплаты осуществлялись на детей, постоянно проживающих на территории Москвы, но 
не зарегистрированных в квартире приемных родителей. Для людей, которые не знали 
о постановлении и приняли на воспитание детей, например, 24 декабря 2015 года, это 
означает, что они остались без средств на поддержание этих детей. Особенно много 
проблем оказалось у тех, кто принял на воспитание детей-инвалидов.

ВЛАДИМИР ПЕТРОСЯН: 
«ГДЕ РЕБЕНКУ ЛУЧШЕ,  

ТАМ ОН ПУСТЬ И ЖИВЕТ»
Руководитель Департамента труда и социальной 

защиты населения разъяснил «МК», что происходит 
с пособиями для иногородних приемных детей

Ольга БОГУСЛАВСКАЯ АВТОПРОМ

АВТОПРОБЛЕМА

Медленно, но верно паровоз отече-
ственной автоиндустрии идет ко дну. 
Ему уже никогда не вылезти из много-
миллиардных убытков, как, впрочем, 
и не сделать по-настоящему каче-
ственный продукт. А все потому, что 
лучший советский автозавод развали-
вают целенаправленно. 

Несмотря на громкие премьеры «иксообраз-
ных» новинок LADA Vesta и XRAY, качество которых 
за эти деньги явно оставляет желать лучшего, 
дела у АвтоВАЗа идут все хуже и хуже. Тольят-
тинцы окончательно отказались от содержания 
дочерних предприятий, закрыв и ОПП, и ВИС-
Авто, и LADA Sport, кое-как пытаясь избавиться 
от скопившихся на их площадках автомобилей. 
Мы уже не говорим про сокращение производ-
ственных процессов на головном конвейере, а 
также массовых увольнениях персонала.

Меры вполне ожидаемые и в какой-то сте-
пени даже оправданные — иначе как сводить 
концы с концами откровенно загибающемуся 
заводу, чьи убытки перевалили за 73 млрд ру-
блей? Но позвольте, как объяснить тот факт, что 
производство пятидверной LADA 4x4, которую 
практически никто не покупает, переносят из 
ОПП на основную линию? Иными словами, в 
организацию выпуска модели, разошедшейся 
за 8 месяцев прошлого года тиражом всего в 
5500 экземпляров (обычная «трехдверка» за 
тот же промежуток времени нашла почти 18 500 
владельцев), менеджмент завода зачем-то про-
должает вкладывать немалые деньги.

Похоже, не зря бывшие сотрудники заво-
да, а вместе с ними и независимые эксперты, 
обвиняют вазовцев в растрате выделенных 
средств на собственные нужды. Но как бы там 
ни было, а перенос длиннобазной «Нивы» на 
линию LADA Priora состоялся.

Кстати, о «Приоре». Тут тоже вырисовыва-
ется не менее любопытная картина. Машину 
раздели почти полностью, оставив, пожалуй, 
лишь руль и сиденья, а сильно дешевле она не 
стала. Судите сами: голая, а со следующего 
месяца и единственная, комплектация авто 
стоит всего на 40 000 рублей меньше текущей 
версии и на целых 60 000 дороже ранее заяв-
ленного прайса! Грубо говоря, автомобиль стал 
хуже в оснащении-оформлении, но в цене не 
изменился. Ход, конечно, хитрый, но только на 
взгляд заводчан, потребитель же вряд ли на него 
поведется. Да и акционеры вряд ли оценят.

Впрочем, ни они, ни государство АвтоВАЗу 
уже не верят: вряд ли ребята из Внешэконом-
банка, Ростеха и Renault–Nissan еще хоть раз 
пожертвуют заводу копеечку. Если, конечно, 
в распиливании средств, в том числе и на-
логоплательщиков, не заинтересованы они 
сами. Стимулирующие меры в виде программ 
льготного автокредитования, утилизации и 
прочих субсидий пользу приносят крошеч-
ную — уж слишком крепко застрял в долгах 
автостроитель.

А последняя аудиторская проверка и вовсе 
показала, что Волжский завод не в состоя-
нии осуществлять дальнейшую деятельность. 
Не помогли ни сокращенная до четырех дней 
рабочая неделя, ни уменьшение зарплаты 

сотрудникам, которую, кстати сказать, вот-
вот срежут еще на 20%.

Эксперты уверены, что самоликвидация 
АвтоВАЗа неминуема. Хотя бы для того, что-
бы дать зеленый свет западным коллегам-
конкурентам с их «Датсунами», «Дастерами», 
«Логанами» и тому подобными «Сандеро».

Более того, в альянсе уже не раз говорили 
о том, что не хотят, да и — к гадалке не ходи 
— не будут создавать внутреннюю конкурен-
цию между брендами, что в общем-то вполне 
оправданно. Поэтому панихида по умирающему 
предприятию с полувековой историей — резуль-
тат ожидаемый. Вопрос времени, которого, как 
мы видим, у волжан почти не осталось.

Как, впрочем, и не осталось шансов у швед-
ского варяга Бу Андерссона: ему сулят скорую 
отставку. По неподтвержденным данным, умело 
отработавший заказ управленец покинет свой 
пост уже в начале марта (по другим сведениям 
— максимум летом). 

Кто будет следующим? Возможно, Павел 
Жукалов — он же вице-президент АвтоВАЗа 
по безопасности, а быть может, действующий 
директор «LADA Ижевск» Михаил Рябов. Ясно 
одно: будь это хоть генеральный директор Ка-
мАЗа Сергей Когогин, которого также прочат на 
место Андерссона, — на должности президента 
Волжского автозавода ему все равно долго 
не просидеть. Если автогигант и не потонет 
полностью, то руководящий пост однозначно 
займет очередной иностранец. Буржуям ведь 
лучше знать, как правильно распорядиться 
российским автопромом.

А пока АвтоВАЗ тихонько доживает свой 
век, его можно трепать по полной: полагаем, что 
обнаруженная ежегодной ревизией недостача в 
сумме 19 000 000 рублей, пусть и в виде пропав-
ших деталей и комплектующих, еще далеко не 
последние материальные ценности, которыми 
можно поживиться на предприятии.

Вячеслав ВАСИЛЕНКО,
обозреватель портала «АвтоВзгляд».
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ВАЖНОВАЖНО

Заработав в 2015 году рекордные 
убытки, в 2016-м АвтоВАЗ хочет 
найти инвестиции для своего СП 
«GM-АвтоВАЗ». Деньги нужны для 
запуска в производство Chevrolet 

Niva второго поколения. Порталу «АвтоВзгляд» 
стало известно, что Волжский автозавод хочет 
где-нибудь «нарыть» еще почти 11 млрд рублей 
— для вливания в свое СП «GM-АвтоВАЗ». Дело 
в том, что, когда американский концерн вывел 
в прошлом году с российского рынка свои брен-
ды Opel и Chevrolet, работы над проектом 
Chevrolet Niva второго поколения в рамках СП 
были свернуты. Выпуск старой «шнивы» про-
должается и по сей день. Правда, производство 
этого морально устаревшего внедорожника 
идет не в две, а в одну смену. Задачу поиска 
денег под проект «новой Niva» для АвтоВАЗа 
«облегчает» недавно обнародованный отчет 
аудитора автогиганта — компании Ernst & Young. 
Напомним, что согласно тому документу убыток 
предприятия в 2015 году составил 73,851 млрд 
рублей, почти втрое больше, чем годом ранее, 
став самым большим убытком предприятия в 
его истории.
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Резкое увеличение количества трамваев 
произошло в Коломне. Здесь сразу стало на 
200 рельсовых вагонов больше. Правда, эти 
новички не могут быть использованы для 
работы на городских маршрутах, ведь они 
представляют из себя миниатюрные копии 
настоящих трамваев и являются экспонатами 
нового коломенского музея.

Новая выставочная экспозиция открылась в 
конце февраля в музейном комплексе Коломны 
«Кузнечная слобода». Инициатором создания 

Музея трамвая является знаток старой техники 
Андрей Мясников. Он уже более 30 лет коллек-
ционирует модели трамвайных вагонов, и теперь 
это необычное собрание может увидеть любой 
желающий.

В экспозиции нового музея демонстриру-
ются модели трамваев, работавших раньше и 
работающих ныне на линиях в самых разных 
странах мира — в Европе, Америке, Азии... У 
посетителей нового музея есть возможность 
проследить всю историю развития городского 
рельсового транспорта на протяжении более 
полутора веков — от первых вагончиков конки 
и городских паровичков до суперсовременных 
трамвайных экспрессов. 

— Большинство представленных мини-копий 
это «конструкторы», сборные модели — деревян-
ные, железные, пластмассовые и даже бумаж-
ные, которые я собирал из серийно выпущенных 
заводских комплектов деталей и раскрашивал, 
— рассказывает Мясников. — При этом все они 
выполнены в одном и том же масштабе — 1:87, что 
позволяет наглядно сравнивать вагоны разных 
времен, разных стран. Во многих моделях вос-
произведены мельчайшие подробности внеш-
него вида настоящих трамваев. 

Свою необычную коллекцию Мясников начал 

собирать еще в 1980-е гг. Первыми мини-копиями, 
которые у него появились, стали сборные модели 
трамвайного поезда, изготовленные в ГДР, — 
моторный вагон ЕТ-54 и прицепной ЕВ-54 (такие 
трамваи поставлялись после войны в СССР по 
репарациям и обслуживали пассажирские марш-
руты во многих российских городах). С тех пор 
и началась для энтузиаста охота за моделями, 
которая продолжается и по сию пору. 

— Во времена СССР найти еще какие-то 
масштабные копии трамваев на прилавках на-
ших магазинов было невозможно. Поэтому я 
завел знакомства среди коллекционеров и через 
них покупал сборные комплекты трамвайных 
моделей импортного производства. Когда в по-
следующем появилась возможность выезжать 
за рубеж, начал приобретать интересующие 
меня экземпляры в других странах, некоторые 
раритетные комплекты заполучил, участвуя в 
аукционах. 

Самые «пожилые» экспонаты в коллекции 
Мясникова изготовлены около 60 лет назад. Сре-
ди таких раритетов, выставленных отныне в новом 
коломенском музее, целый трамвайный набор, 
выпущенный в начале 1950-х немецкой фирмой 
Hamo — вагончики, рельсы, контактная сеть.

Александр ДОБРОВОЛЬСКИЙ.

КОЛОМНА СТАЛА 
ТРАМВАЙНОЙ 
СТОЛИЦЕЙ
Здесь теперь появился 
даже специальный 
Музей трамвая
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В блогосфере разгорается скандал во-
круг диктофонной записи, на которой 
протоиерей Андрей Ткачев наставляет, 
как надо «правильно» обращаться с жен-
щинами, дабы не прослыть подкаблуч-
ником. В частности, пастырь говорит: 
«Бабы наглые, противные, и если она в 
лоб не получит хотя бы раз в жизни, она 
ничего не поймет…» «Мужики виноваты 
во всем. Распаскудили бабье…» 
Более того, когда на батюшку обрушил-
ся вал критики, поддержать и оправдать 
служителя церкви взялся священник 
Святослав Шевченко. 
Тут уже не выдержал, восстал против 
публичного призыва к насилию препо-
даватель православного духовного учи-
лища во Владикавказе священник Алек-
сандр Пикалев. 
 В ситуации разбирался наш специаль-
ный корреспондент. 

Запись была сделана, по всей видимости, 
во время одной из духовных бесед с православ-
ной молодежью. В начале записи протоиерей 
Андрей Ткачев озвучивает вопрос, заданный в 
записке одним из присутствующих в аудитории: 
«Можно ли искать жену, если нет денег на ее 
содержание?»

Батюшка ответствует: «Есть жены разные. 
Одной купил бигудю, она счастлива полгода, а 
перед другой надо ковром расстилаться».

Далее протоиерей говорит: «Мне кажет-
ся, что женщине хочется, чтобы ее поставили 
на место». И начинает рассуждать: «Женщина, 
когда знакомится, — глазки вниз, такая овечка, 
вся шелковая-блестящая, а потом, когда уже 
поженились, у нее начинают рога расти...»

Вопрос, по мнению батюшки, в мужчине: он 
не имеет права быть подкаблучником. И священ-
ник детально рассказывает, как можно исправить 
женщину: «Нужно женщину ломать об колено, от-
бивать ей рога... гнуть ее, тереть ее, запихивать 
ее в стиральную машину. Делать с ней не знаю 
что. То есть мужчина должен обломать женщину 
на сто процентов! Превратить ее в настоящую 
женщину. Смыть с нее всю эту порнографическую 
краску, которая на нее нанесена современной 
цивилизацией. Не сможет — пусть не женится, 
пусть в монахи идет. Иначе баба будет им коман-
довать. Он будет подкаблучником. Она им будет 
крутить, как хочет, истерики закатывать…» 

 А вот еще одна цитата из наставления отца 
Андрея: «Есть такие смиренные бабы, которые 
чувствуют на расстоянии: «сейчас получу в лоб» — 
и понимают смысл жизни, и все! А есть дуры, у 
которых чувства нет, наглость зашкаливает, на-
глости слишком много, чувства никакого, значит, 
нужно… просто говорить: «Дорогая, до свидания! 
Там лифт. Значит, на кнопку нажмешь, кнопка №1, 
спускайся вниз, чтобы не воняло тобой здесь, 
коза дурная, пошла отсюда. Таких, как ты, до-
рогая, с каждым годом все больше и больше… 
То есть я могу до 45 отдыхать, от 17 до 50 у меня 
выбор. А ты — нет. Не понимаешь — ты дура. Дура, 
причем стоеросовая. Это значит непроходимая. 
Это такое редкое дерево. Я могу от 17 до 45, до 50, 
до 55 выбирать, если захочу. А ты можешь от 16 
до 30, а дальше потом на смену тебе пришли, 
которым 16, и тебе нужно мазаться, краситься, 
выдумывать что-то. Не понимаешь? Не работает 
соображалка? До свидания!.. Им нужно рожать на 
самом деле, если на то пошло… и бояться!»

Отзывы на столь неоднозначную речь свя-
щенника не заставили себя ждать. Завсегдатаи 
православного форума возмущались: «Инте-
ресно, а какие дети вырастут в семье, где папа 
маме «рога обламывает»?» «Куда катится мир, 
если пастырь учит мужей быть насильниками?..» 
«И это говорит человек, который призван ис-
целять людские души?» «Призывая женщин к 
смирению, апостол Павел говорит о том, что 
муж должен любить жену, как Христос Церковь. 

Взаимное уважение, а не унижение, не подавле-
ние — основа крепкой семьи». 

Правда, нашлись и те, кто писал: «Я вот жен-
щина в браке, а не могу со словами отца Андрея 
не согласиться. Все время на первые роли в 
доме рвусь, но в последнее время все меньше, 
так как заметно от этого в доме неустроения 
начались». 

Что же известно о самом пастыре? Про-
тоиерею Андрею Ткачеву 46 лет, он женат, у него 
четверо детей. Отец Андрей — фигура публичная: 
служит, пишет книги, активно проповедует. Ро-
дился он во Львове, окончил суворовское училище 
в Москве. В Военном Краснознаменном институте 
Министерства обороны учился на отделении, 
которое готовило специалистов по спецпропа-
ганде со знанием персидского языка. На втором 
курсе, решив оставить институт, пошел служить в 
армию, после чего поступил в Киевскую духовную 

семинарию. Неся службу в единственном во Льво-
ве православном храме Георгия Победоносца, 
своими проповедями снискал известность за 
пределами города. Переехав в Киев, стал на-
стоятелем храма Агапита Печерского, потом 
взял в свое подчинение еще один строящийся 
рядом храм святителя Луки Крымского. На ки-
евских телевизионных каналах вел программы 
«На сон грядущим» и «Сад божественных песен». 
Был награжден митрой. До 2014 года возглавлял 
миссионерский отдел Киевской епархии. Украи-
ну вынужден был покинуть после нашумевшей 
проповеди, в которой в резкой форме выступил 
против событий на Майдане. В частности, сказав: 
«Революция — это беснование…»

Скрываясь от гонений, переехал в Москву. 
Сейчас служит в столичном храме Воскресения 
Словущего и преподает закон Божий в право-
славной гимназии. 

«Хвостики — в России, 
а рожки и копытца, 
безусловно, на Украине»
Проследив столь солидный послужной спи-

сок, впору было усомниться, действительно ли 
на скандальной диктофонной записи голос отца 
Андрея? Многие из православных, например, 
посчитали запись монтажом. 

Сомнения развеял сам протоиерей Андрей 
Ткачев, с которым нам удалось связаться:

— Этой записи 6 лет. У меня в Киеве были 
доверительные отношения с прихожанами, где я 
мог себе позволить сказать то, что не позволяю 
себе сказать в публичном пространстве. Это 
была беседа с моими друзьями, всегдашни-
ми моими посетителями храма. Я беседовал с 
людьми, имея в виду, что мы говорим в закрытом 
помещении, о конкретных вещах, не требующих 
лишних ушей. Мы там залечили одну житейскую 
проблему. 

Это была частная речь, в которой была и 
ирония, и чувство юмора, и взгляд «глаза в гла-
за», и знание людей, которые там были. Это был 
разговор не на камеру, а беседа с аудиторией, 
они знали меня, я знал их. 

Характер общения в семье и с чужими 
людьми отличается. У меня в Киеве была семья 
прихожан, с которыми я мог разговаривать как 
угодно, они понимали меня, уважали, любили и, 
если даже я ошибался, пропускали мои слова 
мимо ушей. Эта речь для чужих ушей не пред-
назначалась. В этом-то и вся соль.

Вы когда-нибудь были на тренировке спор-
тсменов, слышали, как тренер разговаривает со 
своими подопечными? Он же не говорит: «Будьте 
любезны, подайте мяч вот под таким углом». Он 
говорит: «Так, взял, кинул...». Все слушают, и никто 
не обижается. Это разговор тренера с командой. 
У меня была команда, я был тренером.

Запись сделали анонимно, не предупредив 
меня. Знаете, есть такое выражение «услужли-
вый дурак опаснее врага». Один из них, решив 
сделать мне пиар, и выложил запись в Интернет, 
не спросив благословения. 

Священник, когда он хоть немного чувстви-
телен к проблеме паствы, встречается с людьми, 
общается с ними, он, по сути, ассенизатор. Жизнь 
человеческая с изнанки — это выгребная яма. 
И мы все это вычищаем. Иногда нужны ради-
кальные меры. Есть люди, которые понимают 
мягкие слова, а есть те, кто не понимает. И им 
нужно сказать что-то по-русски крепкое. И они 
прозревают, и все становится на свои места. Но 
это не публичная речь, не программная статья. 
Это просто разговор с конкретным человеком. 

Я думаю, что эту диктофонную запись не 
случайно достали из нафталина, подняли по 
щелчку информационный бум. Есть некий за-
каз, чувствуется спрограммированная работа. 
И это делают отнюдь не борцы за женскую честь. 
По части женской чести придите и схлестнем-
ся. Потому что мы, священники, только тем и 

занимаемся, что защищаем женскую честь, 
мужскую честь, девичью честь, честь ребенка, 
честь семьи. Это наша ежедневная работа. Не 
думайте, что они нашли врага семьи. Боже 
сохрани, это был частный разговор. 

Что важно, эти слова не являются ру-
ководством к действию для всех домашних 
насильников, Боже сохрани. Ни одна живая 
душа, совершающая домашнее насилие или 
какие-то домашние грехи, не имеет права 
оправдывать мною свое поведение. Если 
вы собираетесь бить своих жен или жены 
собираются бить своих мужей — а такое 
тоже есть, — забудьте про меня, я с вами не 

разговаривал. Мне есть что сказать домаш-
ним насильникам, но я не с ними тогда общался. 
Это вытащенная из контекста речь.

Я — человек нервный, страшный, грешный, 
могу быть эмоциональным. Я — не Чемберлен 
и не лорд Дизраэли. У меня нет задачи дипло-
матично, мягко обходить острые углы. Если я 
говорю с теми, кого хорошо знаю, то говорю 
прямым текстом. Люди это знали, и там не было 
провокаций, просто нашелся услужливый дурак, 
который опаснее врага. 

— Вы вынуждены были уехать из Украи-
ны, считаете, что кто-то сводит с вами лич-
ные счеты? 

— Конечно, хвостики — в России, а рожки 
и копытца, безусловно, в Украине. Человек, не 
ошибающийся в слове, не существует во Все-
ленной, кроме одного человека, имя которому 
Иисус Христос, сын Божий, ставший человеком. 
Все остальные люди ошибаются. Поэтому, по-
жалуйста, плюйте, стреляйте, бейте, но имейте 
в виду: «внюже меру мерите — возмерится вам». 
То есть, если вы готовы так относиться к человеку, 
которого считаете виноватым, будьте готовы, 
что и к вам так же отнесутся. Мы ошибаемся в 
словах тысячу раз на дню, будьте готовы, что и 
вас прихватят за язычок, вытащат на свет Божий 
и накажут. Это нужно знать всем любителям за-
мечать чужие ошибки или создавать на пустом 
месте информационный повод. 

«Батюшка использует 
метод литературной 
гиперболизации»
Мы нашли священника, который обратил 

внимание на диктофонную запись протоиерея 
Андрея Ткачева. 

Александр Пикалев преподает во Владикав-
казском православном духовном училище и явля-
ется помощником проректора по воспитательной 
работе. В свое время он закончил медицинский 
колледж, работал на городской Станции ско-
рой помощи. После окончания Ставропольской 
духовной семинарии служил в кафедральном 
соборе Святого Мученика Георгия Победоносца 
во Владикавказе, в храме Пророка Божия Илии. 
В его семье подрастает трое детей. 

— О существовании записи я знал давно, 
— говорит Александр Пикалев. — Вполне воз-
можно, что она была записана частным образом, 
в узком кругу слушателей. Я отреагировал на нее, 
когда другой священник, Святослав Шевченко, 
начал оправдывать Ткачева и писать о какой-то 
глобальной феминизации. Я не выдержал и на-
писал ответ. То утверждение, что это частное 
высказывание отца Андрея, а в основном он 
такого не говорит, не выдерживает критики. У 
протоиерея Андрея Ткачева достаточно похо-
жих заявлений. Есть видеозаписи, где он перед 
большой аудиторией говорит приблизительно то 
же самое — что «любовь дает право применять 
насилие» и так далее. Это его манера выражать-
ся. Давать морально-нравственную оценку, я 
думаю, специально не стоит, потому что и так 
все понятно. 

Меня возмутило то, что появился священник 
Святослав Шевченко, который начал за него за-
ступаться и оправдывать. В частности, он пишет: 
«Просто уверен, что отец протоиерей намеренно 
сгущает краски для того, чтобы донести важ-
ную мысль до сердец слушателей. Проблема 
в том, что в наш век повальной либерализации 
и феминизации всего и вся очень сложно это 
сделать. Мы живем в паутине красивых фраз. И 
для того чтобы заглянуть в душу собеседника, 
иной раз нужно разорвать эту паутину. А как это 
сделать? Назвать вещи своими именами. Как 
бы грубо это ни звучало». «На это мне возразят 
милые женщины: дескать, но ведь отец Андрей 
призывает к насилию. Ничего подобного. Если 
немного проанализировать текст, то становится 
совершенно очевидным, что батюшка использует 
метод литературной гиперболизации. Ну, начнем 
с того, что у женщин не бывает рогов (ни реально, 
ни фигурально). И в стиральную машинку жен-
щина тоже не поместится, если это, конечно, не 
промышленная прачечная».

— Говорить, что батюшка в принципе прав, 
что он нормально все сказал, может быть, чуть-
чуть перегнул палку, — отвратительно. И, ко-
нечно, я не выдержал, — говорит Александр 
Пикалев. — Подобная позиция, как и любая 
речь, публично призывающая к насилию и от-
рицающая человеческое достоинство в челове-
ке по национальному, расовому, социальному 
или, как мы видим здесь, половому признаку, 
— недопустима.

Прокомментировать речь протоиерея 
Андрея Ткачева по «обламыванию рогов» мы 
попросили писательницу, драматурга, теле-
ведущую, публициста Марию Арбатову. 

— Эта запись сделана в узком кругу, не на 
проповеди, хотя это не умаляет сказанного. По 
сути дела, это призывы к расправе над женщина-
ми. И с этой точки зрения наш Уголовный кодекс 
отвечает на все вопросы. Кроме того, если чело-
век является духовным лицом, он, безусловно, 
глубоко дискредитирует православную церковь. 
И если у нее есть другая позиция, она должна от 
него отмежеваться и кто-то из представителей 
аппарата РПЦ должен сделать некое заявление. 
В противном случае это очередное пятно на ее 
рясе. 

— Отца Андрея взялся поддержать и 
оправдать известный блогер священник 
Святослав Шевченко. 

— Количество людей, поддержавших пре-
ступные заявления, не умаляет их преступности. 
Немало маниакальных мужчин по стране считает, 
что насилие — это язык, которым разговаривают 
в обществе, в семье и так далее. От этого наси-
лие не перестает быть преступлением, которое 
наказывается по закону точно так же, как и при-
зывы к насилию. 

А что же официальная позиция церкви?
— Можно по-разному относиться к тому, 

что звучит в этой записи, особых сторонни-
ков такого подхода в нашей церкви я не знаю, 
— говорит заместитель председателя Сино-
дального отдела по взаимодействию церкви 
с обществом и СМИ Вахтанг Владимирович 
Кипшидзе. — В любом случае это было сказано 
для какого-то узкого круга лиц. Мало ли что 
кто на кухне сказал. Я думаю, что не совсем 
корректно выносить это на общий суд и всеоб-
щее обсуждение. Это частная беседа, частная 
запись, которая по каким-то причинам стала 
публичной. У нас нет комментариев по этому 
поводу, поскольку это частная запись. Мы же 
не будем комментировать то, что происходит 
в каких-то частных отношениях. Есть основы 
социальной концепции Русской православной 
церкви. В частности, глава десятая, касающая-
ся вопросов личной, семейной и общественной 
нравственности. Читайте — это и есть офици-
альная позиция церкви. 

Светлана САМОДЕЛОВА

«ЖЕНЩИНА ДОЛЖНА РОЖАТЬ И БОЯТЬСЯ!»
Протоиерей Андрей ТКАЧЕВ:

«МК» разбирался 
в скандале вокруг 
диктофонной 
записи, 
на которой 
пастырь 
объясняет, как 
не прослыть 
подкаблучником

Наиболее опасные для пешеходов рай-
оны Москвы выявил ОНФ. Столичный 
штаб «фронтовиков» создал карту зон 
высокого риска на дорогах города. Вы-
яснилось, что шансов оказаться под ко-
лесами автомобиля гораздо больше у 
тех, кто гуляет по историческому центру 
города, чем у любителей бродить вдоль 
МКАДа.

Лидером антирейтинга самых опасных 
районов столицы оказались элитные Хорошево-
Мневники и Тверской. Несмотря на высокий статус 
этих мест, именно там фиксируется наибольшее 
число ДТП с участием пешеходов. Согласно дан-
ным, которые приводит ОНФ (их общественные 
контролеры брали из свежей официальной ста-
тистики федерального ГИБДД), на территории 
Тверского района за прошедший 2015 год под 
колесами машин оказалось 58 человек. Из них 
9 погибло и 49 пострадало. Для сравнения: в 
прошлом году на этой территории погиб всего 
один пешеход. При этом сильнее всего рискуют 
те, кто отваживается пересечь проезжую часть 
по наземным переходам в районе между до-
мами 6 и 34 по Долгоруковской улице. На счету 
этой «темной» зоны четверо сбитых, из них двое 
погибли. 

В Мневниках картина не многим лучше: 57 
наездов на пешеходов с пятью смертями. Кроме 
того, наиболее неблагоприятными для «безло-
шадных» граждан признаны районы Тимирязев-
ский, Бабушкинский, Люблино и Ярославский. 

В целом же, по подсчетам авторов иссле-
дования, на дорогах столицы в прошлом году 
только на легальных для пешеходов «зебрах» 
погибло 90 человек. «Фронтовики» уверены, что 
причина далеко не в разгильдяйстве граждан, 
как пеших, так и тех, что за рулем. Корень зла они 
видят в самих пешеходных переходах, которые 
не обеспечивают должный уровень безопас-
ности. В пример активисты ОНФ приводят ту же 
Долгоруковскую. На отрезке от дома 6 до дома 34 
организовано несколько нерегулируемых пере-
ходов, на которых люди в темноте превращаются 
в настоящие мишени. Кроме того, разметка «зе-
бры» плохо видна даже с небольшого расстояния. 
В результате автомобиль физически не успевает 
сбросить скорость.

Также в черный список угодила Нижего-
родская улица в Таганском районе. Там в про-
шлом году было зафиксировано четыре ДТП с 
пешеходами. Общественники во время рейда 
обнаружили, что на этой трассе где-то нет до-
рожных знаков, где-то слишком высокие отбой-
ники, из-за которых водители чувствуют себя как 
лошадь в шорах. 

— Эти цифры говорят о том, что для создания 
безопасной среды в городе нужно проводить 
большую работу, — комментирует результаты ис-
следования руководитель проекта «Транспортный 
дозор» Илья Свиридов. — Конечно, полностью 
исключить человеческий фактор нельзя, но обо-
рудовать безопасные переходы — более чем 
выполнимая задача. 

О пресловутом человеческом факторе гово-
рят и эксперты в сфере организации дорожного 
движения.

— Пешеход — самый незащищенный участ-
ник дорожного движения, — говорит бывший 
руководитель ГИБДД России, сенатор Владимир 
Федоров. — Уговорами и наказаниями здесь 
дело не поправишь. Надо, чтобы сотрудники 
ГИБДД работали на опасных участках дорог не 
в одиночку, а группами по три, четыре, пять че-
ловек. Тогда будут успевать ловить пешеходов, 
которые нарушают ПДД. Кроме того, неплохую 
службу могла бы сослужить так называемая шок-
информация. Это когда на большущем плакате 
рядом с зеброй написано: «Здесь за такой-то 
период погибло столько-то человек». Сойдет в 

качестве прямого удара в мозг и незатейливый 
рисунок прямо поверх разметки в виде красного 
контура лежащего на проезжей части сбитого 
человека. 

Однако любая пропаганда, по мнению ко-
рифеев ГИБДД, не будет работать без тщатель-
ного анализа дорожной ситуации со стороны 
специалистов. 

— Раньше в каждом округе Москвы была 
служба инженерной организации движения, — 
вспоминает сенатор. — Теперь такие специалисты 
есть только на уровне города, в округах нет. А 
нужно каждую такую «черную точку» изучить 
именно с инженерной стороны. Для примера 
— Ленинский проспект: это широкая трасса, 
но там светофоры только на перекрестках, а 
между — просто зебра. На каких-то участках 
надо уменьшить период ожидания на светофоре, 
где-то, наоборот, увеличить. 

Еще один фактор, на который обращают 
внимание эксперты, — скорость движения ав-
томобиля. Причем не ее превышение, а разре-
шенная скорость как таковая. Она, по мнению 
специалистов, в Москве не имеет ничего общего 
с представлениями о безопасности.

— В Европе разрешенная скорость в городе 
максимум 50 км/ч, и штрафуют уже за отклонение 
на два км/ч в плюс, а у нас 60 и предупреждение 
за превышение на 20, — негодует председатель 
общественного движения «Союз пешеходов» Вла-
димир Соколов. — Водитель видит пешехода за 
30–40 метров, но на такой скорости он не успеет 

затормозить, а пешеходу не хватит времени, даже 
чтобы переставить ногу.

По мнению защитников прав пешеходов, 
именно из-за модели движения «светофор — 
пробка — быстрый разгон» Тверской район и 
заработал печальное лидерство в рейтинге. 

— Там кругом пешеходные зоны, светофоры, 
— говорит Соколов, — водители начинают нерв-
ничать, потом резко разгоняются и не успевают 
среагировать на пешехода, который чувствует 
себя как раз защищенным и спокойным из-за 
тех же самых пешеходных зон.

Между тем, как рассказали «МК» в «Союзе 
пешеходов», активисты движения обеспокоены 
тем, что время ожидания разрешающего сигнала 
светофора на некоторых «зебрах» Москвы не-
давно возросло в 2–2,5 раза. Так, чтобы перейти 
Неглинную улицу, пешеходам, следующим по 
Кузнецкому Мосту, приходится ждать 140 секунд, 
а тем, кто хочет пересечь Петровку, — 120 секунд. 
При этом в «Союзе пешеходов» отмечают, что 
количество автомобилей на этих улицах неве-
лико, что вкупе с необходимостью долго стоять 
на светофорах провоцирует пешеходов пере-
бегать проезжую часть на красный свет. В связи 
с этим активисты движения недавно направили 
в правительство Москвы предложение уравнять 
время ожидания на светофорах для пешеходов 
и автомобилистов, поскольку первые (особенно 
в будние дни) спешат по своим делам ничуть не 
меньше, чем последние.

Татьяна АНТОНОВА.

Многоэтажные кровати, общая кухня, 
очереди в туалет: речь идет не об обще-
житиях или коммунальных квартирах, а о 
хостелах — небольших недорогих гости-
ницах, популярных в Европе. В Москве 
их не так много, а в скором времени мо-
жет стать еще меньше. С 10 марта ФМС 
и Роспотребнадзор совместно проведут 
очередной рейд по мини-гостиницам. На 
этот раз под раздачу попадут ночлежки 
в жилых домах, на которые жалуются 
местные жители.

По информации Департамента туризма, 70 
процентов всех хостелов расположено именно 
в жилом фонде — старинных многоэтажках на 
Арбате или хрущевках на окраинах.

…Хостел в доме 15 на Староваганьковском 
переулке — в минуте ходьбы от Манежной площади 
— существует уже около трех лет. И все это время 
Ирина Полегаева, местная жительница и обще-
ственный советник главы района Арбат, борется 
за право не жить в гостинице.

— Гостиница сама пришла к нам в дом, на 
пятый этаж, — рассказывает Ирина. — А это зна-
чит, что в день мелькает по 20–30 человек, они 
постоянно приезжают-уезжают, занимают пар-
ковочные места. На хостеле нет таблички — и вот 
они, несчастные постояльцы, ходят по этажам, 
ищут нужную квартиру. Звонят не туда и все время 
беспокоят жильцов.

Слова женщины подтверждает гневная та-
бличка на одной из квартир этажом ниже: «Это 
не хостел!» 

— Люди периодически приезжают раньше 
заселения, оставляют чемоданы и уходят погу-
лять по городу, — продолжает Ирина. — Мы не 
знаем, что в этих чемоданах, и боимся за свою 
жизнь. Детская площадка нашего дома усеяна не 
жителями, а именно постояльцами.

По оценкам активистов, в Арбатском районе 
Москвы хостелы расположены чуть ли не в каждом 
доме. Почти ни у одного из них нет отдельного 
входа для гостей.

— Вы знаете, доходит просто до смешного, 
— рассказывает Евгений Бабенко, глава муници-
пального собрания района Арбат. — Постояльцы 
выходили на лестничную клетку, звонили в дверь 
и просили сковородку. Никто не спрашивает до-
кументы и не проверяет тех, кто заселяется. Более 
того, раз это жилое помещение, частная собствен-
ность, то ни полиция, ни Роспотребнадзор туда не 
могут просто так зайти.

Особенно тяжелая ситуация сложилась на 
старом Арбате. По словам местных жителей, хо-
стелы там чуть ли не в каждом доме. Например, 
в доме №51 их два.

— Когда хостел на первом этаже занимал две 
квартиры, ходили по 60 человек, — рассказывает 
жительница дома, пожелавшая остаться аноним-
ной. — Потом одну закрыли, вроде из-за жалоб, 
стало поменьше людей. Но толку? Вот недавно 
пьяный постоялец споткнулся о порожек и разбил 
стекло в двери. (В коридоре действительно дверь 
с разбитыми стеклами.) Консьержка моет за всеми 
ними полы, хотя никто ей не доплачивает.

В плохо освещенном подъезде постоянно 
мелькают молодые люди. При нас только за пол-
часа прошли человек десять. Оно и понятно: вы-
ход на Арбат, умеренные счета за проживание. 
Крохотная комнатка, больше похожая на шкаф, в 
сутки стоят 1300.

Но администратор хостела утверждает, что 
жалоб от соседей не было, живут с ними мирно.

Хостелы в старинных домах возникают разны-
ми путями. В основном хозяева квартир сдают свое 
жилье неким лицам, которые оформляют докумен-
ты и открывают ночлежки. При этом, по словам ак-
тивистов, многие из сдающих квартиры проживают 
за границей и не знают о том, кто поселился на их 

жилплощади. «Находили собственника квартиры, 
звонили ему, а он в Австралии, к примеру, — объ-
ясняет Ирина. — Или могут сдавать квартиры на 
Арбате, а сами — снимать где-нибудь на Таганке. 
И опять же, они законно сдают: платят налоги, 
ставят счетчики на воду…»

При этом в законодательстве как такового 
понятия «хостел» не существует: есть гостини-
ца, есть мини-гостиница, есть отель. А вот что 
такое хостел и каким требованиям он должен от-
вечать — неизвестно. И вот теперь власти, видимо, 
определились, какими именно они хотят видеть 
туристические заведения. В мартовском рейде 
особое внимание уделят хостелам без отдельного 
входа, без санузлов и с неограниченным числом 
постояльцев. И если туалет можно будет открыть, а 
лишние кровати убрать, то как сделать отдельный 
вход к тем заведениям, которые находят выше 
второго этажа?

— Раньше понятие «хостел» давало широкое 
поле для трактовки: можно или нельзя размещать 
это в жилом фонде, — рассказывает Денис Кочур-
кин, управляющий партнер хостела в Старовагань-
ковском переулке. — С одной стороны, это можно 
было оформить как посуточную сдачу меблиро-
ванных комнат. С другой — муниципалитеты могли 
трактовать это как гостиничные услуги и выносить 
все на суд. Но и решения суда противоречивы, 
закрывать или нет — вердикты были разными. 
Что останется после мартовского рейда, вопрос 
сложный. Если судить по сносу самостроя, то 
можно ждать жестких решений. 

По сути, законопослушные владельцы хо-
стелов оказались в затруднительном положении. 
Поначалу власти дали им возможность сделать из 
квартир гостиницы, и после нескольких лет работы 
заведений и жалоб жильцов — передумали. Пере-
местить все хостелы с верхних этажей на первые, 

естественно, не получится, да и предоставлять им 
помещения вряд ли кто-то будет. При этом сами 
хостельеры понимают, что такое соседство изна-
чально не было приятным для местных жителей. 
«Никому не нравится жить по сути на проходном 
дворе, — продолжает Денис, — но мы в своем 
подъезде договорились с жильцами, там всего по-
рядка пяти квартир осталось. Тем более к нам при-
езжают именно туристы, а не гастарбайтеры». 

Если такой с виду приличный хостел мешает 
жильцам, то что уж говорить о заведениях уров-
нем пониже.

— Власти при выборе заведений для рейда 
пользуются исключительно популярной интернет-
системой бронирования отелей, — продолжает 
Кочуркин. — Я был на заседании мэрии на прошлой 
неделе, где как раз объявили о рейде, и видел, как 
они отбирали заведения. То есть проверят только 
те хостелы, которые разрекламированы, открыты 
и никак не скрываются. А вот квартиры, в которых 
живут по 16 человек в комнате, никто трогать не 
будет. О них даже участковые не знают, так хорошо 
они скрываются. 

По словам бизнесмена, только на Арбате, под-
бирая помещения для своего хостела, он наткнулся 
на пять таких квартир. «Приходил посмотреть по-
мещение, а там в комнате по 19 коек».

На одну из таких квартир, возможно, наткну-
лись и мы. По словам местных жителей, на втором 
этаже дома №51 тоже есть подобное заведение 
— иногда туда приезжают люди с чемоданами, 
спрашивают у консьержа и жильцов, как найти 
этот хостел. Но когда мы позвонили и поинтере-
совались, можно ли заселиться, открывшая дверь 
женщина ответила, что хостела здесь нет. 

— Там раньше была эта ночлежка, — делятся 
жильцы. — Потом закрыли. Хозяева говорили, что 
мало постояльцев, приходится поднимать цены 
выше трех тысяч, а за такую сумму уже никто не 
селится. Новые хозяева сказали, что название 
хостела будет другое, но пока так никто таблички 
и не повесил. Люди приезжают туда редко.

Возможно, что к 1 июля такие заведения 
исчезнут, если, конечно, рейды затронут и их. 
Именно к этой дате все хостелы обязаны будут 
пройти классификацию и получить сертификат, 
своего рода лицензию. На данный момент такие 
удостоверения имеют всего 14 хостелов из почти 
трехсот.

Вкупе с этим депутаты Госдумы еще 9 февра-
ля поддержали запрет на размещение хостелов 
в жилых помещениях. Сам законопроект «О вне-
сении изменений в статью 17 Жилищного кодекса 
Российской Федерации (в части запрета исполь-
зования жилых помещений в качестве гостиницы, 
иного средства временного размещения, а также 
предоставления в них гостиничных услуг)» был 
внесен в Госдуму еще в сентябре прошлого года. 
Если его примут, все заведения выше второго 
этажа, которые не смогут сделать отдельный вход, 
— закроются. Но отдельный проход не могут сде-
лать даже те, кто разместил свои гостиницы на 
первых этажах.

— Владелица хостела на первом этаже хотела 
себе сделать отдельную дверь, — рассказывают 
жильцы дома №51, — но тогда бы пришлось от-
крыть черный ход, который ведет на чердак. А 
там все время собираются бомжи и наркоманы, 
когда-то был пожар. Поэтому жильцы против. По-
лучается замкнутый круг: нельзя ни отдельный 
вход сделать, ни через подъезд ходить. Только 
если закрыться.

Конечно, всем не угодишь: либо жильцы 
продолжать жаловаться на проходной двор за 
стенкой, либо предприниматели толпами будут 
закрывать хостелы, теряя прибыль. Жаль только 
одно: теневые заведения, о которых говорил нам 
предприниматель, вряд ли скоро попадут в поле 
зрения властей.

Любовь КУЛЯБКО.

«ПО ДОМУ 
ХОДИЛИ 
ПО 60 ЧЕЛОВЕК»
Довольны ли москвичи 
соседством с мини-
гостиницами?

У МОСКОВСКИХ УЛИЦ ПОЯВИЛСЯ 
СВОЙ СПИСОК СМЕРТИ
Больше всего пешеходов сбивают в Тверском 
районе столицы

АВАРИЙНО-ОПАСНЫЕ РАЙОНЫ МОСКВЫ
Районы с наибольшим количеством пострадавших в ДТП пешеходов за 2015 год 

Отрадное
47 пострадавших 
5 погибших 

Северное Тушино
36 пострадавших
5 погибших 

Тимирязевский 
48 пострадавших 
5 погибших 

Хорошево-Мневники
52 пострадавших 
5 погибших 

Тверской 
49 пострадавших 
9 погибших
Раменки
47 пострадавших 
5 погибших 

Донской 
33 пострадавших 
5 погибших 

Бибирево
44 пострадавших 
5 погибших 

Бабушкинский
30 пострадавших 
9 погибших 

Ярославский
19 пострадавших 
6 погибших

Богородское
26 пострадавших 
6 погибших

Перово
42 пострадавших 
5 погибших 

Ивановское
38 пострадавших 
5 погибших

Рязанский
33 пострадавших 
5 погибших

Выхино-Жулебино
43 пострадавших 
5 погибших

Люблино 
49 пострадавших 
7 погибших
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В 2007 году отец Андрей взял в 
свое подчинение строящийся 
храм Святителя Луки 
Крымского.

Отец Андрей служит, пишет книги, 
активно проповедует.
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КРОССВОРД

НЕДВИЖИМОСТЬ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Крабоед, которого 
иначе называют «урва». 4. Линия, которой 
подчеркивается дополнение в предложении. 
10. Ресторанный зал, где хорошо посидеть 
летним вечером. 11. Вдовец, который так и 
не женился второй раз. 13. Речь, заканчиваю-
щаяся звоном бокалов. 14. Клуб любителей 
глясе и капучино. 15. Ослиная настойчивость. 
16. Родосский гигант среди семи чудес све-
та. 18. Слабо светящаяся небольшая звезда. 
20. «Почтовое» одеяло для грудных детей. 22. 
«Простудный» ветерок в помещении. 23. Часть 
порта, заставленная контейнерами. 24. Под-
халим, прислуживающий нужным людям. 27. 
Сыпь на теле человека, съевшего килограмм 
мандаринов. 30. Спичечный набалдашник. 32. 
Капроновая «беретка» стеклянной банки. 34. 
Железная дужка, подвешиваемая к седлу для 
упора ног всадника. 35. Тоненькая лямка ночной 
сорочки. 36. Малыш в материнской утробе. 38. 
Снаряд замедленного действия. 39. Католиче-
ский монах, носящий плащ с капюшоном. 40. 
Крайняя степень деспотизма. 41. Спортивный 
коллектив во главе с капитаном. 42. Один урок 
в кружке «Умелые руки».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Необъяснимая пропажа 
вещей. 2. Камень в бочке с квашеной капу-
стой. 3. Правовое положение гражданина. 5. 
Металлическая балка Г-образного сечения. 6. 
Борис, который вел передачу «Любовь с первого 
взгляда». 7. Бита в руке Марии Шараповой. 8. 
Гранитный Ленин на постаменте. 9. «Бестсел-
лер», что читали Шурик и Лида в комедии Гайдая. 
10. Гормональный скачок в организме. 12. Лири-
ческое произведение в рок-музыке. 17. Самый 
желанный куш старателя. 19. Враг Иисуса, кото-
рый должен появиться перед концом света. 20. 
Тренер виляющих хвостом поводырей. 21. «Сто-
ловое» название параболической антенны. 25. 
Слишком большое количество запасов топлива. 
26. Недоучка, лезущий в профессионалы. 27. 
Жабры, которые изобрел Жак Ив Кусто. 28. Вещь 
для изготовителя. 29. Делец, приобретающий 
ягоды и грибы у деревенского населения. 31. 
Хобби бабушки, обеспечивающей семью шап-
ками, шарфами, носками и свитерами. 33. Три 
половинки яблока, по мнению здравомыслящих 
людей. 34. Остроумное бичевание недостатков. 
37. Точка отсчета срока годности продукта. 38. 
«Верста» для морского волка.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 2 МАРТА
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Скрипка. 4. Автобус. 10. Детство. 11. Выигрыш. 13. Нюня. 14. Тигр. 15. 
Любовница. 16. Январь. 18. Малина. 20. Кочерга. 22. Скромник. 23. Аттестат. 24. Адъютант. 
27. Синтепон. 30. Трибуна. 32. Земляк. 34. Рябина. 35. Лихорадка. 36. Узел. 38. Укус. 39. 
Девушка. 40. Капуста. 41. Автобан. 42. Испанка.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Слюнтяй. 2. Идея. 3. Кисель. 5. Вигвам. 6. Опыт. 7. Сборная. 8. Доносчик. 
9. Свинарка. 10. Дневник. 12. Ширинка. 17. Революция. 19. Анестезия. 20. Контакт. 21. Антенна. 
25. Дармоед. 26. Трикотаж. 27. Служанка. 28. Отписка. 29. Взбучка. 31. Капсула. 33. Кляуза. 
34. Ракурс. 37. Лечо. 38. Утка.

 разнорабочий
м. "Таганская". 
Погрузка материалов. 
Предоставляется 
жилье, питание. 
3/п 20.000 р.
т. 8-926-414-48-77

продаю

❑ запои. Алкоголизм. 
Круглосуточно
т. (495)956-01-07

❑ запои. Круглосуточно
т. (495)225-24-92

❑ запои. Лечение 
алкоголизма
т. (495)735-40-20

❑ купирование запоев
т. (495)995-22-50

предлагаю
❑ безболезненное 

усыпление, вывоз. 
Мосветслужба
т. 8-495-979-58-12

сниму
❑ сниму комнату

т. 8-495-514-59-87

предлагаю

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

куплю
❑ книги б/у. Выезд

т. 8(495)720-68-36
❑ книги б/у. 

Старые вещи. 
Оплата на месте
т. 8(926)902-53-51

✓ Имеются противо-
показания к применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию специалиста.

предлагаю
1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС

ЗАПОИ
АЛКОГОЛИЗМ

Радикально
(495) 225-00-60

куплю
❑ автовыкуп дорого

т. 8(903)126-76-81
❑ автовыкуп дороже всех!

т. 8-967-100-09-00

куплю
❑ антиквариат любой

т. 8-495-641-67-21

❑ ветпомощь на дом. 
Круглосуточно. 
т. 8(495)231-86-08

куплю
❑ КМ, ПП3, микросхемы.

т. 8(495)786-08-65
❑ материнские платы, 

ПП3, СП, К52, реле. 
(495)945-70-91, 
(495)945-71-91, 
(495)945-60-02

приглашаю
❑ массажисток

т. 8-915-472-26-64
❑ массажисток

т. 8-985-235-78-57
❑ массажисток

т. 8-985-235-84-61

❑ издадим книгу 
от пяти экземпляров.
т. 8-499-253-21-07

❑ изготовление книг 
и брошюр 
от 1 экземпляра.
т. 8(499)195-60-43

предлагаю
❑ адвокаты

т. 8-495-728-25-09

предлагаю

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семью
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе. Песионерам скидки

www.gospozhaluba.ruЛюбовь
 Владимировна

+7(910)455-66-66 м. «Пражская»

8(495)502-47-51

НАНА
Снятие порчи и сглаза,
предсказание судьбы.

Восстановлю мир в семье. 
Удача в бизнесе.

предлагаю
❑ переезды

т. 8(495)517-44-72

предлагаю
❑ РАССЛАБЛЕНИЕ

т. 8-903-784-21-31
❑ ваш отдых. Все районы

т. 8-903-128-45-45
❑ отдых

м. "Беговая"
т. 8-925-642-44-45

❑ отдых
т. 8-967-087-42-72, 
8-915-409-11-01

 отдых
т. 8-968-515-79-19

❑ отдых
т. 8-985-235-78-33, 
8-985-234-37-76

 отдых! Отдых! 
И еще раз отдых! Центр
т. 8-966-194-01-01

❑ расслабление
м. "Смоленская" 
т. 8-903-238-88-31

❑ релакс
м. "ОТРАДНОЕ"
т. 8-903-683-55-00,
м. "МЕДВЕДКОВО"
т. 8-963-694-47-47

❑ отдых
м. "Кузьминки"
т. 8-903-008-39-77

❑ отдых
м. "Кузьминки"
т. 8-926-051-70-62

❑ отдых
м. "Полежаевская"
т. 8-925-585-67-60, 
г. Химки.
т. 8-925-755-76-15

❑ отдых по Москве
т. 8-495-648-83-02

❑ отдых
т. 8-903-003-91-42 
круглосуточно

❑ отдых
т. 8-915-411-47-05, 
8-915-304-24-58

❑ отдых
т. 8-916-917-70-56

❑ отдых
т. 8-967-083-22-29, 
8-910-481-62-54

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

С каждым днем московская недвижи-
мость неуклонно падает в цене. Даже 
в Центральном административном 
округе «квадрат» продается в среднем 
меньше чем за 5 тысяч долларов. Еще 
несколько лет назад такие цифры фигу-
рировали лишь относительно «замкад-
ного» жилья...

Впрочем, всплески активности на рынке не-
движимости не часто, но случаются. Так, эксперты 
отметили некоторое «движение» в прошедшем 
феврале. По данным «Индикаторов рынка не-
движимости», причин изменения ситуации ока-
залось две: «Первая — объявление чиновников о 
завершении периода льготной ипотеки. Это, раз-
умеется, оживило спрос со стороны желающих 
вскочить в последний вагон уходящего поезда. 
И хотя вскоре появилась информация, что льгот-
ную ипотеку все же продлят, некоторый эффект 
подогрева спроса имел место. Вторая причина 
связана с тем, что в начале года рубль обновил 
исторические минимумы, достигнув отметки 85 
рублей за доллар. С одной стороны, владельцы 
рублевых сбережений вновь занервничали, хотя, 
конечно, ничего схожего с ажиотажем конца 2014 
года не наблюдалось. Так или иначе, большинство 
желающих «преобразовать» рубли в квадратные 
метры сделали это годом ранее. А вот владель-
цам валютных сбережений при нынешнем курсе 
стало хватать на желаемую квартиру, что и при-
вело к активизации спроса».

— Инвестиции в недвижимость сейчас явно 
не выглядят привлекательными. Последние пол-
тора года рынок жилой недвижимости России и 
Московского региона находится под давлением 
целого ряда факторов. Среди них выделю об-
валившее рынок аренды снижение реальных 
зарплат населения, переизбыток предложения 
из-за активного ввода нового жилья, удорожание 
ипотеки, массовую продажу жилья владельцами 
«инвестиционных» квартир, рост фискальной 
нагрузки на владельцев недвижимости из-за 
переоценки по кадастру и т.п., — говорит финан-
совый аналитик «ФИНАМ» Тимур Нигматуллин.

По официальным данным, в среднем по 
Москве стоимость квадратного метра на пер-
вичном рынке жилья выросла за год на 4% — до 
182 тыс. руб. На вторичном рынке спад составил 
чуть меньше 2% — до 187,8 тыс. руб. Различие в 
динамике обусловлено господдержкой ипотеки 
на первичном рынке жилья. Тем не менее цены 
росли гораздо медленнее инфляции, которая 
за год составила около 13%. Но и это не самое 
удивительное. Как рассказал «МК» руководитель 
аналитического и консалтингового центра ком-
пании Est-a-Tet Владимир Богданюк, стоимость 
квадратного метра в экономклассе достигла 
рекордного снижения — минус 32% в год (со 182 
тысяч рублей до 123 тысяч). Премиум-класс упал 
на 7% (с 731 тыс. руб. до 637 тысяч).

Впрочем, цены на элитную недвижимость 
в Москве на вторичном рынке выросли почти 
на уровень инфляции. Судя по всему, динамика 
связана в том числе с резким сокращением ко-
личества сделок: желающие приобрести такую 
недвижимость были вынуждены соглашаться с 
ценами продавца. Тем не менее московская не-
движимость в целом чувствовала себя немного 
лучше по сравнению, например, с подмосковной. 

Судя по всему, это связано с улучшением транс-
портной ситуации в городе и крайне низкой без-
работицей в стране, что стимулирует переезд в 
столицу из регионов.

— По итогам февраля доля сегментов «биз-
нес» и «комфорт» на рынке новостроек Москвы 
от Третьего транспортного кольца до МКАД вы-
росла, а доля экономкласса, напротив, упала 
на 1,5%. Всего в столичных районах между Тре-
тьим кольцом и МКАДом насчитывалось 222 
новостройки, где в сумме предлагалось более 
1 146 000 кв. м жилья, — говорит руководитель 
«ИРН-Консалтинг» Татьяна Калюжнова.

Максимальное снижение объемов пред-
ложения зафиксировано в Северном (на 12,1%) 
и в Юго-Восточном округах (на 7,2%). Прирост 
объемов предложения (на 8,6%) произошел на 
северо-западе столицы. В распределении объе-
мов предложения по округам с большим отрывом 
от остальных лидирует Северо-Западный округ: 
на него приходится 22,7% рынка новостроек 
Москвы между «трешкой» и МКАДом. «В даль-
нейшем ценовое расслоение между районами, 
где ведется новое строительство как жилья, 
так и транспортной инфраструктуры (в основ-
ном на юго-западе), и территориями, которые 
«застыли» в развитии (в основном восточные 

и юго-восточные окраины), будет усиливать-
ся», — комментирует ведущий аналитик ЦИАН 
Александр Пыпин.

В феврале дорогое жилье, продавцы ко-
торого по-прежнему пытаются привязать цены 
к растущему доллару, выглядело достаточно 
устойчивым по стоимости квадратного метра. 
В первую очередь стараются держаться на пла-
ву современные монолитно-кирпичные дома, 
квартиры больших площадей (многокомнатные), 
а также престижные Центральный, Западный и 
Юго-Западный округа. «Дорожали в последние 
годы районы на юго-западе города (Тропарево–
Никулино, Раменки), где открываются или активно 
строятся новые станции метро («Тропарево», 
«Раменки» и другие), а также много нового ка-
чественного жилого фонда. Дорожают районы 
в зоне строительства третьего пересадочного 
контура метро (например Хорошевский)», — го-
ворит Александр Пыпин.

«Эта устойчивость кажущаяся: попытка 
удержания цен и индексация по доллару приводит 
к падению продаж в этих сегментах и росту срока 
экспозиции. Постепенно в дорогом сегменте 
цены сползают вниз в той же пропорции, что и в 
экономклассе, только с задержкой по времени», 
— поясняют экономисты.

— Любая искусственная активизация рынка 
в условиях ограниченного спроса чревата по-
следствиями. Ажиотаж конца 2014 года обер-
нулся тем, что в первые месяцы 2015 года рынок 
вообще умер, а весь 2015 год активность была 
ниже среднего, — рассуждают аналитики ИРН. 
— И нынешняя активизация, вызванная в том 
числе страшилками об отмене льготной ипотеки, 
сойдет на нет в ближайшие пару месяцев.

Специалисты прогнозируют, что, скорее 
всего, спад активности начнется в апреле и 
усилится к майским праздникам — традици-
онно вялому сезону. В итоге на московский 
рынок недвижимости может прийти жесткая 
стагнация.

— Мы считаем, что в 2016 году средняя 
цена стоимости квадратного метра продолжит 
падать — по предварительным оценкам, еще 
на 12–15%, — сообщили «МК» представители 
Century21. — На данный момент мы рассма-
триваем несколько альтернативных сценариев 
в поведении рынка: от резкого падения цен во 
второй половине 2016 года (до 30%) до затяж-
ного кризиса, который начнется после плавного 
падения цен в 2016 году и продлится с 2017 по 
2019 год, с восстановлением в 2019 году.

Ольга ГРЕКОВА.

Стоимость квадратного метра «сползает»  
и в рублевом, и в долларовом эквиваленте

 ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА НА ИЗДАНИЯ «МК» НА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 2016 ГОДА!
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ПОДПИСКА

2016
ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ «МК»

по будням с 10.00 до 17.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7,  
вход со стороны сквера, тел.: 21-40 или 21-41.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
3 марта с 8.00 до 20.00,  
обед с 14.00 до 14.30
р-н Ивановское, ул. Молостовых, д. 9,  
у м-на «Пятерочка»
р-н Бибирево, ул. Лескова, д. 16,  
у м-на «Седьмой континент»
р-н Ховрино, ул. Фестивальная, д. 8,  
у ТЦ «Седьмой континент»
м. «Коломенская», пр-т Андропова, д. 27,  
у к/т «Орбита»
4 марта с 8.00 до 20.00,
р-н Бибирево, ул. Лескова, д. 16,  
у м-на «Седьмой континент»
р-н Ховрино, ул. Фестивальная, д. 8,  
у ТЦ «Седьмой континент»
м. «Коломенская», пр-т Андропова, д. 27,  
у к/т «Орбита»
5 марта с 8.00 до 20.00
р-н Тимирязевский, Дмитровское шоссе, д. 49,  
у к/т «Комсомолец»
р-н Марьина Роща, ул. Шереметьевская, д. 27
м. «Алма-Атинская», ул. Братеевская, д. 16, к. 1
6 марта с 10.00 до 16.00
р-н Бутырский, ул. Яблочкова, д. 37
м. «Шаболовская», ул. Шаболовка, д. 37
м. «Алма-Атинская», ул. Братеевская, д. 16, к. 1
7 марта с 10.00 до 16.00
р-н Старое Крюково, Зеленоград, корпус 900,  
у м-на «Перекресток»
м. «Первомайская», ул. Первомайская, д. 77, стр. 7
р-н Бутырский, ул. Яблочкова, д. 37

ПОДПИСКА ДЛЯ СТУДЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ
3 марта с 10.00 до 16.00
МГУ им. М.В.Ломоносова, Ленинские горы, д. 1, 
главное здание, холл 1-го этажа

ПОДПИСКА В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ
12 марта с 10.00 до 15.00 
ЗАРАЙСК, ул. Советская, д. 28а,  
на площади у ЦД «Победа»
ПОДОЛЬСК, ул. Ревпроспект, д. 27,  
в фойе ДК им. Лепсе 

СЕРГИЕВ ПОСАД, пр-т Красной Армии, д. 185, 
перед Дворцом культуры
СТУПИНО, ул. Чайковского, вл. 1, в Парке культуры  
и отдыха им. Н.Островского
ШАТУРА, пл. Ленина, д. 1, в фойе ДК им. Нариманова
13 марта с 10.00 до 15.00 
КОРОЛЕВ, ул. Терешковой, д. 1, на стоянке  
перед ЦДК им. Калинина
ХИМКИ, Ленинский пр-т, д. 2а, перед ДК «Родина»

ПОДПИСКА В КИОСКАХ
по будням с 10.00 до 17.30,  
обед с 14.00 до 15.00,  
по субботам с 10.00 до 14.00
м. «Багратионовская», ул.Б.Филевская, вл. 19/18,  
у ост. «Улица Барклая»
м. «Ботанический сад», северный переход
м. «Кантемировская»,  
выход к Пролетарскому пр-ту, д. 23 
м. «Каширская»,  
южный выход, Каширское шоссе, вл. 28, корп. 1
м. «Кузьминки», выход к ТЦ «Мираж»
м. «Крылатское», выход к Осеннему б-ру, д. 18,  
к. 1, у авт. ост. «Дом быта» 
р-н Нагорный, Симферопольский б-р, д. 15, корп. 3 
(пересечение с Чонгарским б-ром)
м. «Октябрьское поле»,  
выход к ул. Маршала Бирюзова, д. 12 
м. «Парк Победы», пл. Победы, д. 1а
м. «Пражская»,  
южный выход, ул. Красного Маяка, д. 1, корп. 1
м. «Преображенская площадь»,  
у выхода на ул. Краснобогатырская
м. «Рязанский проспект», Рязанский пр-т., вл. 75,  
у маг. «Билла»
м. «Смоленская», у выхода из метро
м. «Строгино», выход на Строгинский б-р, к д. 30
м. «Таганская», у выхода к Театру на Таганке
м. «Теплый Стан»,  
у выхода на Новоясеневский пр-т
м. «Улица 1905 года»,  
у выхода на пл. Краснопресненской Заставы 
м. «Чертановская», у выхода к ТЦ «Штаер»
р-н Орехово-Борисово,  
у автобусной остановки «Ул. Шипиловская, 18»
р-н Южное Медведково, проезд Дежнева, д. 20,  
от м. «Бабушкинская» до остановки «Улица Полярная»
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Информация по телефону 8(495)665-40-80 и е-mail: podpiska@mk.ru.

— Почему вы решили вести утреннее шоу 
на НТВ? 

— Всегда хочется идти вперед, достигать 
вершин. Мне интересно, когда затевается что-то 
новое. И это относится не только к программе «Но-
вое утро», а в целом к каналу НТВ, который строит 
масштабные планы на будущее. Я счастлива, что 
стала их частью. Так что, если вы захотите увидеть 
меня на телеэкране, добро пожаловать на НТВ.

— Какую авторскую интонацию вы хотите 
привнести в утренний эфир? Какой видите 
себя в новом формате?

— Я такая, какая есть. Естественно, хотелось 
бы максимально выразить и проявить себя, быть 
полезной. 

— Но телеведущих много. И естественно 
желание быть особенной. 

— Могу сказать, что будет свойственно нашей 
паре. Мы ведь выходим в эфир вместе с моим 
мужем Петром. Никаких игровых и поставленных 
интонаций не ждите, потому что мы — пара в жизни 
и парой станем на экране. Наверное, это многое 
определит. Интонацию — точно. Она отработана. 
Нам ее придумывать не нужно, как и притираться 
друг к другу. Все-таки восемь лет совместной 
жизни прожито. 

— Был ли у вас семейный совет, на кото-
ром вы взвешивали все «за» и «против»? Шаг-то 
серьезный. Возможно, вы еще не представ-
ляете, в какой степени. 

— Конечно, мы все обдумали. Понимаем, что 
будет непросто, особенно Петру. Я — ранняя пташ-
ка, а он наоборот. Но у нас было больше радостных 
эмоций по этому поводу, нежели каких-то войн. 

— А каким было ваше утро до сих пор?
— Всегда оно складывалось по-разному. Все 

зависит от того, какой у меня рабочий график. 
Недавно я снималась в фильме «Любовь и море». 
Приходилось вставать в четыре утра. Тут уж не до 
доброго утра! Хотя все было динамично — подъем, 
спуск на ресепшн, кексики на завтрак. И… побе-
жали трудиться. Если я дома и не нужно никуда 
спешить, особенно — по субботам и воскресеньям, 
то мы все вместе можем поплавать в бассейне, 
пойти погулять и телевизор посмотреть. 

— Существуют какие-то табу? Чем нельзя 
утром перегружать зрителей?

— Мне кажется, я знаю, что надо зрителю по 
утрам. Позитив, правильный настрой на целый 
день, энергия, кофеин, одним словом — «бодрин». 
Вот что ему необходимо. 

— Есть наиболее привлекательные для 
вас темы, на которые вы будете разговаривать 
друг с другом и с нами?

— Конечно, они есть. Что-то меня искренне 
интересует. А есть и такие темы, в которых хуже 
разбираюсь. Но я — любознательный человек. Если 
мне что-то непонятно, скажем, устройство машины 
или новые гаджеты, то я с удовольствием послушаю 
знающих людей, задам им вопросы.

— Будете с Петром распределять роли в 
«Новом утре»? 

— Посмотрим, как дело пойдет. Что-то Пете 
ближе, чем-то больше интересуюсь я. Будем от-
талкиваться от этого. Многое продиктует то, кто 
придет к нам в гости. Главное — начать. Правда? 
А там видно будет. 

— Какую роль сыграло в вашей жизни 
то, что ваш отец работал режиссером на 
телевидении? 

— Я много времени проводила у папы на 
работе, но все-таки театр, где играла моя мама 
актриса, доминировал в моем детстве. Хотя и 
то и другое стало чем-то вроде родной воды, в 
которой я могу плыть. 

— Не отошла ли актерская профессия для 
вас на второй план? И стала ли главной работа 
в телеэфире?

— Было бы не точно говорить, что актерская 
профессия отошла на второй план. Я рада тому, 
что в последнее время безостановочно снималась 
в телесериалах и фильмах. Скоро они выйдут. Я 
люблю свою профессию, очень трепетно к ней 
отношусь и никогда не разбрасываюсь. Для меня 
ценно то, что я все время нахожусь в творческом 
процессе. 

Смотрите «Новое утро» с Анастасией За-
воротнюк и Петром Чернышевым по будням 
с 6.00 до 9.00 на НТВ.

Светлана ХОХРЯКОВА. 

29 февраля на канале НТВ стартовало шоу «Новое утро». 
Ежедневно по будням с шести до девяти утра дуэт 
актрисы Анастасии Заворотнюк и ее мужа — фигуриста 
Петра Чернышева будет знакомить нас с интересными 
людьми из самых разных сфер и делиться советами 
при участии опытных экспертов. Круг тем широк — от 
хорошего самочувствия до семейного бюджета и гром-
ких  премьер. Накануне первого эфира мы поговорили с 
Анастасией Заворотнюк. 

ТВ

На НТВ в дуэте с мужем актриса 
поможет нам  начать  новый день

СЕМЕЙНОЕ УТРО 
С АНАСТАСИЕЙ 
ЗАВОРОТНЮК
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Топ-5 дорогих районов Москвы  
на первичном рынке
Район Средняя стоимость  
 квадратного 
 метра (руб.)
Арбат 466 000
Тверской 439 000
Китай-город 423 000
Якиманка 387 000
Хамовники 322 000

Источник: Century21.

Топ-5 дорогих районов Москвы  
на вторичном рынке
Район Средняя стоимость  
 квадратного 
 метра (руб.)
Арбат 570 000
Якиманка 531 000
Хамовники 520 000
Тверской 434 000
Пресненский 423 000

Источник: ЦИАН.

Средняя стоимость квадратного метра 
по административным округам столицы 
в феврале (руб.)
Центральный 360 000
Юго-Западный 213 000
Западный 205 000
Северо-Западный 181 000
Северный 173 000
Северо-Восточный 159 000
Восточный 159 000
Южный 152 000
Юго-Восточный 145 000
Зеленоград 106 000

Источник: Century21

КВАРТИРЫ ПРОДОЛЖАТ 
ДЕШЕВЕТЬ ДО 2019 ГОДА

Ге
НН

АД
ИЙ

 Ч
еР

КА
СО

В



Футбол. Кубок России. Четвертьфиналы
«Уфа» — ЦСКА (Москва) — 0:2 (0:0)
Широков, 57 (0:1). Муса, 75 (0:2).
«Нефтяник», 9850 зрителей.
«Краснодар» — «Терек» (Грозный) — 1:0 
(0:0, 0:0, 1:0 — доп. вр.)
Гранквист, 116 (1:0).
«Кубань», 8750 зрителей.
Ранее встречались: «Зенит» (Санкт-
Петербург) — «Кубань» (Краснодар) 
— 1:0.
В среду играли: «Амкар» (Пермь) — «Ди-
намо» (Москва). В одном из полуфиналов 
встретятся «Краснодар» и ЦСКА. 

Медики обнаружили, 
что электронные сигареты 

вызывают бесплодие
Астробиологи придумали, как 
найти инопланетян за пять лет

Психологи выяснили, что 
пожилые люди смотрят на 

жизнь позитивнее молодежи

Бензин дорожает. Про-
дукты дорожают. Элек-
тричество дорожает.
И только на яхты цены 
снизились.
Радость пришла, от-
куда не ждали!

Белочка, живущая у 
нарколога, излечила 
от пьянства не один 
десяток пациентов...

— Две лягушки как-то 
раз упали в кувшин с 
молоком. Одна уто-
нула. Другая взбила 
молоко в сметану.
— Понятно, спасибо. 

Я лучше в другой магазин 
схожу.

— Молодой человек, 
простите, а у вас есть 
девушка?
— Нет.
— А почему у такого кра-
сивого парня — и нет 
девушки?
— Мам, ну не начинай.

У нас в школе была девоч-
ка, которую все называли 
крокодилом. Но не пото-
му, что она была страш-
ная. Просто однажды она 
затащила антилопу в реку 
и сожрала.
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ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «МК» ПОД ГРАДусОМ

По информации Гидрометцентра России, 
сегодня в Москве и Подмосковье облачно, 
небольшие осадки, местами гололедица. 
Ветер южной четверти, 5–10 м/с. Темпера-
тура ночью в Москве -1…1°, днем в Москве 
2…4°. 
Восход Солнца — 7.16, заход Солнца — 
18.07. По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории 
магнитобиологии, геомагнитная обстановка 
ожидается слабовозмущенная.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

Волошин А лександр  (1956), экс-
руководитель Администрации Президента 
РФ
Иваненко Вячеслав (1961), легкоатлет, олим-
пийский чемпион в ходьбе на 50 км
Окуневская Татьяна (1914–2002), актриса 
(«Александр Пархоменко»)
Мартынюк Георгий (1940–2014), актер теа-
тра и кино, народный артист России

Джордж Пулльман (1831–1897), инженер, 
создатель знаменитых спальных вагонов
Хидиятуллин Вагиз (1959), футболист, пре-
зидент профсоюза футболистов и тренеров 
России

ДАТсКИй уГОлОК

Всемирный день писателя.
1861 г. — император Александр II подписал 
манифест об отмене крепостного права.
1875 г. — премьера в Париже оперы «Кармен» 
Жоржа Бизе, завершившаяся провалом.
1920 г. — в Москве открылся Дом печати 
(сегодня — Центральный Дом журналиста).
1965 г. — впервые советские фигуристы  
Людмила Белоусова и Олег Протопопов за-
воевали золотые медали на чемпионате мира 
в парном катании.
1981 г. — умер Олег Даль.

КуРс ВАлЮТ

По курсу ЦБ (на 03.03.2016)
1 USD — 73,6256; 1 EURO — 79,9721.
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уЧРЕДИТЕлЬ: Гусев Павел Николаевич  
сВИДЕТЕлЬсТВО О РЕГИсТРАЦИИ сМИ: ПИ №Фс77-42977  
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информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)сВОБОДНАЯ ЦЕНА

сПОРТ

КуРЬЕР КулЬТуРЫ

ПЕРСОНА

Забывчивость и рассеянность прино-
сят много дискомфорта в нашу жизнь, 
и мы начинаем жаловаться на плохую 
память. В нужный момент забыва-
ется слово, деталь, дата, телефон, 
еще вчера так отлично всплывавший 
в памяти, номер автобуса или марш-
рутки, дата встречи, дней рождений 
родственников и знакомых. Для того 
чтобы ваша память вас не подводила 
и в нужный момент вы всегда могли 
на нее положиться, необходимо более 
подробно разобраться в причинах 
плохой памяти и устранить их. Об этом 
и многом другом сегодня мы побесе-
дуем с врачом-кардиологом Сергеем 
Анатольевичем Бранд. 

— Здравствуйте, Сергей Анатольевич!
— Приветствую вас и всех читателей. Поста-

раюсь рассказать вам как можно больше, чтобы 
вы понимали, как можно улучшить свою память и 
помнить самые замечательные моменты жизни. 
Итак, начнем: 

Память, прежде всего, процесс мыслитель-
ный, который включает в себя запись информации, 
ее хранение в огромных количествах с последую-
щим извлечением при надобности. А забывание 
— процесс, разгружающий нервную систему и 
оберегающий ее от перенапряжения. И часто мы 
забываем именно то, что нам приносит отрицатель-
ные эмоции и необходимость делать то, что нам не 
нравится. Мы запоминаем визуально (зрительно), 
вербально (слух), с помощью обоняния, осязания 
и так далее, то есть, строим ассоциативные связи. 
Это когда знакомый запах может напомнить вам о 
ситуации, в которой вы его почувствовали.

— Сергей Анатольевич, а многие дума-
ют, что память у нас одна. Это действительно 
так? 

— Нет, это масштабное заблуждение. Память 
можно поделить на: 

• непосредственную, это написание разных 
записок, текстов (написал букву и забыл),

• кратковременную, она сохраняет инфор-
мацию до 30 секунд (набрал номер телефона и на 
время забыл),

• долговременную, такая память хранит 
информацию на интеллектуальном и эмоциональ-
ном уровне дни и годы, составляется на основе 
суждений и наблюдений,

• скользящую, в этом случае информация за-
поминается на необходимый промежуток времени 
и больше не используется, за ненадобностью.

Кроме этого, существуют стойкие наруше-
ния памяти. К ним относятся старческий склероз, 
атеросклероз, болезнь Альцгеймера, болезнь 
Паркинсона. Этими недугами страдает огромное 

количество людей, в основном это, разумеется, 
те, кому за 50 лет. 

— Расскажите, пожалуйста, поподробнее, 
чем характеризуются данные недуги и как 
они проявляются в обычной, повседневной 
жизни? 

— Самым распространенным заболеванием 
является атеросклероз сосудов головного мозга. 
Это состояние, характерное для пожилых людей, 
вследствие возрастных изменений. Причинами 
атеросклероза являются высокое давление, са-
харный диабет, высокий уровень холестерина. 
Атеросклероз сосудов мозга ведет к ишемии мозга, 
ослаблению памяти, изменению в психике и сни-
жению интеллекта. Поэтому если вы испытываете: 
холод в конечностях, частые проблемы с сердцем, 
снижение памяти, плохую концентрацию внимания, 
раздражительность и постоянную усталость, то 
вполне возможно — у вас этот самый диагноз, и вам 
стоит незамедлительно обратиться к специалистам 
для дальнейшей диагностики и оказания вам и со-
судам головного мозга своевременной помощи. 

Примерно каждый сотый человек, пере-
шагнувший шестидесятилетний рубеж, страда-
ет болезнью Паркинсона. Она возникает из-за 
нарушения выработки веществ, служащих для 
передачи импульсов в головном мозге. Это ведет к 
нарушению функций клеток мозга, отвечающих за 
движение. Первыми симптомами приближающей-
ся болезни являются забывчивость, уменьшение 
выразительности лица, уменьшение ловкости 
рук, трудности при одевании и ходьбе, наруше-
ние речи, обильное слюноотделение, дрожь в 
состоянии покоя. 

— Это все очень ужасно и трудноперено-
симо. Как же уберечь свой мозг, как питать 
мозг необходимыми компонентами? Возмож-
но ли уберечься и восстановить активность 
клеток? 

— Мы долго изучали все причины и прояв-
ления болезней, связанных с головным мозгом, 
вели статистику и наблюдали за пациентами. На 
основе наших исследований мы создали програм-
му «Вспомнить все», обладающую комплексным 
нейропротекторным действием, защищающим 
организм от преждевременного старения и по-
вышающим его устойчивость к развитию забо-
леваний, свойственных старческому возрасту. 
В клинических исследованиях отмечено, что при 
применении программы «Вспомнить все» клетки 
мозга реактивируются, значительно замедляется 
процесс угасания мозга и организма в целом. 

— А в чем смысл вашей уникальной 
разработки?

— Не буду открывать всю технологию, дабы 
люди, не дай Бог, начали самолечение, которое 
может только навредить больному организму. Для 
понимания отмечу, что программа комплексно 
действует на нейроны, улучшая передачу между 
ними нервных импульсов, что существенно улуч-
шает функциональное состояние центральной и 
периферической нервной системы. Программа 
запатентована, поэтому риски побочных эффектов, 
по статистике, свелись к нулю. 

— Удивительно и очень интересно! 
— Я рад, что эта тема вас заинтересовала. Мы 

очень старались и очень далеко продвинулись в 
своих исследованиях. А результаты, которые мы 
имеем на данный момент, радуют не только нас, 
но и всех, кто к нам обращается. Звоните, спраши-
вайте, мы обязательно поделимся со всеми, кому 
не безразлично свое здоровье, нашей уникальной 
программой «Вспомнить все». 

Телефон: 8-495-500-03-36.
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ПОМОГИТЕ ВЕРНУТЬ ПАМЯТЬ!
Плохая память — это бич сегодняшнего общества

Добрый день. У меня такая странная 
проблема, я стала забывать слова, 
обычно это происходит в разговоре, я 
хочу что-то сказать, но забываю, как 
называется тот или иной предмет. 
Иногда оговариваюсь, могу вместо 
«яблоко» сказать «вишня» или вместо 
«синий» — «желтый». Собираюсь сде-
лать что-нибудь по дому — и забываю 
об этом уже через секунду... Моя за-
бывчивость меня просто убивает. 
Подскажите, что делать, от чего это 
может происходить. Спасибо!

Наталья Серафимовна, г. Москва

Что у трезвого на уме, то у пьяного на 
языке. Очевидно, эта народная му-
дрость стала отправной точкой пьесы 
Ивана Вырыпаева «Пьяные». Хотя сам 
автор уверяет, что любовь, и ничто 
иное. Свою версию о нетрезвом мире 
в Москве на «Золотой маске» пред-
ставил БДТ им. Товстоногова. Режис-
сер — Андрей Могучий. Вместе с ге-
роями состояние опьянения испытал 
обозреватель «МК».

Театр им. Моссовета. Желающих посмо-
треть «Пьяных» больше, чем посадочных мест, 
поэтому в оркестровой яме выставили два ряда 
и на них усадили своих, театральных. На при-
ставных стульях у рядов жмутся известные ху-
дожники, артисты да студенты, которым повезло 
протыриться на БДТ. Постановки этого театра, 
особенно современные, вызывают большой 
интерес. А тут пьеса Ивана Вырыпаева, который 
считается одним из лучших драматургов нашего 
времени. Собственно, это и подтвердила новая 
постановка Андрея Могучего.

Понятно, что пьяные люди — это метафора, 
абсурд, которые позволяют автору проговорить 
что-то главное, разобраться в человеке, заблу-
дившемся в самом себе и в мире. На трезвую 
голову это уже невозможно — как говорится, 
без пол-литры тут не разберешься. Поэтому 
герои вырыпаевской пьесы не стоят на ногах: 
и мужчины, и женщины ходят и бегают по на-
клонной плоскости зигзагами, спотыкаясь, да 
просто валясь с угрозой покалечиться. Насчет 
«покалечиться» не получится, поскольку сцено-
графия Александра Шишкина учитывает фактор 
риска: наклонная плоскость из дерева покрыта 
мягкими матами. Они, кроме амортизационной 
функции, помогают артистам изображать пья-
ных — ноги сами утопают в мягком материале, 
отсюда и всеобщая неустойчивость.

Первый акт — это четыре сцены с людьми 
разных возрастов и социальных слоев: от улич-
ной проститутки в балетной пачке до менед-
жеров банков и солидных банкиров в стильных 
костюмах. Каждый со своей проблемкой или 
комплексом, о которых они талдычат как заве-
денные. Обмен репликами, короткий и рваный с 
истерично-плачущими голосами. Один бросает 
мяч: «Твою маму убил кот» — другой, получив 
пас, отдает обратно: «Мою маму убил кот? Моя 
мама жива». — «Твою маму убил кот». — «Моя 
мама жива». Ну что здесь, кажется, такого? 
Но из бесконечных повторов и мини-историй 
вырисовывается история каждого, которая 
во втором акте благополучно укладывается в 
общий пазл.

Тут Вырыпаев мастер: слово, сказанное 
в начале, находит свое место в предложении 
середины действия и срастается с общим сю-
жетом в финале. Всё логично, остроумно, концы 
с концами ловко сходятся, не увязываясь в 
запутанные узлы, что редко можно наблюдать 
в современной драме. Но не только профессио-
нальным умением сильна эта пьеса, но еще и 

идеологическим посылом. Об этом позже. 
Пока же посмотрим, что происходит на 

наклонной плоскости. Две пары пьяных, но до-
рого одетых людей обсуждают смерть мамы от 
кота (будто бы животное оказалось смертельно 
аллергичным). Тот, что ноющим голосом от-
стаивает бессмертие мамы, неожиданно про-
балтывается, что переспал с женой друга, а тот 
покачивается рядом. Или четыре пьяненьких 
молодых менеджера гуляют на мальчишни-
ке перед свадьбой одного из них. Встречают 
уличную проститутку в балетной пачке, которая 
говорит цитатами из фестивального фильма. 
А в следующей сцене директор этого самого 
фестиваля, который знает, что через четыре 
месяца умрет от рака, этими же цитатами го-
ворит с проституткой. А менеджер женится 
не на той, на которой планировал, а на пьяной 
девушке на остановке — от нее в первом акте 
ушел жених.

Во втором акте все пути сойдутся, спле-
тутся и выяснится, что, находясь в состоянии 
нестояния, каждый ищет любви и Бога. При-
чем имя последнего используется в жестком 
контексте с употреблением неблагозвучных 
слов типа «говно» — именно в нем утопают 
герои. Просто погрязли по уши, ноют, жалеют 
себя, валяясь в вонючей жиже, — так устроен 
современный человек, не имеющий особого 
желания самостоятельно выбираться из уют-
ной говняной норки на говняной планете. Что 
интересно, многократное повторение в разных 
комбинациях этого слова ничуть не оскорбляет 
зал — а это признак того, что не о нем речь: 
в контексте, в подтексте любовь и сочувствие. 
У Вырыпаева она выражена жестким глаголом 
повелительного наклонения «не ссать!». Перед 
Богом. И это выход из норки, куда люди по сла-
бости или недоумию загнали себя. И такой путь 
к Богу, оказывается, тоже есть — пьяный.

Очень хороша работа актеров, несколь-
ко из них номинированы на «Золотую маску»: 
Марина Игнатова, Анатолий Петров, Николай 
Реутов. Как и сценограф Александр Шишкин 
с режиссером Андреем Могучим, которые су-
мели из пьяных заблудших сделать разумных 
трезвых.

Марина РАЙКИНА.

Как сыграть спектакль, 
если с трудом 
держишься на ногах

«ПЬЯНЫЕ», 
ПОМЯТЫЕ, 
ВлЮБлЕННЫЕ

  В четверг стартует чемпионат 
мира-2016 по биатлону. В нор-
вежском Холменколлене с 3 по 
13 марта будут стрелять, бежать, 
награждать, плакать и кричать от 
счастья. Кричать может и зритель 
на диване. Что именно — зависит 
от результатов российских спор-
тсменов. Прежде всего, болеем за 
своих.
Интрига первая: получит ли Антон Шипулин 

личную золотую медаль чемпионата мира? 
Шипулин — лучший из наших, один из лучших 
биатлонистов в мире. Все это знают давно, а 
он (тоже зная) продолжает совершенствовать-
ся: искать методики тренировок, пробовать 
новое и возвращать хорошее старое. За годы 
лидерства Антон превратился в универсаль-
ного гонщика, стоял на пьедестале разных 
дистанций. А такому чудо-финишеру может 
завидовать весь мир. 

Первая часть сезона Антона была подпор-
чена проблемами со стрельбой, но скорость 
Шипулин удерживал, а стрельбу к последним 
этапам удалось выровнять. Может, все же этот 
чемпионат в Норвегии озолотит звезду россий-
ской сборной лично? 

Интрига вторая: оправдан ли эксперимент 
Евгения Гараничева, стабильно выступавшего 
весь сезон — семь этапов без провалов — и 
взявшего за основу подготовки чемпионат 
Европы в Тюмени? От ярких побед Евгения 
там еще не успели отойти иные болельщики, 
а биатлонист сделать это уже обязан. Как и 
превзойти в Холменколлене скорость, пока-
занную в Тюмени. 

Хватило ли прошедших дней для восста-
новления? «Мир» — не «Европа», стандарты 
другие. Со стрельбой у Евгения весь сезон 
выяснения отношений не было, сегодня он даже 
один из лучших стрелков в мире. 

Интрига третья — на что способен Антон 
Бабиков? Биатлонист ворвался в сборную 
как раз через Тюмень. Дебютант чемпионата 
мира сейчас явно поймал победный кураж, 
утверждает, что почти восстановился после 
ответственных домашних стартов, еще денек 
— и все будет в полном порядке. Прошла ин-
формация, что за европейские заслуги Бабиков 
получит возможность выступить в спринте и 
(естественно, при удачном раскладе в нем) в 
гонке преследования. Да и в эстафете у нас 

нынче места могут «приоткрыться».
Сам Антон не скрыл от журналистов, что 

прихватил на чемпионат мира золотые медали 
Европы: чтобы к ним еще «приросло». Все про-
думано, осталось красиво сбегать и уговорить 
мишени.

Ольга Подчуфарова, Екатерина Юрлова и 
Дарья Виролайнен должны на чемпионате мира 
выжать из себя максимум. Обычное требование 
любого крупного турнира. Прогнозы давать 
бессмысленно, девушки много раз доказывали, 
что, если от них ждут многого, не получается 
ничего. И наоборот. Обещаний никто не дает, 
пространных комментариев тоже. И это скорее 
хорошо. 

В каждой команде на любом чемпионате, 
утверждает олимпийский чемпион Дмитрий 
Васильев, находится по одному «джокеру». 
Сидят в тени до поры до времени, в удобный 
момент выскакивают. Васильев считает, что 
любое количество медалей сборной России 
может считаться успешным выступлением. 

А вот трехкратная олимпийская чемпионка 
Кати Вильхельм не боится назвать количество 
медалей, которое, ей видится, завоюет сборная 
Германии. «Мой прогноз — восемь медалей. 
Может, это и чересчур оптимистично, но нельзя 
сказать, что нереально». Ее подход кажется 
симпатичней.

А легендарный Бьорндален вообще заявил, 
что сборная Норвегии не показывала максимум 
возможного для нее в последние годы. «Это 
лучшая команда, что была в нашей истории. В 
последние годы у нас были плохие результаты, 
если говорить о таланте всей команды. Мы 
должны были выступать лучше».

И сборная России — что те самые норвеж-
цы, к последним словам, адресуя их уже нашим 
спортсменам, можно только присоединиться. 
«Золото» в Холменколлене нужно позарез. Ми-
нистр спорта Виталий Мутко выразил общее 
ожидание такими словами: «Желаем команде 
удачи, а уже потом подведем итоги. Хочется, 
чтобы этот тренерский штаб справился со своей 
задачей. Они говорили, что главный старт — 
чемпионат мира. Вот и посмотрим».

Ирина СТЕПАНЦЕВА.
Новость дня

Обнародован состав хоккеистов на Кубок 
мира

Тренерский штаб сборной России во гла-
ве с Олегом Знарком опубликовал список 16 
российских хоккеистов, выступающих в НХЛ, 
которые примут участие в Кубке мира-2016, кото-
рый пройдет в Торонто ближайшей осенью. Это 
вратари: Сергей Бобровский, Семен Варламов, 
Андрей Василевский; защитники: Дмитрий 
Куликов, Андрей Марков, Дмитрий Орлов и на-
падающие: Артем Анисимов, Артемий Панарин, 
Павел Дацюк, Никита Кучеров, Владислав На-
местников, Николай Кулемин, Евгений Кузнецов, 
Александр Овечкин, Евгений Малкин, Владимир 
Тарасенко.

  Признаюсь честно: когда смотрел 
за спаррингом Анастасии Яньковой, 
которая совсем недавно подписала 
контракт с Bellator, становилось по-
рой страшновато. Все-таки не часто 
встретишь девушку, которая способ-
на тебя побить. Но едва она вышла с 
ринга, как в личной беседе передо 
мной предстала уже совершенно дру-
гая Янькова: которой не чужды жен-
ские заморочки, которая рассуждает 
о современных мужчинах, рассказы-
вает, почему пошла в единоборства, 
а также восхищается профессором 
Северусом Снеггом из «Гарри Потте-
ра», которому удалось невозможное. 
И которая праздновала день рожде-
ния в первый день весны.

«Первый бой в Bellator будет 
в апреле»
— Когда впервые на тебя вышли из 

Bellator?
— Еще в прошлом году начался конкретный 

диалог, было это весной. Длительный процесс 
переговоров, подписание контракта, который 
вообще был бы невозможен без моего менеджера 
Вадима Корнилова, а закончилось все ближе к 
концу года. Официально объявить об этом можно 
было только сейчас.

— Какую-нибудь конкретику по контракту 
можно озвучивать?

— Не хотелось бы говорить об этом, но я на-
деюсь на долгое и плодотворное сотрудничество. 
Первый бой мне предстоит в апреле, турнир прой-
дет в Турине. А сейчас я улетаю в США, где, возмож-
но, проведу сборы вплоть до самого поединка.

— Что ожидается в твоем дивизионе 
Bellator?

— На данный момент туда подписано около 
восьми девушек из разных стран: из Англии, США, 
Украины. Начинающий дивизион, спортсменки, 
которые не весят 61 кг или 51 кг, будут там. Кон-
куренция ожидается сильная.

«Хотела научиться драться, чтобы защищать 
маленьких»

— В единоборствах ты оказалась в 6 лет, 
когда пошла на карате. Расскажи, как вообще 
ты пришла к тому, что хочешь именно в эту 
секцию?

— Самый лучший подарок из моего детства, 
это когда папа презентовал мне нож. Так что у меня 
характер такой. Кому-то куклы нужны были для 
счастья, а мне вот ножи. Я вдохновлялась Джеки 
Чаном, Брюсом Ли… Вообще, родители меня води-
ли в разные секции, но я нигде не задерживалась. 
Там скучно, здесь неинтересно. Когда привели на 
танцы, я вообще подумала: «Пф-ф-ф, сами за-
нимайтесь своими танцами!» Это вообще не моя 

история. В итоге родители согласились и отвели 
меня на карате, хотя был еще вариант с ушу. Но я 
сказала, что это для девочек.

— А хотела туда, где для мальчиков?
— Хотела туда, где меня действительно научи-

ли бы драться.
— С чего вдруг у девочки появилось жела-

ние уметь драться? Обидел кто-то когда-то?
— Никто меня не обижал, никто не бил. Но в 

детстве, помню, меня всегда возмущала жесто-
кость. Я была большой любительницей кошек и 
собак, всегда их кормила, и, когда во дворе ребята 

их обижали, мне всегда хотелось их защитить. 
Или когда обижали маленьких. Но я понимала, 
что не могу этого сделать! Хотелось обрести силу, 
чтобы могла подойти и сказать: «Так, маленьких 
не трогать!»

— Получилось?
— Абсолютно! В школе постоянно заступалась 

за тех, кого ущемляли. Всегда ведь есть кто-то, на 
ком самоутверждались остальные, а я была защит-
ницей таких ребят. Садилась за парту к обидчикам 
и говорила, что если что, они будут иметь дело со 
мной (улыбается). Все в школе знали о том, что я 
занимаюсь карате.

— Родители, наверное, в самом на-
чале были несильно в восторге от твоего 
выбора?

— У меня очень мудрая мама, по образованию 
она психолог. И она умеет говорить так, что ты 
сам поймешь, что тебе надо, и примешь реше-
ние. Конечно, она переживает, но любой маме 
будет тяжело понимать, что ее дочка на каждой 
тренировке получает синяки, а когда выходит в 
ринг — ей могут сломать нос. 

«У девушек слишком 
много заморочек, а парни 
не парятся»
— Люди довольно скептически относятся 

к женским боям…
— И это совершенно нормально. Нормально, 

что, когда я прихожу в новый зал, меня боятся бить 
по лицу. Но при этом есть девушки, для которых 
это и есть их путь. То, что делает их счастливыми, и 
это далеко не для всех. Я ни в коем случае не буду 
говорить, что каждой женщине нужно заниматься 

единоборствами, это бред. Но те, для кого это 
не просто какой-то фан или прикол, имеют на это 
полное право.

— Со стороны кажется, что женские бои 
намного более ожесточенные, нежели муж-
ские. Это так?

— Тренер по карате говорил: мальчики дерут-
ся до первой крови, девочки — до первой смерти 
(улыбается). И это так! Девушки выходят в ринг и 
дерутся не только за себя, а вообще за все женские 
единоборства, доказывают, что мы можем.

— Не было раньше жаль, что у всех сво-
бодное время, а тебе на тренировку?

— Нет! В то время как все пробовали свой 
первый алкоголь и сигареты, я шла с сумкой или 
читала книжки. У меня был такой образ жизни еще 
до того, как это оказалось в мейнстриме (улы-
бается). Старалась побыстрее проходить мимо 
одноклассников, которые тайком от родителей 
затягивались во дворе, чтобы тренер не учуял 
от меня запах дыма! Иначе в зал бы больше не 
пустил…

— А в дальнейшем, личной жизни не по-
мешало? Может, мальчики боялись…

— Никогда такого не было. Наоборот. Из-за 
тренировок мне всегда было легче общаться 
с парнями. Девочки меня спрашивали, Насть, 
подскажи, вот он мне это написал… А я-то знаю, 
что он написал, я с этими же парнями уже раз-
говаривала об этих же девушках (смеется). На 
сборах мальчики называли уже не Настя, а Стас. 
Объясняла им, что девочки имеют в виду в разных 
ситуациях. Так что проблем никаких не было, 
общаться было легко. Гораздо сложнее выстраи-
вать отношения тем девчонкам, которые только 
в женском коллективе, потому что думаешь, что 
парень — это какой-то инопланетянин, и совер-
шенно не понимаешь, что у него в голове! А когда 
с ними постоянно, иногда даже сама думаю так 
же, как они. Надеюсь, беру от них только лучшее: 
у девушек слишком много заморочек, а парни 
по этому поводу не парятся. Надо взять это на 
вооружение.

— И у тебя заморочек тоже много?
— Ну, конечно, женщина во мне живет, где-то 

переживает. Но ее я стараюсь успокаивать.
— А что в тебе есть из типично 

женского?
— Мне нравится медийная деятельность, 

люблю фотографироваться, работать на камеру. 
Это девчачье. Ах, да! Люблю печенье делать из 
протеина (улыбается).

— Назови три вещи, которые ты больше 
всего выделяешь в мужчинах.

— Уверенность, умение быть таким, какой ты 
есть на самом деле, и ответственность. Все это 
отличает настоящего мужчину.

— Как считаешь, в современных мужиках 
этого все меньше и меньше?

— Честно говоря, я не сторонница фраз а-ля 
«ой, не осталось богатырей на земле русской»! 
Наоборот. Наверное, я очень счастливый человек, 
потому что меня окружают сильные мужчины. 
Мне сложно трезво оценивать, может быть, за 
пределами зала все действительно очень плохо. 
Но в моей среде все не так, я счастливчик!

— Какая ты за пределами зала?
— Спокойная, потому что я очень устаю в зале, 

добрая, потому что вся агрессия уходит там же. 
Рисую, читаю книжки.

— Какие любимые?
— Люблю Кафку, Бродского, Маяковского, 

Брэдбери, от настроения зависит. Иногда хочется 
и Гарри Поттера почитать.

— Ч т о - н и буд ь и з Б р о д с ко г о 
прочитаешь?

— Первое, что приходит на ум: «Я входил вме-
сто дикого зверя в клетку…», ну а дальше — похоже 
больше на шансон, нежели на произведение.

— Ты упомянула про Гарри Поттера. Не-
давно вот Алан Рикман умер, игравший Се-
веруса Снегга…

— Северус — очень интересный персонаж. 
Ему удалось невозможное: притвориться плохим, 
хотя на самом деле он хороший. Обычно люди 
делают наоборот…

Алексей САФОНОВ.

Анастасия 
Янькова:

« Мальчики дерутся до первой крови, 
девочки — до первой смерти»

О ЧЕМ 
МЕЧТАюТ 
россия 
и БЬОРНДАЛЕН

Сбудутся ли прогнозы 
великих биатлонистов 
на чемпионат мира?

ЦИФРЫ

АНОНС 
ДНЯ

Чемпионка России по тайскому боксу в эксклюзивном 
интервью «МК» рассказала, почему не стала заниматься 
танцами
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